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Las conversaciones se prolongaron hasta pasadas las tres de la tarde. mayoral

La empresa readmitirá a los dos trabajadores despedidos

Las conversaciones de Motor Ibérica 
se reanudarán en septiembre

La factoría abulense de Motor Ibérica readmi
tirá a los dos trabajadores expulsados reciente
mente y anulará el expediente iniciado contra el 
miembro del Comité de Empresa, Santiago Ji- 
ménez, según se acordó en la reunión mantenida

Esta nóche y con cuatro festejos taurinos 
en el programa_________ _________

Comienzan las fiestas de
La Adrada

En la reunión, a la que asis
tieron también el director de 
Motor Ibérica en Avila, Pedro 
Siguero y el director de Rela
ciones de Personal de la em
presa, Javier Ochoa,, así como 
12 miembros del Comité de 
Empresa (4 por cada central 
sindical) se decidió también 
reanudar las negociaciones de 
jornada y salario en el mes de 
septiembre, garantizando el má
ximo de cualquier otro centro 
de Motor Ibérica para Avila, 
según las informaciones que 
nos ha facilitado el presidente 
del Comité de Empresa Santia
go Nieto. También se tratará en 

septiembre sobre la plantilla. 
En la reunión de la Comisión 
de Seguimiento de ayer, la em
presa se ratificó en el número 
de 600 ó 650-trabajadores hasta 
1988, y se comprometió a dar 
por escrito un plan de produc
ción para Avila, cuantificado 
con las horas de trabajo que se 
necesitan. Por su parte, el Co
mité de Empresa adquirió el 
compromiso de no convocar 
huelgas durante el período de 
negociación de salario y jorna
da (paz social).

El presidente del Comité de 
Empresa, Santiago Nieto, única

en la tarde de ayer en el Gobierno Civil, en la que 
el gobernador, José Luis Machuca García y el 
director provincial de Trabajo, Antonio Delgado 
San Román, actuaron como mediadores entre las 
dos partes, tras la ruptura de las negociaciones.

persona de las asistentes a la 
reunión de ayer con quien nos 
ha sido posible conversar, ha 
manifestado que estos acuer
dos tranquilizan y contribuyen 
a que desaparezcan las tensio
nes existentes durante las úl
timas fechas que estaban ori
ginando algunos enfrentamien
tos y actitudes dentro de los 
lugares de trabajo. Por otra 
parte, considera necesaria la 
readmisión de los trabajadores 
porque los hechos no se pro
dujeron en el interior de la 
factoría y porque con ello se 
devuelve la tranquilidad a los 
demás.

Hoy comienzan en la locali
dad abulense de La Adrada sus 
fiestas en honor de El Salvador, 
unas fiestas populares para las 
que el Ayuntamiento ha prepa
rado un atractivo programa de 
actos. Junto al mismo, habrá 
cuatro festejos taurinos: mañana 
el primero de ellos, una novillada 
sin picar con cinco reses, una de 
ellas de rejones. La segunda no
villada será el domingo y el mar
tes la última. Para el lunes está 
prevista una becerrada.

Saludo del alcalde
FIESTAS DE EL SALVADOR

LA ADRADA
2, 3, 4, 5, 6, 7, 8 y 9 de Agosto

Programa de Fiestas
DIA 2 DE AGOSTO

A las 9 de la noche; Chupinazo de comienzo de fiestas desde el 
balcón det Ayuntamiento.

A las 10 de la noche: Bailes populares en la plaza.
A la 1. aproximadamente: Elección Reina de las fiestas. Miss 

Turismo y Damas de Honor, en la plaza. Amenizadas por la 
orquesta "Sirios" hasta las 3 de la madrugada.

DIA 3 DE AGOSTO
A las 9 de la mañana: Diana floreada.

Esta es la primera página del número especial dedicado a las fiestas de 
La Adrada.

Con motivo de estas fiestas de 
El Salvador, El Diario de Avila 
publica en su número de hoy 
unas páginas especiales dedica
das a este bello pueblo abulense 
en las que, además de difundir el 
programa de los festejos progra
mados, se da un amplio repaso 
de la realidad de La Adrada: sus 
orígenes, su fisonomía, sus vi
vencias, su situación privilegia
da para ser visitado en cualquier 
momento.
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Enviarán un escrito al Defensor del Pueblo

Los vecinos de Casillas, 
de guardias médicas en

Cuatrocientos sesenta y tres vecinos de la localidad de Casillas 
van a enviar un escrito de protesta ante el Defensor del Pueblo 
por considerarse perjudicados en el planteamiento sanitario que 
realiza la Consejería de Bienestar Social de la Junta de Castilla y 
León a través de su delegación territorial.

Los vecinos de Casillas señalan en una carta que publicamos en 
la segunda página de este periódico que están en contra de las 
guardias médicas centralizadas en Sotillo de la Adrada y que se han 
dado casos de médicos que no han acudido a atender a enfermos de 
esta localidad.

PUestos al habla con el dele- de darse, deben denunciarse en 
gado territorial de Bienestar So- la propia Delegación y no en el 
cial, Jenaro de Andrés, ha mani- Ayuntamiento como, al parecer, 
festado no tener conocimiento ■ se ha hecho.
oficialmente de que se haya da- Jenaro de Andrés ha señalado 
do alguno de estos casos y que, que se está haciendo una orde-

contra Ia centralización
Sotillo de la Adrada

nación de zonas rurales en toda 
la región para^ planificar racio
nalmente la asistencia sanitaria 
y ha recordado que los médicos 
mantienen la obligación de resi
dir en el pueblo en el que prestan 
sus servicios y atender a quienes 
lo soliciten. El delegado territo
rial, que cree que es bueno man
tener las guardias médicas cen
tralizadas en el Centro de Cruz 
Roja de Sotillo, ha desmentido 
.algunas acusaciones según las 
cuales habría amenazado con 
desviar los fondos estatales des
tinados al Centro de Salud de 
Sotillo, proyectado para el 86, y

ha señalado que se continúa con 
la idea de desarrollar esa Zona de 
Salud.

En cualquier caso, algunos ha
bitantes de Casillas tienen pro
gramado manifestarse mañana 
al mediodía como señal de pro
testa contra el propio delegado 
territorial; se ha pensado incluso 
en cortar la carretera nacional 
501 por unos minutos.

En el Gobierno Civil no se ha 
presentado ninguna solicitud de 
manifestación, por lo que ésta no 
cuenta con la autorización del 
mismo.
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CARTAS PARA EL DIALOGO TRIBUNA LIBRE

La situación médica de Casillas
El 14 de enero de 1985, los 

médicos titulares de Sotillo de la 
Adrada, Piedralaves, La Adrada, 
Higuera de lás Dueñas, Casillas v 
Casavieja, solicitaron la consti
tución de turnos de guardia en
tre los titulares de las citadas 
localidades.

El delegado territorial de la 
Consejería de Bienestar Social, 
Jenaro de Andrés Argente, acce
dió a la referida petición median
te una Resolución fechada el 7 
de junio del presente año, con
tando con la aprobación del Co
legio Oficial de Médicos, y con el 
INFORME DESFAVORABLE del 
director provincial del INSALUD.

La resolución aludida RE
SUELVE:

“Autorizar la realización de un 
tumo de guardias entre los mé
dicos titulares de Sotillo de la 
Adrada, La Adrada, etc. en las 
condiciones recogidas por la or
den precitada, centralizada en el 
Centro de la Cruz Roja en la 
localidad de Sotillo de la Adrada.

Se nombra coordinador a don 
Vicente Fernández Guerra, médi
co titular de Piedralaves.

Deberá procederse a una ade
cuada información de los turnos 
de guardias, en los consultorios 
médicos, ayuntamientos. Cuartel 
de la Guardia Civil y Oficinas de 
Farmacia.

El horario será el siguiente: de 
lunes a viernes desde las 17 h. a 
las 9 de la mañana del día si
guiente"...

Hasta aquí los hechos produ
cidos por la Consejería de Bie
nestar Social.

La opinión pública y los pode
res públicos deben saber:

Que la localidad de Casillas, 
con 1.200 habitantes triplica su 
población durante los meses de 
julio, agosto y septiembre.

Que Casillas, a 15 Km. por 
carretera de Sotillo de la Adrada, 
lugar donde se estáblece el pues- 
to de “guardias centralizadas”, 
está situada en una zona monta
ñosa peligrosa y de difíciles ac
cesos durante los meses de in
vierno. Casillas teme, con razo
nes, que cualquier frecuenté di
ficultad climatológica, produci
da entre las 17 h. y las 9 h pueda 
impedir la asistencia sanitaria 

SONRIA, ES MEJOR

vital para sus habitantes. Si ese 
hecho llegara a producirse el 
puéblo entero exigiría todas las 
responsabilidades a quien admi
nistrativamente las tiene.

Alguitbs médicos de guardia, 
al ser contactados telefónica
mente, para prestar asistencia a 
enfermos en Casillas, han res
pondido que transporten a los 
enfermos hasta el punto de “Guar
dias centralizadas”... y, en algún 
caso como el de un niño febril 
cuyo padre se negó a moverle, el 
médico respondió que carecía de 
vehículo para desplazarse.

Existen no menos de seis de
nuncias al respecto en el Ayun
tamiento.

—Así las cosas, y tras varias 
protestas del pueblo y Corpora
ción municipal, Jenaro de An
drés Argente, delegado territorial 
de Bienestar Social, que se resis
tía a recibir a una comisión de 
habitantes de Casillas, accedió al 
fin, ante la presión popular, a 
celebrar la entrevista. Como sus 
respuestas no convencieron a 
nadie, se le pidió que visitase el 
pueblo para justificar su deci
sión.

E! día 30 de julio, Jenaro de 
Andrés acudió a Casillas y ante 
multitud de personas expuso sus 
pobres razones que no conven
cieron a nadie. Llegó a decir, que 
el Centro de Salud, proyectado 
para Sotillo, no se podría realizar 
si Casillas se oponía a la actual 
situación de Guardias Médicas, y 
que, entonces, los fondos estata
les destinados a tal Centro, él los 
desviaría a otra zona de Avila.

¿Quería Jenaro de Andrés en
frentamos con nuestros amigos 
de los pueblos cercanos?. ¿Tiene 
tanto poder De Andrés como 
para decidir “castigar” a una co
marca quitándole uñ Centro de 
Salud?.-

El delegado territorial fue abu
cheado e increpado por el pue
blo. un pueblo que sólo le pide la 
aplicación del sentido común 
para evitar un problema asisten
cial que duelé mucho ya en 
Casillas.

Acompañan el escrito 463 fir
mas que van destinadas a elevar 
una protesta formal ante el De
fensor del Pueblo.

La LODE, la Constitución y don
Quijote (I)

JUAN BOSCO ROMERO MARQUEZ
Ccitedrático del instituto “Isabel de Castilla”

“Los que nunca se retractan, es que se aman a sí mismos más 
que a la verdad”.

Joubert.

El Tribunal Constitucional 
ha dado luz verde a casi toda la 
filosofía y el derecho constitu
cional que consagra la LODE. 
aprobada por los representan
tes del pueblo soberano.

Esta Ley tuvo en el Parla
mento y en la calle una fuerte 
discusión: unas veces tensa, y 
otras, intolerante: ley polémica 
y trascendental para España 
porque creo que en ella se da 
una de las características esen
ciales de los demócratas ver
daderos y convencidos, de là 
derecha y de la izquierda, de 
este país: él tener o no tener 
para España, con el tiempo, 
una democracia auténtica y ge
nuina, el ser o no ser de España 
como una comunidad de pue
blos que viven y participan en 
una historia común en libertad.

Los representantes del pue
blo soberano, las Cortes Gene
rales, discutieron y defendie
ron con pasión —el Gobierno y 
el partido que le apoya y la 
oposición—, y, a veces, con in
tolerancia inusitada y frenéti
ca, la LODE (Ley Orgánica del 
Derecho a la Educación). Ley 
importante desde todos los án
gulos y miras, con ella quedará 
una vez más puesto en eviden
cia la salud liberal y democrá
tica, la capacidad de diálogo, la 
seriedad, la verdad y calidad 
humana de nuestros políticos y 
del pueblo español en general: 
el diálogo filosófico perma
nente y profundo entre Don 
Quijote y Sancho.

Esta ley polémica es un reto 
importante para todos ahora 
que hemos descubierto e inte
grado en la Europa libre. Razo
nes humanaSí sociales, econó
micas, culturales y democráti
cas de una parte. De otra, razo
nes ideológicas, de conductas 
y comportamientos ancestra
les, pretenden justificarías.

Es la LODE, defendida por el 
gobierno, el partido que la apo
ya y un estrato social impor
tante, pero quizá ya algo difu
minado y desencantado. Ha si
do atacada la ley sin tregua por 
la oposición en el Parlamento y 
contestada en consecuencia 
en muchos de sus artículos por 
otro estrato social importante. 
Todos utilizan la libertad para 
defender su “verdad y filoso
fía y sus razones democráti
cas” El estandarte que enarbo
lan es la magna, la excelsa, la 
sublime y abstracta palabra: la 
libertad insobornable y la for
ma y manera que tienen unos y 
otros de entendería, practicar
ía, defendería y vivirla en su 
vida cotidiana de hoy, del pa
sado y del futuro. Unos y otros 
piensan que sus argumentos y 
razones son verdaderas y de
mocráticas, que con la aproba
ción o no de la LODE se lesiona 

la interpretación y filosofía de 
la verdad y libertad tanto de los 
que la defienden a ultranza 
como de los que la rechazan. Y 
cómo puede suceder esto cuan
do autoridades, políticos y par
lamentarios de todas las ideo
logías, nos dicen en sus discur
sos y en cuantas ocasiones 
pueden, qué poseemos los es
pañoles una de las constitucio
nes más avanzadas de las de
mocracias occidentales —al 
menos en conceptos y prome
sas teóricas de participación 
en libertad—, para gloria de 
España y ejemplo perenne a 
imitar por otros pueblos de 
nuestro orbe. Muchos ciuda
danos desengañados a veces 
tenemos que decir: “Las pala
bras no sirven, sólo’ son pala
bras”.

Esperamos y deseamos que 
de ahora en adelante, la discu
sión de la LODE en el Parla
mento y en la calle se haga con 
tolerancia y libertad por igual 
para todos, con la verdad no 
maniquea, con seriedad y ra
cionalidad. Con gran sentido 
del diálogo y sin posiciones 
maximalistas previas. En fin, 
dando todos una gran lección 
de democracia ecléctica, se 
haga de la ley la síntesis más 
vitalizante y amplia posible de 
toda aquella filosofía, modos, 
conductas y comportamientos 
que suponga un avance real, 
progresivo y serio de la partici
pación educativa en libertad. Si 
conseguimos esto, nos quitare
mos de una vez para siempre la 
losa fáctica que amordaza las 
ideas y los pensamientos, la 
filosofía y la ciencia. Y poder 
decir con verdad limpia y sin 
miedo a los censuradores de 
siempre: “Aprendí y enseñé en 
libertad”. .

UNA POSIBLE INNOVACION 
POPULAR

Comenzamos con el Siguien- 
té extracto del Quijote:

“... Muchos son los andantes 
—dijo Sancho—.

... Muchos —respondió Don 
Quijote—: pero pocos los que 
merecen nombre de caballe
ros”.

La ley de los lenguajes, las 
conductas y los comporta
mientos antes, en, y después 
del cambio, debió de ser la 
primera y más urgente ley, no 
promulgada aún, para la con
solidación de una democracia 
auténtica, viva y participante, 
que acabara de una vez por 
todas, con algunas conductas 
comportamientos antidemo
cráticos de algunos responsa
bles políticos y administrado
res de turno, y desenmascarar a 
algunos demócratas oportu
nistas”.

Esta ley, con el consenso e 
ilusión puesta por todos los 
españoles en la restauración 
democrática de nuestro país, 
podría haber sido la piedra 
angular en la creación de una 
nueva ética y moral pública 
política para los poderes públi
cos y el pueblo en general. Esta 
ley sería, por tanto, la condi
ción necesaria y suficiente, pa
ra que las otras leyes elabora
das por el Parlamento fuesen 
eficaces y creíbles en grado 
óptimo.

Debemos convencer al pue
blo que las palabras nacen del 
alma y que se sustentan en la 
razón, y que sirven para repre
sentar las ideas “verdaderas” 

.que tenemos sobre las cosas, 
objetos y seres humanos, que 
sirven siempre para buscar “la 
única verdad absoluta de todos 
aquellos entes en libertad". 
Que las promesas y palabras de 
los políticos y gobernantes an
tes de unas elecciones, tengan 
el mismo valor y significado 
real, y no abstracto o coyuntu
ra!, que tuvieron y que deben 
de tener después de unas elec
ciones dernocráticas. Las pala
bras y su significación real es la 
ciencia exacta y razonable 
—debido a la dicotomía pro
funda que ha existido en nues
tro país entre la cultura huma
nística y científica— que de
ben practicar y aprender los 
políticos en todas sus actua
ciones, conductas y comporta
mientos públicos.

Sería bueno, conveniente y 
necesario que, al menos una 
vez al año, y entre los'ciudada- 
nos que lo solicitasen, en un 
uso real de la soberanía popu
lar, tan cacareada cuando les 
conviene a los políticos, estos 
ciudadanos, en la tribuna pú
blica del Parlamento español y 
el autónomo, se puedan dirigir 
a sus representantes para ex
presarles sus anhelos, sus ilu
siones e iñquietudes, las frus
traciones y desengaños, las 
alabanzas, si las hubiere para 
ellos, por los lenguajes, las 
conductas y , los comporta
mientos y las promesas incum
plidas durante su gestióa

Inmemoriánfi, ante el aniver
sario de la muerte del insigne 
historiador abulense, don Clau
dio Sánchez Albornoz, puedo 
decir con modestia, lo que él 
dijo, en su libro: Orígenes de la 
nación Española, aplicado a la 
LODE y la Constitución: "(...)" ' 
Arrastrado por la ilusión de co
laborar al cambio de ruta de la 
historia de España por sendas 
de libertad democrática y de 
tolerancia fraterna, inicié una 
nueva aventura: ésta, quijotes
ca y de la que salí molido como 
Alonso Quijano en muchas de 
las suyas. Me honra empero 
haberla realizado".
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A un centro que se está construyendo

LAS CATALPAS
Las religiosas del Hospital de la Seguridad 

trasladarán junto al SeminarioSocial se
Avila. Redacción.

: En noviembre del año pasado, 
empezaron unas obras que se 
encuentran situadas ai lado del 
Seminario Diocesano y tienen 
como propósito albergar a las 

¡ carmelitas misioneras que tra
bajan en el Hospital Sanitario de 
la Seguridad Social. Las obras 
van un poco retrasadas, faltan 
aspectos de fontanería y pintura. 
En los meses de diciembre y 

: enero poco se pudo hacer a 
causa del frío pero se espera que 
estas obras puedan estar termi
nadas en septiembre.

Estuvimos intentando aclarar 
los motivos por los que estas 
monjas se van a residir a esta 

: casa. Para ello, hablamos con 
una de las monjas que reside en 
la Seguridad Social, pero no 
quería decir nada al respecto, 
hasta que la obra estuviese 
terminada. ¿El por qué? no está 
muy claro.

Tuvimos que buscar otros 
cauces de información y nos 
pusimos en contacto con el 
director provincial del INSALUD, 
Rafael Otero Fernández. NOs dijo, 
que desde hace dos años hay un 
convenio con la comunidad de 
religiosas, para que abandonasen 
el Hospital. La causa es la nece
sidad de espacio, ya que estas

Envío de 
relación de 
mozos para su 
alistamiento

Se recuerda a todos los se
ñores Jueces encargados de 
registros civiles en los muni
cipios de esta Provincia, que 
durante los meses de agosto y 
septiembre, deberán dar cum
plimiento al artículo 68 del 
Reglamento de la Ley .General 
del Servicio Militar, enviando 
relación de los mozos naci
dos desde el 1° de mayo de 
1967 al 31 de agosto de 1968, 
esto es segundo y tercer cua
trimestre de 1967 y primero y 
segundo cuatrimestre del año 
1968 cuya inscripción la efec
tuará en el último trimestre 
de 1985, que han de ser alis
tados para el próximo año y 
reemplazo de 1987.

Avila, a 30 de julio de 1985.
El teniente coronel presi

dente, Serafín Vilches Baudin.

La obra exterior está concluida. Faltan algunos detalles de interior. lumbreras

monjas ocupan media planta de 
la Residencia. Fue un acuerdo, 
que en principio estaba pensado 
para antes, pero las obras se han 
ido alargando y parece que en 
los meses de septiembre o octu

Se empleará durante el mes de agosto

Matasellos turístico en la correspondencia 
desde Avila
Avila. C.F. 

Atendiendo solicitüd oportu
namente formulada, la Dirección 
General de Correos, ha autorizado 
al Centro de Iniciativas Turís
ticas el empleo, en el mes de 
agosto, en la máquina de mata- 
sellár de la Administración de 
Correos de esta Capital, de un 
rodillo de propaganda turística 
con la leyenda “¿Conoce Avila?” 
y un dibujo de la sin par muralla 
abulense. De la feliz culmina
ción de esta iniciativa, así como 
de haber sido concedida a la 
Federación Española de Centros 
de Iniciativas Turísticas la Placa 
de oro al Mérito turístico, fue 
informada la Junta Directiva del 
C.I.T. de Avila en sesión cele
brada recientemente, que recogió 

bre, finalizarán y las seis ATS y 
una gobernanta de cocina, que 
en la actualidad son las monjas 
que residen en el hospital, se 
trasladarán a vivir al lado del 
Seminario Diocesano.

en el acta de la reunión la satis
facción que le produce el que 
S.M. el Rey distinga de manera 
tan notoria a la Entidad que 
agrupa a los Centros de Inicia
tivas Turísticas a nivel nacional, 
ya que en cierto modo se premia 
con este galardón a todos los 
C.LT. que agrupa.

Fue conocido en detalle el 
programa de la 50 Asamblea Na
cional, que organizada por el 
C.I.T. de Plasencia, tendrá lugar 
en aquella ciudad cacereña los 
días 6 al.11 de octubre próximo, 
en la qué se confía esté represen
tada nuestra Ciudad.

Por parte de la Presidencia se 
rindió informe de la visita girada 
al delegado Territorial de Trans
portes, Turismo y Comercio, 
cumpliendo acuerdo adoptado.

Junto a estas monjas que tra
bajan en el Hospital Sanitario de 
la Seguridad Social, residirán en 
el Centro otras religiosas, prin
cipalmente de la comunidad pro
cedente de Madrid, que adquirió 
los terrenos.

para darle cuénta pormenorizada 
de la decisión adoptada por la 
Directiva con relación a la pro
yectada Asamblea de C.I.T. de 
Castilla y León.

Iniciada la percepción de cuo
tas del actual ejercicio, se acordó 
reintegrar a la Cámara de Co
mercio e Industria el total im
porte del anticipo, que gentil- 
mente hizo al C.I.T., a fin de que 
pudiera hacer frente a obliga
ciones contraídas en 1984, por 
edición de folletos turísticos y 
puesta en servicio del equipo 
megafónico de los jardines de 
San Vicente, a la vez que reiterar 
a tan prestigiosa Institución pro
vincial el efectivo apoyo que 
presta al Centro de Iniciativas 
Turísticas. ,

Agosto
Dice el refrán popular que 

en agosto refresca el rostro y 
ciertamente, los últimos días 
de julio y los primeros del 
actual mes se han presentado 
como un claro preludio de 
temperaturas ligeramente más 
suaves que las-que julio nos 
regaló a lo largo de casi todo 
su recorrido. Es como si estos 
días don Otoño sé hubiera 
paseado por el verano ,y nos 
hubiera dejado su tarjeta de 
visita, con la consiguiente 
preócupación en más de uno 
que, con la chaqueta o el 
jersey sobre los hombros, 
temía que los cortos veranos 
abulenses se hubieran recor
tado. aún más y estuviéramos 
ya en despedida. Ni ganas 
para tomar las ansiadas vaca
ciones quedaban con este 
tiempo tan otoñal. Hasta se 
ha notado ya que los días son- 
más cortos y que los anoche
ceres antes tan agradables, 
invitaban a colocarse alguna 
prenda más.

Pero agosto, vacacional y 
veraniego, cálido y seco, de. 
soles de justicia y de altas 
temperaturas, aún ha de poner 
morena más de una piel, aún 
ha de contribuir al dorado y 
agostaraiento de las plantas 
más resistentes al calor y aún 
nos traerá tardes sofocantes 
de elevación en el termóme
tro, haciendo honor a su 
nombre y a su propia vocación.

Los que estos días han 
tomado el merecido descanso 
anual y han salido dispuestos 
a disfrutar del verano, podrán 
hacerlo sin ningún menos
cabo, incluso en estas tierras 
frías de nuestra capital y pro
vincia. Hasta que puede que 
los de septiembre, los últimos 
del relevo, con un poco de 
suerte, aprovechen también 
de las buenas temperaturas 
de nuestro país.

Mientras, los días en la 
actividad ciudadana corren 
cómo entre paréntesis, en 
ausencias continuadas y telé
fonos sin contestador, como 
si todo se hubiera detenido 
un poco, esperando de nuevo 
el retorno de los que acaban 
departir.

Maximiliano

5- PLAZA DE TOROS DE “^ 

AVILA
sábado 3 de Agosto, a las 7 de la tarde
6 novillos de D. Pablo Mayoral Herránz de El Escorial para: 

IGNACIO MARTIN
de Avila

A ÍMW»

REBAJAS
REYES CATOLICOS, 8 

AVÍLA

LAS CANCELAS
HOSTAL - HABITACIONES - GRAN CONFORT 

BAR - RESTAURANTE - MESON TIPICO

C/Cruz Vieja, 4 Teléfono 21 22 49 Avila

MIGUEL BAEZ “LITRI"
Hijo del matador de toros Miguel Báez "Litri"

RAFAEL CAMINO
Hijo del matador de toros Paco Camino

Localidades desde el viernes día 2 en los 
sitios de costumbre.

José Carlos 
Sánchez Marcos 

MEDICINA INTERNA 
RESPIRATORIO

Consulta previa petición hora
Avda. José Antonio, 7, 

entresuelo
Teléfono 22 09 32 - AVILA 

C.M. N.” 34

CARMELO JIMENEZ JIMENEZ
TOCO-GINECOLOGO

CONTROL DEL EMBARAZO 
PLANIFICACION FAMILIAR
ENFERMEDADES GINECOLOGICAS
Consulta previa petición de día y hora
Jardín del Recreo, 2. Portal 1-3.® 2.
Teléfono: 22 92 76 ' AVILA

C.M. N.» 42
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El presidente de la Comisión (Je Urbanismo explica el Plan General de Ordenación Urbana
TELEFONOS

AVILA
Bomberos................... 211080
Hospital Provincial.... 221600
Cruz Roja............... 224848

y 222850
Hospital Seg. Social 222400

y 226050
Seg. Social (Urgencias) 212999
Ambulat, de la Seg. S. 227050
Clínica Sta. Teresa.. . 221450
Ambulancias S. Social 221400
Amb. Antonio Alvarez. 211220
Policía......................... 091
Policía Nacional.... 220199
Comisaría de Policía. 220233
Guardia Civil............ 224400
Guardia C. de Tráfico 221888
Guardia C. P. Rural 221100
Policía JVIunicipal ... 211188
Telégrafos................. 222000
RENFE....................... 220188
Telo-Ruta... .......... (91)4417222
Correos....................... 211354
Estación Autobuses 224608
Taxis, PI. Sta. Toiasa 211959
Taxis, Estación RENFE 220149
Taxis noctuno........... ".111 88

EL TIEMPO
Cielo despejado en toda la 

Península a excepción de 
Cantabria, País Vasco y Pi
rineos, donde habrá nubes 
con algún fenómeno tormen
toso, y aumento de las tem
peraturas, pronostica para 
hoy el Ins'tituto Nacional de 
Meteorología.

Parcialmente nuboso en 
las demás comarcas del ter
cio norte peninsular, norte de 
Baleares y Canarias.

En el resto de España pre
dominará el tiempo seco y 
despejado con temperaturas 
en aumento y vientos flojos y 
moderados del noroeste. En 
el área de la Sierra madrileña 
se formarán nubes por la 
tarde.

Para mañana se espera que 
un frente frío roce el Cantá
brico produciendo algunas 
precipitaciones en el Norte 
de Galicia, Cantabria y País 
Vasco.

Temperaturas extremas en 
Avila:

Máxima: 26 grados.
Minima: 8 grados.

FARMACIAS

Hoy viernes, día 2, D. Luis 
Quenas del Castillo, Alfonso 
de Montalvo, 28. Tlf. 22 15 77.

Mañana sábado, día 3, Do
ña María Jesús Suárez Pañe
da. Reyes Católicos, 6. Telé
fono 21 12 48.

CARTELERA
CINEMA CLUB. Cerrado por 

vacaciones.
TOMAS LUIS DE VICTORIA 

(Teléfono 22 00 20). 8.15 y 11. 
“LOCA ACADEMIA DE POLI
CIA 2.-SU PRIMERA MISION” 
(Todos los públicos).

BINGOS-
Casino Abulense.—Abier

to todos los días de 7 tardea 3 
de la madrugada. Vísperas de 
festivos de 7 a 3,30.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

P° Don Carmelo, 26. 
Telf.: 22 05 91

Jesús del 
sufíciente para 60.000 habitantes
Avila. Margarita Mayoral

El Plan General de Ordena
ción Urbana fue aprobado por el 
Pleno del Ayuntamiento el pa
sado 31 de julio, según infor
mamos. Los 11 tomos de que 
consta serán expuestos a infor
mación pública en un plazo de 
tres meses.

Jesús del Ojo, presidente de la 
Comisión de Urbanismo, nos 
adelanta las líneas generales de 
este nuevo Plan.

—Uno de los puntos que creo 
que ha cumplido sobradamente 
es la reducción del suelo urbano 

- a unos límites previsibles y nor
males para el desarrollo que pa
rece que va a tener la ciudad. 
Para una población de unos se
senta mil habitantes, parece que 
el suelo delimitado es más que 
suficiente.

Este es uno de los grandes 
objetivos y junto a éste el remate 
y acabado de la ciudad. Avila 
tiene problemas de infraestruc
tura, falta de dotaciones y espa
cios libres y malas intercomuni
caciones, una la del viario Sur 
con la arteria inacabada y otro la 
comunicación de los barrios nor
te y sur.

BULEVAR CON UN PASEO 
CENTRAL DE 10 METROS

Ambas cosas se solucionan, 
en el último caso con la Avenida 
de Madrid y en la zona Sur se han 
introducido una vía de diseño 
urbano que al mismo tiempo lo 
será de intercomunicación. Se 
ha planteado un bulevar con un 
paseo central de diez metros.

También sigue habiendo mu
chas calles sin pavimentar, lo 
cual es sorprendente en la época 
en que vivimos, tiene defectos de 
abastecimiento de agua y sanea
miento, con arterias de poca pre
sión. Todas las obras que pon
drán fin a estos problemas po
dían estar ejecutadas al finalizar 
los ocho años del Plan.

—Uno de los temas más po
lémicos ha sido la falta de apar
camiento en la mayoría de las 
calles de la ciudad especialmen
te en la zona centra ¿se tiene 
prevista la construcción de apar
camientos?

—Sí, junto al esquema que se 
tiene de tráfico se tiene prevista 
la construcción de aparcamien
tos fundamentalmente en la zo
na central que una vez que estén 
localizados y ejecutados van a 
resolver esa demanda, yo creo un 
tanto ficticia, del aparcamiento.

Según un comunicado hecho público por la Comisión de Seguimiento

84 bajas en Motor Ibérica durante los últimos meses
Avila. Redacción..'

Un total de 84 bajas incentivadas se han producido en la factoría 
abulense de Motor Ibérica en los últimos tres meses, según un comunicado 
hecho público por la Comisión de Seguimiento. En el comunicado, que 
se ha repartido por diferentes puntos de la ciudad y depositado en los 
buzones, da también la cifra de 49 traslados a Barcelona y un total de 
876 trabajadores en plantilla, a principios de mayo, que se quedarían en 
743 si se prescinde de las bajas y traslados citados.

El comunicado está firmado 
por el Comité de Empresa de 
Motor Ibérica, CC00, UGT, PSOE, 
PDP, PCE, CDS, APC, Ayunta
miento, JOC, HOAC, ALMA, GEHA 
y Asociación de Mujeres de 
FADISA, aunque alguna de estas 
organizaciones está ya fuera de 
la Comisión.

Ojo: “Se ha delimitado suelo

Jesús del Ojo, presidente de la Comisión de Urbanismo LUMBRERAS

Serán en superficie, ya que Avila 
es una ciudad con unas caracte
rísticas geológicas muy determi
nadas. La zona centro arquitec
tónicamente plantea problemas 
y ni siquiera por condiciones 
técnicas sería deseable un apar
camiento subterráneo.

—¿Qué tratamiento se le da al 
suelo no urbanizable y a los 
espacios libres de la ciudad?

—El suelo no urbanizable 
siempre se ha tratado como sue
lo por exclusión,, es decir, fuera 
de lá línea del suelo urbanizable 
el resto es negativo. Yo creo que 
ahora se ha conseguido introdu
cir un concepto positivo de este 
suelo no urbanizable que es co
mo suelo productivo. Se aprove
chan los valores ambientales, 
agrarios, forestales e incluso de 
uso ganadero de cada una de las 
unidades que delimitan con el 
término de Avila.

UBICACION DE POLIDEPORTIVOS

También se recogen todos los 
espacios libres de la ciudad para 
darles uso, fundamentalmente 
de tipo recreativo y deportivo. En 
los barrios se van a ubicar una 
serie de polideportivos.

—¿Se ha tenido en cuenta la 
capacidad económica del Ayun
tamiento al elaborar el Plan?

—Sí, yo destacaría el acomo
do de todas las previsiones a la 
capacidad financiera del Ayun
tamiento. Creo que ésta era una 
de las grandes críticas que se 
plantearon al Plan anterior.

Lo que se ha hecho ha sido 
evaluar todas las obras, tanto las 
del Ayuntamiento como las com
prometidas del Gobierno Autó- 
mico y la Administración Cen-

En el comunicado, la Comi
sión de Seguimiento, se habla 
también de unas previsiones de 
reducción de plantilla que irían, 
desde los 1.086 trabajadores en 
1980 a los 396 en 1988. No 
obstante, en el comunicado se 
señala que no debe aceptarse 
como hecha la idea del cierre, a 

tral, evaluarías en pesetas e in
cluirías en una relación por ba
rrios. Se hace un examen exhaus
tivo de todas las obras que el 
Ayuntamiento quiere hacer a 
ocho años vista.

FIABIUDAD DEL ESTUDIO 
ECONOMICO

La fiabilidad del estudio eco
nómico financiero se puede cen
trar en el primer cuatrienio de 
ejecución del Plan, puesto que la 
previsión a ocho años es muy 
difícil y previsiblemente al cuar
to se revisará el programa eco
nómico para adaptarlo a la inver
sión fundamentalmente ajena al 
Ayuntamiento.

La financiación se calcula en 
función de la aportación muni
cipal y la de otras administracio
nes, incluyendo sólo aquellas 
administraciones ajenas que es
tán comprometidas. Las obras 
del cinturón Sur, la desviación 
de la Ronda y el desdoblamiento 
del Puente Adaja, a pesar de no 
figurar por escrito un compromi
so del Ministerio de Obras Públi
cas, es previsible que se produz
ca en breve.

—¿Se tiene prevista la expan
sión de Avila?.

—Lo que se ha incluido son 
polígonos de suelo urbanizable 
no programado. Aunque se ha 
tachado el Plan de muy restricti
vo porque no hace clasificación 
del suelo, yo tengo que decir a 
esto que la delimitación que se 
hace al suelo urbano es similar a 
la del Plan de 1983 y que en esta 
delimitación caben habitantes 
posiblemente para los próximos 
veinte años.

pesar, también de que no i«^, 
planes para potenciar la produc- 
,ción en Avila “Una pequeña y 
simplísima variación en la fur
goneta actual, que cada día se 
vende menos y cuya competi
tividad en el mercado del auto
móvil industrial, es cada vez 
menor y menos ahora con la 
entrada en el Mercado Gomún 
—añaden—.

Ante esta situación —señala— 
el Comité de Empresa “se ha 
entrevistado con el gobernador 
civil y otras "personalidades” y 
hasta hora; sólo palabras. Al 
igual que ha ocurrido con la 
entrevista mantenida por esta

Con el aprovechamiento ur
banístico que el propio Plan pre
vé, salvo que se rompa la curva 
de crecimiento actual que es de 
unos mil nacimientos, lo normal 
es que Avila no necesite suelo en 
bastante tiempo.

DIVISION DE AVILA EN NUEVE 
BARRIOS

Esto iría en contra de uno de 
los principales objetivos del Plan, 
ya que si se propaga el suelo de 
extensión lo que se hace es des
viar la atención municipal, y por 
tanto el dinero, fuera de la ciu
dad.

—¿Se ha tenido en cuenta 
también la delimitación de las 
alturas de los edificios dentro y 
fuera de la muralla?

—Se hace un cálculo dentro 
del suelo urbano utilizando dos 
conceptos: aprovechamiento ur
banístico y alturas. Es más preci
so el primero que indica los 
metros cuadrados construidos 
que por cada metro cuadrado de 
solar se pueden realizar.

Se ha hecho un trabajo impor
tante, se ha dividido Avila en 
nueve grandes barrios y se ha 
hecho un estudio detallado man
zana por manzana.

—¿cómo se soluciona el pro
blema de los cambios de direc
ciones que afectan al sector de 
los comerciantes? ,

—Lo que ocurre es que se ha 
dado excesiva importancia al te
ma de la circulación dentro de la 
muralla. Hay temas mucho más 
importantes dentro del Plan, pe
ro éste es especialmente sensi
ble para este sector de la pobla
ción. De todas formas el recintoi 
amurallado se ha estudiado de 
forma independiente y se va a 
aplicar antes de la entrada en 
vigor del Plan.

La Comisión de Gobierno ya 
aprobó el Plan de Tráfico con una 
sola rectificación que es el cam
bio de dirección de la calle Ce
pedas. Yo creo que ño hay moti
vo para oponerse, ha sido elabo
rado por todos y ha sufrido mu
chas rectificaciones.

—¿Se esperan reclamaciones?
—Lo normal es que se pro

duzcan alegaciones, tanto de ca
rácter general por oposición ai 
las directrices que persigue el 
Plan, como, fundamentalmente 
de carácter individual, de per
sonas que se ven afectadas en 
sus intereses. Es absolutamente 
normal y se estudiarán las alega
ciones que se vayan produciendo.

Comisión y . el consejero de 
Industria de la Junta de Castilla y 
León: sólo palabras. La Diputa
ción, los parlamentarios, la Ad
ministración Central... sólo pa
labras”.

En el comunicado se acusa 
también al Gobierno de dar libre 
entrada al capital de NISSAN, en 
Motor Ibérica, permitiendo a la 
vez el cierre de factorías y el 
envío al paro de miles de traba
jadores. Ante ello, la Comisión de 
Seguimiento se muestra dispues
ta a movilizar al pueblo de Avila, 
como “única forma de impedir el 
cierre”, que causaría un gran 
perjuicio a la economía abulense.
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Los “esforzados de la ruta” descansan en el duro suelo. Para el reposo, otros prefieren el fresco césped de los parques.I.UMBRERAS LUMBRERASir
Con apenas algunos actos festivos, deportivos y taurinofs
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Agosto, mes de vacaciones, relajación y carencia de actividades
Avila. Javier Lumbreras.
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Agosto es el mes de vacaciones por excelencia. Prácticamente todo 
cierra y con una actividad manifiestamente disminuida, resulta difícil 
informar de lo que ocurre. Porque no ocurre nada. Los periódicos 
nacionales disminuyen considerablemente el número de sus páginas, 
cosa que no pueden hacer los modestos periódicos provincianos, porque 
no tenemos de donde quitar.
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Los periódicos ingleses vuel
ven a tener noticia de que 
alguien ha visto, de nuevo, al 
monstruo del lago Ness, aunque 
lamentablemente entre quienes 
presenciaron su aparición sobre 
la superificie de las aguas, nadie 
tenía a mano una cámara foto
gráfica para que el mundo entero 
conozca la apariencia de tan

IS Avila. Martiniano Casero.
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Convive durante estos días en el 
convento de San Antonio, a donde 
ha venido para perfeccionar su 
español, el joven italiano. Fray 
Pablo Behi, estudiante de cuarto 
de teología, perteneciente a la 
protoprovincia seráfica de San 
Francisco, en Asís. El, además, 
admira la espiritualidad de Santa 
Teresa, que está descubriendo “in 
situ”, en sus monasterios, sus 
obras y en la propia ciudad natal 
de la Santa, Avila, que tan gran 
parecido medieval tiene con Asís.

En vísperas del Jubileo de la 
Porciúncula, que por privilegió se 
celebra en las iglesias francisca
nas del mundo entero, le plam 
teamos unas cuantas preguntas 
sobre el origen histórico y actua
lidad de la famosa Indulgencia.

—La Porciúncula ha tenido y 
seguirá teniendo —dice— el 
soberano atractivo de la Santísi
ma Virgen, bajo el título de 
Nuestra Señora de Los Angeles; 
pero tiene también la fuerza de 
atracción de San Francisco.

Y se remite, como yo esperaba,, 
a los escritos de Tomás de 
Celano sobre San Francisco: 
“Pues, aunque sabía qu^ en todo 
rincón de la tierra se encuentra 
el reino de los cielos y creía que 
en todo lugar se otorga la gracia 
divina a los elegidos de Dios, él 
había experimentado que el lu
gar de la iglesia de Santa María 
de la Porciúncula estaba hen
chido de gracia más abundante y 
que la visitaban con frecuencia 
los espíritus celestiales. Por eso 
solía decir muchas veces a los 
hermanos; Mirad, hijos mios, 
que nunca abandonéis este lugar. 
Aquí, siendo pocos, nos multi
plicó él Altísimo. Aquí, coñ la luz 
de la Sabiduría, alumbró el co
razón de sus pobres voluntarios. 
Aquí el que ora con corazón 
devoto obtendrá lo que pida... 
(BAC 399, Madrid 19.78, pp. 206- 
207) Por no citar lugares para
lelos más extensos.

—Efectivamente, la Porción-

famoso, desconocido y... soco- 
nido animalito. En Avila, como 
no tenemos un lago aparente, no 
podemos echar mano de ningún 
bicho que lograra escapar del 
desastre de aquel diluvio que 
ocurrió hace muchos años (to
davía vivía Noé) y que continúa a 
modo de muestra de los pobla
dores no racionales de este 

Santa María de Los Angeles de la Porciúncula
El perdón de Asís, en San Antonio de Avila

Esta es la capilla menor.Iglesia de La Porciúncula.

cula —“porcioncilla" en espa
ñol- es el corazón del actual 
Santuario, porque es la pequeñi
ta iglesia restaurada por San 
Francisco que está bajo la cúpula 
de la gran Basílica que se erigió 
después (1569-1679) sobre ella, 
siendo la tercera de la iglesitas 
pobres restaurandas por él desde' 
la conversión. Escondida enton
ces entre los árboles del bosque, 
fue en donde, a los 24 años de 
edad, San Francisco aceptó su 
propia vocación. Era el año 1208.

Aquí —prosigue puntual el 
entrevistado— reunió los pri
mero seguidores y dio inicio a la 
Orden de los Frailes Menores, 

planeta en el pasado. Tuvimos, sí 
es cierto, hace algunos años, 
unos extraños suspiros que salían 
durante la noche de las ruinas 
del convento de San Pablo en 
Las Navas del Marqués. Aquello 
era como una romería que se 
repetía cada noche. Un pere
grinar constante de gente que 
cuando llegaba junto a las ruinas 
quedaba sobrecogida por los 
lastimeros suspiros que, al final, 
se decidió que no eran tales, sino 
la respiración de una lechuza.

Agosto, recién iniciado, pare
ce que se presenta este año con 
las características que le son 

llamados hoy Franciscanos. Aquí, 
en 1211, dió el hábito peniten
cial a santa Clara, fundando de 
este modo la Orden de las Seño
ras Pobres, hoy llamadas Clarisas.

En la Porciúncula, en el año 
1216, obtuvo de Cristo y por 
mediación de María, el Perdón de 
Asís o Indulgencia de la Por
ciúncula, exquisitamente logra
da en los pinceles de vuestro 
Murillo (Museo del Prado), y que 
consiste en la remisión de la 
pena de'bida por los pecados. El 
Papa Honorio III aprobó ense
guida esta “Indulgencia” que 
todavía hoy se puede ganar por 
el peregrino que visita la Por- 

propias. No se vislumbran gran
des cosas. Algunas actuaciones 
del Estival, ese invento festivo o 
festivalero de la Junta de Castilla 
y León (Consejería de Educación 
y Cultura) que parece querer 
centralizar hasta las fiestas de 
las distintas provincias que inte
gran la región, el inicio de la 
temporada futbolística con el I 
Torneo Comunidad Autónoma 
de Castilla y León, organizado 
por la Junta (Consejería de Edu
cación y Cultura), que a lo mejor 
también pretende centralizar el 
deporte del balón en las pro
vincias que integran la región 
(aunque Justino Burgos se vaya 

ciúncula. Como dice Celano, 
este fue el lugar más amado por 
San Francisco; y cuando el Santo 
retornó aquí moribundo, lo re
comendó a sus frailes con estas 
palabras: “Este lugar es verda
deramente santo y habitación de 
Dios. Aquí, quien reza con fe, 
obtendrá lo que pida”. También 
la escuela de Siena, en su famoso 
“polittico”, pintado por el sacer
dote Hilario de Viterbo en 1390, 
cubriendo toda entera la pared 
del fondo de la iglesita, narra la 
maravillosa historia del “Perdón”. 
Al centro está la Anunciación de 
María.

de vacaciones, nos deja sus in
ventos para mantenerse como 
protagonista incluso en su ausen
cia) y la continuación de la tem
porada taurina a base de novilla- 
das de promoción. Aparte de 
esto, y salvo imprevistos, Avila 
solo ofrecerá durante este mes el 
ambiente relajado que en sus 
calle ponen las gentes que dis
frutan de unas vacaciones. Como 
la pareja que hace turismo en 
bicicleta y descansa en el duro 
suelo o la otra, menos esforzada, 
que prefiere para el descanso el 
fresco césped de cualquier jar
dín urbano.

Sin embargo. Fray Pablo, de 
qué derivaría hoy la atracción 
por el Perdón de Asís, que aquí 
mismo en San Antonio, en las 
Gordillas y en las Concepcio
nistas vienen a lucrar los fieles? 
Un tanto pensativo, pero con
vincente, responde, para terminar, 
el teólogo en ciernes...

—Pues de la necesidad siem
pre creciente de la penitencia y 
el perdón, porque somos tan 
pecadores como en el medievo y 
siempre, incluso, seguramente, 
más esclavos, por el consumis
mo y el confort invadientes, 
mientras .otros muchos hermanos 
mueren hoy de hambre y sed en 
nuestro mundo. San Francisco, y 
de modo magistral, erradicó de sí 
y en sus seguidores diferencias 
sociales irritantes y lacras del 
estilo mediante la oración, la 
penitencia y austeridad de vida , 
que todos conocemos, convir
tiéndose él primero, con inmenso 
amor, eso sí, al Evangelio de 
Jesús. Es lo que, como francis
canos, procuramos continuar 
haciendo nosotros. Y, por supues
to, en orden al generoso perdón 
que San Francisco obtuvo del 
cielo a los pecadores, nosotros 
en la Porciúncula administramos 
a innumerables peregrinos la 
palabra de Dios y los sacramen
tos de la Iglesia que éstos recla
man, con la visión cósmica de la 
vida —diría— que irradican 
dichos “santos lugares francis
canos”. Mi estancia en San An
tonio —puedo aseverarle— obe
dece principalmente al fin pas
toral de aprender bien vuestra 
rica y bella lengua, para atendér 
mejor, en su propio lenguaje, a 
los numerosos peregrinos espa
ñoles e hispanoamericanos que 
nos visitan, muchos de los cua
les piden fervorosos en la Por
ciúncula, para obtener el “Per
dón de Asís”, que allí es perpetuo, 
el sacramento de la penitencia o 
confesión.
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Provincia

Madrid. Nino.

ARENAS DE SAN PEDRO

Madrigal. Jose Luis G. Sáez.

y

SOTILLO DE LA ADRADA

Cruz Roja

FARMACIAS

Barco de Avila. Resflo.

EL TIEMPO
ARENAS DE SAN PEDRO

PIEDRALAVES

360022
360260
360001
360814

Guardia Civil.. 
Ambulancias ..

8630006 
8630010

300864 
300011 
300881
300092 
301690 
300001
300852

380063
380033
380033
380001

MADRIGAL DE LAS 
ALTASTORRES

Cruz Roja..........  
Guardia Civil 
Ayuntamiento ..

Guardia Civil . 
Ambulancia .. 
Ayuntamiento

Sin duda, estamos inmersos 
en la avasalladora ola del orde
nador. Bienvenido sea si sirve de 
positivo y eficaz aprendizaje.

fe 
f

LA COFRADIA DE LA 
BUENA PITANZA

El martes 13 —según el pro
grama— dormida general.

Máxima: 31 grados.
Mínima: 17 grados. 
Velocidad del viento: en calma 
Humedad: 42%

Por la tarde finales de los 
campeonatos. Baile con con
cursos y disfraces a las 8 y alas 
9 de la noche entrega de tro
feos y clausura.

Policía Municipal ...
Ayuntamiento..........

Máxima: 30 grados.
Mínima: 18 grados.
Velocidad del viento:
Velocidad del viento: 3 km/h. 
Dirección del viento: Este.
Humedad: 32% 
El índice de peligro de incen
dio forestal es EXTREMO.

340010 
340336 
340221 
340701
340013

SE IMPARTIRA UN CURSO 
DE INFORMATICA EN 

MADRIGAL

Arenas de San Pedro; Triste 
Condesa, 2.

Arévalo: Plaza de José An
tonio, 1.

Candeleda: Ramón y Cajal, 
40.

Cebreros: Plaza de España, 
7.
El Barco de Avila: Plaza de 

España, 15.
El Hoyo de Pinares: Antonio 

Machado, 2.
Las Navas del Marqués: Co

lumna Merlo, 17.
Piedrahíta: Teniente Vicente 

Pascua, 5.
Los pueblos del Valle del 

Tiétar tienen farmacias de 
guardia en servicio perma
nente.

(91)8970102 
8970009 
8970013 
8970387 
8970848

BARCO DE AVILA
Guardia Civil............
Ambulancia...............

PIEDRAHITA
Guardia Civil............
Ambulancia..............
Ayuntamiento..........
Cruz Roja..........

8660030 
8660203 
8660002 

y' 8661077 
. (91)8661214

Cruz Roja..................

AREVALO
Cruz Roja................... 
Guardia Civil............
Ambulancia ...............  
Policía Municipal ... 
Ayuntamiento..........

ws y
Policía Municipa.l ... 
Ayuntamiento..........

CANDELEDA
Guardia Civil....... 
Policía Municipal .. 
Ayuntamiento . ; .... 

y

CEBREROS 
Guardia Civil............  
Ayuntamiento*........

EL TIEMBLO
Guardia Civil........  (91)8625027
Ambulancia............ .(91)8625430
Ayuntamiento ...... (91)8625002

LAS NAVAS DEL MARQUES

37ÓÓ04 
370048 
370220 
370069- 
370005
370072 
3;1466

El Hogar de Avila en Madrid quiere 
seguir sirviendo a los abulenses

Andamos en el Hogar de 
Avila entre duelos y quebran
tos por culpa de los diñeros y 
menos mal que la Caja de Aho
rros y su nuevo director An
tonio Martín están siendo com
prensivos y nos ayudan a bus
car una solución que ya se 
vislumbra y nos dejará respirar 
a todos. Porque pagar hay que 
pagar y en ese menester estamos. 
Intentamos sobrevivir para que 
todos estos abulenses deste
rrados en los páramos del 
asfaltó madrileño encuentren, 
como desde hace veinte años, 
un remanso que los acerque a 
nuestros pueblos. Hemos cele
brado varias reuniones y pa
rece que la luz de la solución 
apunta hacia un. camino de 
esperanza.

Quienes no desesperan son 
los jugadores de nuestro primer 
equipo de fútbol que está 
paseando el nombre del Hogar 
por todos Tos campos madri
leños con una gran dignidad. 
Los .triunfos se suceden y la 
moral de los muchachos anda 
por las nubes. En las fiestas de 
Chamberí quedaron subcam
peones peleando con equipos 
de superiores categorías y to
davía este subcampeonato les 
supo a poco porque, a decir de 
los. entendidos, con un poquitín 
de suerte hubieran quedado 
campeones. Todo se andará.

Tampoco desesperan los com
ponentes de esa formidable 
Cofradía de la Buena Pitanza 
que. cada miércoles, ponen la 
nota humana de la convivencia 
entre las gentes y las tierras de 
Avila.

Han celebrado la despedida 
del curso, la nota media ha sido 
excelente, en lo que fueran 
catacumbas en el nacimiento 
del Hogar; Casa Alejandro.

No es la primera vez que este 
cordial mesonero de Padiernos, 
fundador primero de nuestro 
Hogar, nos acoge en su res
taurante. Hoy. la cena, tenía un 
doble motivo. Despedíamos el 

También se celebraron en 
EI Barco Ias Fiestas de Santiago

Un año más se han celebrado 
las fiestas de Santiago, organi
zadas principalmente por los 
quintos de la localidad y que han 
dejado el acostumbrado buen 
sabor.

Los festejos, muy similares a 
los de fechas precedentes, si 
exceptuamos el taurino, que ho
gaño ha quedado circunscrito a 
una becerrada simple, en lugar 
de Otra fiesta taurina de mayor 
envergadura como era habitual. 
En esta becerrada, con menos de 
media entrada, se sucedieron las 
escenas cómicas en esta clase de 
espectáculos, con la natural 
hilaridad que regocijó a los 
asistentes. ,

Lo más importante, las ver
benas en la Plaza de las Acacias, 
en la que han intervenido nota
bles conjuntos musicales. El 
público acudió a las mismas de 
forma masiva, particularmente la 
noche de Santiago, resultando 
difícil la estancia, por la muche
dumbre acumulada, y el tránsito 
por las calles adyacentes. Favo-

reció este exceso de personal, 
además^ dé los veraneantes y 
público local y comarcal, el 
llamado “puente de Santiago”, 
con desplazamiento de gentes 
de varias capitales próximas.

En el lugar de las verbenas se 
instalaron varios bares, bien 
servidos y en las proximidades 
un buen número de tiendas con 
artículos diversos, amén de otros 
de carácter recreativo, especial
mente para chicos.

Las fiestas comenzaron el día 
24. y concluyéron el domingo. 
28. resultando este último día 
muy animado, tanto en la ver
bena como en el resto de la 
población.

Es de destacar la brillante 
actuación del Grupo Artístico dé 
Castilla y León “Caroca”, que en 
la noche del 25. puso en escena 
una meritoria obra en el Hogar 
Parroquial, en la que sus actores 
se revelaron como unos autén
ticos profesionales del arte de 
Talía.

EI sábado, día 
Ias Fiestas de 
de Corneja
Avila. Redacción.

Organizadas por la Peña “El 
Cuervo” se celebrarán los pró
ximos días 3. 10. 11 y 12 de 
agosto, las Fiestas Populares de 
Navacepedilla de Corneja.

El día 3. sólo para los socios 
de la Peña, se ha proyectado 
una excursión con visitas a 
Salamanca. La Alberca y Peña 
de Francia.

El sábado, día 10. se tiene 
previsto: ,

A las 6 de la tarde; Pregón de 
las Fiestas, coronación de la 
Reina y preseñtación de sus 
damasdé honor.

A las 7; Maratón popular.
A las 7 y media: Campeonato 

de calva.
Y a las 8 de la tarde: Baile 

popular.
Para el día 11:
A las 8 de la mañana: Dianay 

pasacalles,con lanzamiento de 
cohetes.

curso lectivo de nuestro trota- 
mundear por mesones y fogo
nes con recio sabor abulense y 
entregábamos una placa a En
rique y Pamela como recuerdo 
de su reciente matrimonio.

Prolijo sería resumir nues
tras muchas reuniones y nuestras 
bastantes salidas a los pueblos 
de nuestra provincia. Arenas, 
Arévalo. Barco y otros han visto 
nuestro “cuerpo serrano” deam
bular por sus calles y plazas en 
busca del guiso típico sobre
viviente .entre tanto moder
nismo. Allí donde fuimos nos 
hicimos notar llevando un 
mensaje de alegría como avan
zadilla de estos abulenses “des
terrados” en la Villa y Corte de 
las Españas. Carillas, judias, 
cochinillo, sopas, truchas, es
párragos lanzahiteros y otros 
muchos manjares ' han sido 
saboreados en su propio am
biente. Y ¿para qué seguir...?.

La cena en Casa Alejandro 
fue cordial, como siempre. 
Habíamos preparado un menú 
que rompía con nuestra tra
dición pero también hay que 
dar al cuerpo su conveniente 
licencia. Verduras o gazpacho 
fue la entrada, después de 
tomar unos vinillos con sus 
aceitunas barraqueñas en la 
barra, y seguimos por un be
sugo a la espalda que Alejan
dro prepara admirablemente. 
Esta vez no fue excepción y 
dimos cuenta de la cumplida 
ración que nos correspondió 
en suerte pues tocamos a 
medio besugo, de considerable 
tamaño, por cabeza.

Lo del besugo tiene su expli
cación, Nuestra provincia, por 
ser enclave en el ir y venir de 
los pescados del norte hacia la 
capital de España, ha estado 
siempre bien abastecida de tan 
apetitoso manjar. Claro que no 
siempre estaba al alcance de 
todas las economías y la ma
yoría teníamos que conformar
nos con el bacalao (que siem
pre se denominó “pescao” a 
diferencia del otro que siempre 
se apellidó “fresco”) y algunas 
sardinas arenques bien pren
sadas en papel de estraza entre 
la puerta y el cerco. En esto 
algunos había maestros. Mi

padre entre ellos. Por esa razón 
cuando alguien “subía” a Avila 
desde nuestro Valle del Tiétar 
ya sabía que entre los encargos 
no faltaría el del “fresco”. Es 
decir, las gentes modestas te
níamos carencia de pescado. 
Decidimos por unanimidad 
que aunque el besugo se ha 
puesto por las nubes, uná vez 

„ es una vez y si sale el sol que 
salga por donde quiera. Además 
teníamos un remanente bien 
administrado por el tesorero. 
Consta, que disminuía el pre
cio final. De ese mismo fondo 
salió el regalo para Enrique y 
Pamela que consistió en una 
artística bandeja“de muy buena 
calidad”.

Vinieron luego las frutas de 
nuestros valles y los helados 
que nos recordaban a los que 
tomabamos en nuestra niñez 
enfriados por la nieve bien 
prensada, mezclada eón paja, 
traída de los neveros de Gredos 
para las fiestas principales, o 
las familias de los pudientes.

Vinos, licores, cafés y hasta 
puros para los más recios más 
el champagne remataron un 
menú que resultó perfecto. 
Como lo fue la servidumbre 
que si siempre es esmerada 
esta vez rayó en la perfección.

Hubo luego unas palabras 
del “Presi”, el ingenioso Cho
colate bien conocido, por sus 
andanzas mesoneras de Aré
valo, justas porque fueron leí
das que hasta en esto fue pre
visor el bueno de Sergio, su 
nombre real.

El ofrecimiento de la ban
deja a los desposados puso 
broche final a esta cena de 
despedida de curso.

Ya sólo quedan célibes, entre 
los componentes de la Cofra
día, Pedro y Paloma. Uno y otra 
andan enamoriscados, no entre 
ellos sino de otra y otro, y lo 
mismo cualquier día nos dan la 
sorprésa. Porque sorpresa sería 
que rompieran su soltería des
pués de llevaría con garbo y 
donosura durante tanto tiempo. 
Si así ocurriera se lo contaría 
ipso facto. Pero sería en sep
tiembre.

Se impartirán 
cursos de 
informática en 
Madrigal de las 
Altas Torres

La informática o técnica del 
manejo de los ordenadores, se 
está imponiendo en nuestro país: 
la Administración, empresas pú
blicas y privadas, entidades ban
carias, los peródicos de más 
importancia nacional y una largo 
etcétera utilizan tan complejo 
como perfecto y rápido sistema 
de control y archivo general de 
datos, que es una auténtica 
“macromemoria”. Pero no sólo 
se utiliza el sistema en las 
grandes capitales, capitales de 
provincia y poblaciones de ma
yor volumen de habitantés, sino 
que el sistema ha llegado ya 
hasta los lugares más apartados 
de la geografía nacional, intro
duciéndose hasta en los colegios 
con objeto de instruir al alum
nado en la materia del ordenador.

Por tanto, el interés que se ha 
despertado por esta nueva y 
sofisticada materia, tanto en 
niños, jóvenes y adultos, es 
realmente inusitado.

Al parecer, en breve, una aca
demia abulense especializada 
impartirá un curso básico de 
informática. Según la informa
ción que al respecto hemos 
podido recabar, posiblemente 
dos grupos de alumnos, entre 
ellos varios profesores de E.G.B.. 
recibirán la enseñanza.

Como puede observarse. el 
ordenador está en boga hoy en 
día como influjo del progreso 
tecnológico que. pese a todo lo 
que se. diga, también tiene bas
tantes detractores.

IQ, comienzan 
Navacepedilla

A las 9; Pelota.
A las 12: Misa. Procesión y 

Música.
A las 4 de la tarde: Mus y 

ajedrez.
A las 8: actuación del Grupo 

Folklórico y a continuación 
baile. ’

A las 4 de la madrugada: 
Chocolatada popular.

Por último el 12 de agosto, 
fin de las fiestas con: Dianas ÿ 
pasacalles con lanzamiento de 
cohetes a las 8 de la mañana.

A las 10 y media: Juegos 
infantiles.

A las 12: Misa. Procesión y 
Música.
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FIESTAS DE EL SALVADOR

LA ADRADA
2, 3, 4, 5, 6, 7, 8 y 9 de Agosto

Saludo del alcalde
Nuestras tradicionales fiestas de El Salvador se aproximan y 

desde hace ya algún tiempo esta Corporación que presido se está 
ocupando de su organización, facultando a la Comisión de Festejos 
de este Ayuntamiento para que efectúe los necesarios preparativos.

La Comisión de Festejos ha estimado que sería bueno contar con 
este especial de las fiestas a fin de que todos los que vivimos en esta 
Villa, tanto vecinos como veraneantes o visitantes ocasionales, 
podamos estar informados de todos los actos que van a llevar se a 
cabo durante los días del 3 al 9 y para difundir por toda la provincia 
diversos aspectos de nuestro pueblo.

Este Diario me brinda la oportunidad de dirigirme a vosotros para 
desearos que disfrutéis de estas Fiestas, teniendo en cuenta que se ■ 
celebran para todos y que por ello esperamos la participación de 
todos. Sólo así podremos convertirías en algo vivo, cordial y alegre.

Ojalá que estos días sean jomadas de afecto y confraternidad en las 
que olvidemos las tensiones y violencias del quehacer cotidiano y nos 
sintamos todos unidos y hermanados.

Es lo que os pide y desea vuestro alcalde,
Santos Manuel Uña

Alcalde de La Adrada

Programa de Fiestas Sumario

DIA 2 DE AGOSTO
A las 9 de la noche; Chupinazo de comienzo de fiestas desde el 

balcón del Ayuntamiento.
A las 10 de la noche: Bailes populares en la plaza.
A la 1. aproximadamente: Elección Reina de las fiestas, Miss 

Turismo y Damas de Honor, eh la plaza. Amenizadas por la 
orquesta “Sirios” hasta las 3 de la madrugada.

DIA 3 DE AGOSTO
A las 9 de la mañana: Diana floreada. ,
A las 10 de la mañana: Exposición del concurso de dibujo y 

pintura en el Centro Escolar, y entrega de premios,
A las 12 de la mañana: Gran marathón popular para vecinos y 

visitantes, los circuitos de carrera están expuestos en todos los 
bares del pueblo.

A las 9 de la noche: Gran concurso de rondas, con la invitación 
de todos los pueblos del Valle del Tiétar.

A las 11 de la noche: Bailes populares en la plaza, amenizados 
por la orquesta “Kaumbias”, hasta las 3 de la madrugada.

DIA 4 DE AGOSTO
A las .9 de la mañana: Diana floreada.

A las 10 de la mañana: Carrera Ciclista. Federada, Cadetes y 
Juveniles, organizada por el Club Angel Arroyo,

A las 2 de la tarde: Concurso de Tartas, Invitamos a todas las 
amas de casa a participar,

A las 5 de la tarde: Final Campeonato Jubilados (Mus, Tute, 
Brisca), El campeonato se realizará en el Hogar del Jubilado 
Municipal,

A las 9 de la noche: Bailes populares en la plaza, amenizados por 
la orquesta “Sirios”, hasta las 3 de la madrugada,

DIA 5 DE AGOSTO
< las 9 de la mañana: Diana Floreada:
A las 11 de la mañana; Final Fútbol Juvenil,
A las 5 de la tarde: Concurso engalanamiento de calles y’ 

rincones de La Adrada,

A las 9de la noche; Bailes populares en la plaza, amenizados por 
la orquesta “Sirios” hasta las 3 de la madrugada,

DIA 6 DE AGOSTO
A las 9 de la mañana; Diana floreada,
A las 12 de la mañana: “El Salvador”, Titular de la parroquia, 

misa solemne, A continuación la procesión por las calles del 
pueblo,

A las 9 de la noche; Bailes populares en la plaza, amenizados por 
la orquesta “Venecia”, hasta lás 3 de la madrugada,

DIA 7 DE AGOSTO
A las 9 de la mañana: Diana floreada,
A las 11,30 de la mañana: Misa,
A las 9 de la noche; Bailes populares en la plaza, amenizados por 

la orquesta “Venecia”, hasta las 3 de la madrugada,

DIA8 DE AGOSTO
A las 10 de la mañana: Final Campeonato de Fútbol Sala,
A las 12 de la mañana: Final Campeonato Baloncesto,
A las 8 de la noche; Teatro Intantil en la plaza,

DIA9DEAGOSTO
A las 10 de la mañana: Gran partido de fútbol entre mujeres,
A las 11 de la noche; Obra de teatro, titulada “Noviembre y un 

poco de Yerba”, de Antonio Gala,

DIA 11 DE AGOSTO
A las 6 de la tarde: En el Campo Municipal “La Cotada”, Gran 

Final de Torneo de Fútbol“El salvador”.

Notas: Todos los premios serán entregados al terminar cada 
prueba o concurso. El Ayuntamiento y la Comisión de Festejos se 
reserva el derecho de modificar, arnpllar o suprimir cualquiera de 
las pruebas o concursos anunciados en el programa.

• Las raíces de La 
Adrada.

• La ermita de la 
Yedra.

• Una fuente con 
más de cien años.

• En la carretera dé 
Alcorcón a Plasencia.

• Visitar La Adrada 
en cualquier época 
del año.

• La fiesta grande 
de El Salvador.

• La educación, una 
tarea de todos.
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FIESTAS

EN

LA ADRADA

Las raíces de La Adrada

Raíces profundas, bien hun
didas en tierra fértil, desde muy 
antiguo, que alimentan y sos
tienen este frondoso árbol que 
es hoy La Adrada, lleno de ricos 
y variados frutos, —sus hi
jos—, los que alcanzaron re
nombre y a su vez esparcieron 
a lo largo y ancho del mundo 
nueva simiente para perpetuar 
el nombre de la famosa Villa, y 
que así podamos oír el nombre 
de La Adrada en Canadá o en 
Australia, en los estados ame
ricanos de Wisconsin o Cali
fornia, en Argentina o en Ho- 
landá... por mencionar lugares 
separados en la distancia.

Son frutos del árbol que sos
tiene las raíces de La Adrada, y 
como éstos, los que aquí con
tinúan en el pueblo o en cual
quier lugar del solar patrio.

Todos tienen el mismo ori
gen: todos salen de la misma 
raíz de La Adrada.

¿De dónde salen éstas, de 
qué profundidades, qué savia 
inagotable emerge de ellas...? 
Tendríamos que volver la vista 
a tiempos remotos y recorrer 
documentos históricos, anti
guas crónicas. Tendríamos que 
hacerlos revivir con la imagi
nación.

Sin pretender hacer historia, 
que esa no es mi labor, ni debo, 
ni puedo tampoco, invadir una 
parcela que tiene distinguidos 
y muy ilustres guardianes y 
cultivadores, trataré de sacar a 
la luz algo que sirva de infor
mación y sea motivo de sano 
orgullo para los que son de 
aquí o viven en La Adrada.

Cuando nuestra patria era 
poderoso imán, —el que fue 
durante tantos siglos—, y ha
cia ella se sentían atraídos tan
tos pueblos, por su fama, sus 

El Castillo de La Adrada MAYORAL

riquezas y su situación, (feni
cios, cartagineses, romanos, vi
sigodos, árabes), cuando todo 
eso sucedía, ¿quién habitaba 
La Adrada?. Lo he intentado 
averiguar, pero sin éxito. He 
dejado pasar siglos de historia, 
como el que va quitando las 
hojas de un calendario, día a 
día (siglo a siglo), y empiezo a 
ver “señales”, con claridad, ha
cia el siglo X. Estamos enton
ces en época de guerra; con
quistas y reconquistas es el 
acontecer diario en España.

HOMBRES RUDOS. LABRIEGOS 
CURTIDOS

Avila (la ABYLA de probable 
origen fenicio, la ABULA o AVE- 
LA romana), es conquistada por 
los árabes hacia el 7i4, y re
conquistada por Alfoso VI en el 
1.088. ¿No habría ya habitantes 
en La Adrada? Lo más probable 
es que sí los hubiera. Creo que la 
raíz es muy profunda, y hasta 
esas honduras habría que bajar 
para encontrar el origen de este 
pueblo.

Serían hombres rudos; la
briegos bien curtidos y pasto
res-poetas y hasta algo filóso
fos, que siempre se ha herma
nado bien filosofía y poesía 
con el pastoreo. Habría tiempo 
para pensar y para hablarle a 
las estrellas en lo alto de un 
risco, sin más testigos que los 
pinos, el viento serrano y el 
dulce balido del rebaño...

Hombres que conocerían bien 
el monte, —palmo a palmo—,y 
la cueva donde refugiarse de la 
tormenta, y la guarida de las 
fieras. Hombres que seguían el 
rastro del jabalí, y vigilaban el 
camino de los lobos y sabían 
dónde estaban las loberas... Se

Vista panorámica de La Adrada ARCHIVO

agrupaban en pequeños luga
res e iban alternando el pasto
reo con el cultivo de las tierras 
y la caza. Eran dueños y seño
res de sí mismos, y poseían en 
común los pastos, los montes, 
las aguas.

Por sus propiedades, que ya 
van configurando el futuro pue
blo, ven cómo pasan gentes 
extrañas (es la conquista y la 
reconquista), y conviven con 
unos y otros. Van enriquecién
dose con las diversas aporta
ciones de estas gentes, — hues
tes guerreras, armadas hasta 
los dientes y en continúo pie 
de guerra los unos contra los 
otros—, que les traen nuevas 
formas, lenguas extrañas, com
portamientos hasta entonces 
nunca vistos... Ellos, '‘siempre 
señores de sus vidas y hacien
das, van teniendo ahora dife
rentes amos, según quien do
mine, que imponen sus leyes 
por la fuerza y disponen de sus 
posesiones, y a veces de sus 
vidas.

PROTECCION AL CONCEJO 
DE LA VILLA

Estos amos, generalmente 
nobles señores que reciben de 
sus reyes donaciones por ha
zañas guerreras, van acumu
lando gran poder y riquezas, y 
así, poco a poco. La Adrada va 
tomando forma e importancia 
en la historia.

Primero las familias, luego el 
municipio que va creciendo... 
Comercian con los productos 
de sus tierras, fabrican herra
mientas de labor o armas para 
esas guerras que pasan por su 
territorio, construyen casas y 
grandes corrales, molinos y sis
temas de regadío. La defensa la 
hacen entre todos, y van te
niendo leyes y administracio
nes propias, y así, año tras año, 
vamos llegando ya a la villa, 
con vecinos propietarios de 
sus tierras y casas, y se crea un 
"Concejo de Vecinos” que lleva 
la administración general.

Están corriendo los años 
(¡los siglos!), y llegamos a una 
Villa con carácter propio, don
de ya en el siglo XIV, el rey

Fernando IV de Castilla acoge 
bajo su protección al Concejo 
de la Villa de La Adrada, y esta 
protección trae consigo una 
serie de privilegios, de todo 
tipo (“donaciones y mercedes”), 
que se mantiene y acrecientan 
en años sucesivos.

He dicho que no quiero me
terme en historia, pero no se 
puede dejar de mencionar, 
cuando de La Adrada se ha
bla—, a don Alvaro de Luna, 
(calle, travesía, castillo... llevan 
su nombre). Recibe el Castillo 
de La Adrada en su apogeo 
político, y lo pierde, —como 
también pierde la cabeza en un 
cadalso—, cuando las envidias 
de sus enemigos le atacan des
piadadas... ¡Triste final el de al
gunos grandes hombres!

Sigue la vida, y sigue el cre
cimiento demográfico de esta 
Villa de La Adrada (Estado de 
La Adrada” en un tiempo, con 
varios pueblos tributarios), y 
siguen sus hijos haciendo fu
turo, poniendo cimientos, en 
constante y callado trabajo, se
guros de donde asientan sus 
raíces.

DESCRIPCION DE HACE 
SIGLO Y MEDIO

Husmeando un poco en vie
jos diccionarios y enciclope
dias, me he tropezado con una 
curiosa descripción de la villa 
de La Adrada, de hace aproxi
madamente siglo y medio, que 
no me resisto a transcribir en 
esta particular “historia” de las 
raíces de La Adrada. Dice así:

“La Villa de La Adrada está 
situada en el Valle del Tiétar, a 
dos leguas del nacimiento de 
este río, y a la falda de una 
elevada sierra. Tiene 144 casas 
de regular construcción, y mu
cho mejores las de la calle 
Real.

Tiene iglesya parroquial de 
clase de vicariatos, dedicada a 
la Transfiguración del Señor, y 
servida por un eclesiástico 
que obtiene el curato por opo
sición. Cementerio contiguo a 
ella, que no perjudica a la salu
bridad. La Casa Consistorial es 
hermosa, y tiene un relox en la 

torre, y en el piso bajo está la 
cárcel.

A la escuela coñeurréñ 25 
niños y 12 niñas.

Hay carnicería y en tiempos 
anteriores había un hospital

Fuera de la Villa, y sobre la 
garganta que lleva su nombre, 
existen cuatro fábricas de pá- 
pel con la maquinaría de cilin
dros, cada una de las cuales 
elabora, en las temporadas de 
Otoño, Invierno y Primavera, 
1.500 arrobas de trapo y 200 
resmas de papel, que exportan 
a Madrid, Toledo y Avila. Es tan 
antiguo el origen de estas fá
bricas, que no se sabe el origen 
de las dos primeras.

No lejos de ellas, se halla un 
castillo, ya casi arruinado, per
teneciente al conde de Monti
jo, (que cobra 120 reales por 
derecho de martiniega), y dos 
ermitas, las tituladas Yedra y 
Soledad; tres fuentes de buen 
agua de las que se surte el 
vecindario, con la particulari
dad que, de la que se llama 
Cervera, en tiempos anterioreá 
se pagaba una carga anual de 
sus aguas al pueblo de ese 
nombre, en la provincia de, 
Toledo.

En la garganta dé Santa Ma
ría se ven situados siete moli
nos harineros. El Estado, del 
que La Adrada es cabeza, lo 
forman Piedralaves, Casas-Vie
jas, La Iglesuela, Fresnedilla, 
Sotillo y Casillas”.

Un pueblo cuyas raíces se 
pierden en profundidades inal
canzables, que en tiempos mo
dernos atrajo a vascos y galle
gos y aquí nos dejaron sus 
apellidos mezclados con caste
llanos nombres... Un pueblo 
por el que pasaron, y reposaron, 
reyes y grandes hombres de la 
historia de España, es un pueblo 
con importantes raíces, al que 
hay que hacer honor, y del que 
se siente uño orgullos de pea fe
necer.

JAVIER FERNANDEZ
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La ermita de La Yedra

FIESTAS

EN

LA ADRADA

Hubo en La Adrada (Ad- 
RADA), que yo sepa, tres er
mitas.

De una, poco he podido ave
riguar. Era la denominada “Er
mita de San Blas”, Unicamente 
queda en el recuerdo su em
plazamiento, a las afueras de la 
Villa, y la lógica suposición de 
su dedicación al santo patrón 
del pueblo (el santo obispo —y 
médico— de Sebaste, Blas), que 
se conmemora cada 3 de fe
brero. ,

De las otras dos ennitás, sólo 
una queda ert pie: la dedicada a 
Nuestra Señora de La Yedra, 
patrona de La adrada. La otra, 
—que coexistió con La Ye
dra—, fue la ermita de “La 
Sangre”.

Aquí nos hemos hecho un 
pequeño lío de fechas, y es que 
nada parece, (según mis infor
maciones), definitivamente pro
bado. En el libro que publicó 
en 1940 D. Juan Anabal, titula
do "La Yedra que floreció”, se 
citan unos párrafos, que trans
cribo, y que dan una fecha 
“muy anterior a 1.612”. Son 
párrafos en los qup se relata la 
historia (o leyenda) de cómo 
apareció Ntra. Sra.'y de cómo 
“quiso quedarse aquí”, proce
dente de su original morada en 
Burgohondo. Dice así:

“(...) Parece que en tiempos 
muy atrás de 1612, sin que 
nadie, ni Gauna, ni Villarubia, 
ni el libro viejo precisen fe
chas, vino destinado a prestar 
sus servicios en esta parro
quial iglesia de La Adrada, un 
sacristán que antes ejercía sus 
ministerios en Burgohondo.

"(...) Este sacristán, hombre 
de grandes virtudes, profesaba 
una encendida y tierna devo- 

;t,,ción a una antigua imagen de 

ARCHIVO
La ermîta de La Yedra

la Virgea que se veneraba en 
Burgohondo.'.

“(...) Uña mañana, ai levantar 
sus ojos al cielo, advierte entre 
las yedras un objeto que pare
ce moverse, y entre sombras y 
celajes, parece que le sonríe el 
rostro amonerado de su vir
gencita de Burgohondo (...) El 
buen sacristán da cuenta de la 
aparición. Acude el vecindario. 
La imagen es llevada a la igle
sia (...)

“(...) Pero muy pronto, a la 
noticia de la aparición de la 
imagen en La Adrada, sucede 
la de la desaparición en Bur
gohondo. Reclamaciones por 
parte de las autoridades ecle
siásticas, hacen que la imagen 
sea de nuevo reintegrada a su 
primitiva iglesia.
~ "(?..) Pero el buen sacristán 
insiste en la oracióa y a los 
pocos días de aquél en que la 
imagen fue devuelta a Burgo- 
hondo, tras de las yedras ya 
conocidas; vuelve a encontrar 
su imagen tan querida! Nueva 
reclamacióa y nuevo traslado. 
¡Pero a la siguiente mañana, 
vuelve a aparecer la imagen 
entre las yedras”.

“(...) Ahora, el pueblo se im
pone, y reclama para sí el ho
nor de albergar entre los mu
ros de su iglesia a la que ha 
dado pruebas tan claras de 
quedarse con los hijos de La 
Adrada.,. Y como la imagen ha 
aparecido entre las yedras, co
mienza a llamársela “La Virgen 
dé la Yedra”.

Todos esos párrafos trans
critos, con el relato de la apari
ción, —fecha “apuntada” in
cluida, (muy anterior a 1612)—, 
se concreta más aún en unos 
párrafos del magnífico libro de 
D. Pedro Anta Fernández, “His-

toria y nostalgia de un pueblo 
de Castilla” (página 57), que 
con referencia a la Virgen de la 
Yedra, dice:

"...La iglesia de La Adrada 
estaba sometida al tutelaje dé 
la Abadía: en la Colegiata exis
tía una preciosa imagen de la 

' Virgen y cuando la invasión 
mora, otro feligrés piadoso la 
puso a buen recaudo ál otro 
lado de la Sierra, enterrándola 
en un lugar desconocido; al
gún abad traslada a un sacris
tán a la Iglesia de San Salvador 
de La Adrada y el pobre exilia
do sacristán lloraba su des
consuelo, añorando su "Bur
go” y pidiendo a su virgen 
soterrada que le volviera a su 
casa, de donde no le hubiera 
gustado salir, se había refugia
do en un caserón derruido 
cubierto de yedra; el paraje se 
llamaba ^ se llama de La Nava; 
era la hora del alba; corría el 
año 1612; cuando el sacristán 
estaba más emocionado re
zando a su virgea entre las 
brescas hojas cargadas de ro
cío, aparece la imagen de su 
propia talla; era la soterraba 
entre yedra, y por Virgen de la 
Yedra se Ía conoce desde en
tonces, se la venera y bajo esa 
adoración se ha universali
zado”.

Todo lo anteriormente trans
crito nos deja en la duda, pues 
mientras que en el libro de Don 
Juan Arrabal se dice que “...en 
tiempos muy atrás de 1612", en 
el de D. Pedro Anta se concreta: 
“...corría el año de 1612”, todo 
referido a la aparición de la 
imagen al sacristán “exiliado”. 
Pero tengo en mi poder un 
manuscrito, aparecido en los 
archivos parroquiales, escrito a 
lápiz, en el que se relata la 

creación de una cofradía ”para 
perpetuamente conmemorar lús 
santos misterios del Jueves 
Santo”, y que dice textual
mente:

"... Para ése día solo (el Jue
ves Santo), para conmemorar
le, se juntaron allá por los años 
de 1555, eñ la ermita de La 
Sangre, extramuros de la Villa, 
que se hace a la olivilla, todos 
los que ovieron voluntad de se 
juntar para conferir lo perti
nente al establecimiento de 
una cofradía que se ocupe, 
perpetuamente, de los santos 
misterios de ese día”.

Luego ya tenemos algo con
creto, (dando por fidedigno el 
antiguo manuscrito) y es que: 
“la ermita de la Sangre", cuyas 
ruinas aún se pueden adivinar 
por las que existen de sus .ci
mientos, ya tenía que existir en 
1555. y. además, se nos dice 
también, con referencia al re
corrido de las procesiones lo 
siguiente:

"Para ese año (se refiere aho
ra a 1585). ya está en todo su 
vigor el reglamento, ajuste de 
cuentas, y ceremonias (...).

“Empiezan las procesiones. 
Es mUy larga; casi de dos kiló
metros; De la Iglesia, por la 
calle acostumbrada, hasta la 
ermita que se hace a laOliviUa 
(la de La Sangre), calle adelan
te, hasta Nuestra Señora de La 
Yedra,, y de allí tornar , a la 
iglesia...”. .

Esto nos hace suponer que 
al menos en 1585 (hace 400 
años), ya existía la ermita de La 
Yedra, y en 1555, la de La 
Sangre.

Parece ser que “el caserón 
derruido, cubierto de yedra” 
donde se refugia el sacristán de 
Burgohondo, y donde se le apa

rece la Virgen (actual ermita), 
eran las ruinas de la primitiva 
iglesia de La Adrada, que al 
derrumbarse, la construyeron 
en el actual emplazamiento, 
("...edificacióa probablemente, 
del siglo XIV.-1300..." (según el 
libro de D. Juan Arrabal), lo que 
nos sitúa ya en el siglo XIV. 
para ver el primer edificio. —en
tonces iglesia—. de donde 
anancó. a partir de sus ruinas 
antes referidas como lugar de 
la aparición, la actual ermita de 
la Yedra.

Larga historia, y largo labe
rinto de fechas que desemboca 
en la actualidad, en la edifica
ción reconstruida en 1976 (las 
gestiones, permisos, proyectos, 
etc., en la edificación recons
truida en 1976 (las gestiones, 
permisos, proyectos,, etc. da
tan de 1973), gracias a la inicia
tiva de nuestro actual cura pá
rroco, Cesáreo García, pues el 
estado de la ermita, según que
da atestiguado, era de casi rui
na completa (tuvo que estar 
cerrada al culto por tres años, 
durante los cuales, la imagen 
estuvo guardada provisional
mente en la iglesia.

Las vicisitudes de la ermita 
de La Yedra, desde su original 
construcción como iglesia de 
La Adrada, hasta su actual "hol
gar de la Virgen”, han sido 
muchas (casi seiscientos años), 
pero a pesar de todo, y desde 
que “por decisión de Ntra. Se
ñora, que elige La Adrada como 
lugar de residencia”, hasta hoy, 
la fe y devoción, han permane- 
cido siempre vivas en este pue
blo que se siente orgulloso de 
tener a tan celestial intercesora 
entre sus vecinos.

Fco. Javier Fernández García
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FIESTAS

EN Una fuente más que centenaria
LA ADRADA

La fuente en el centro de la plaza de La Adrada ARCHIVO

La Adrada, Javier Fernández.
El corazón de un pueblo está- 

en la Plaza... y en la plaza la fuen
te, de donde surgen los latidos 
de éste corazón, que, como po
deroso imán, atrae irresistible
mente a todos sus hijos.

Difícil que un adradense ter
mine un día sin haber pasado , 
al menos una vez, por la plaza... 
Y si pasa por la plaza y no mira

hacia la fuente, es que está 
ciego... y aún así. la “notará", la 
oirá; se sentirá. —de alguna 
manera—, atraído por los can
tos de sus cuatro caños. .que 
repiten, incesantes, las mil his
torias de amores, de confiden
cias. de lamentos...

Es. la fuente, testigo de más 
de cien años de la vida de un 
pueblo cargado de historia, y

en breve crónica, vamos a ofre
cer unos cuantos datos de su 
propia vida, con la ayuda, va- 

. liosísima, de un trabajo im
portante de Carmen Caamaño, 
que hizo especialmente para la 
conmemoración del centena
rio (año 1981).

La extensión de este trabajo 
a que nos referimos, y los li
mites de un periódico, nos ha
cen imposible su transcripción 
completa y por eso nos limi
taremos a ofrecer datos de él 
suficientes para ilustrar la vida 
de la centenaria Fuente.

Las fuentes del pueblo es
taban alejadas, y sólo los ve
cinos próximos a ellas encon
traban el suministro cómodo. 
La población aumentaba, y el 
Ayuntamiento de entonces 
(año 1879). ante la necesidad 
de facilitar la vida a los ve
cinos. toma la decisión de bus
car manantiales de suficiente 
caudal y bondad para traer el 
agua al centro del pueblo. Los 
primeros pasos llevan a los 
expertos a los llamados “La 
Frisia" y “Linares”. No da buen 
resultado esta primera prospec
ción. y el siguiente acuerdo, 
que se toma es el de recabar los ‘ 
servicios de un perito cualifi
cado. y lo piden a Avila, para 
que haga una información.

El 3 de Agosto (el verano es la 
época ideal según los técnicos, 
para alumbrar los manantia
les), se inician nuevas pesqui
sas, particularmente en el lla
mado “Venero de la Isla”. Nue
vas desilusiones, y nuevos con
sejos sobre posibles lugares.

• Ahora los pasos se dirigen hacia 
el prado de D. Francisco Ro
dríguez. En Septiembre de ese 
mismo año —1879—, se co
munica la buena nueva; el ma
nantial del citado prado, da un 
caudal de 32 litros por minuto.

Es suficieiue para el consumo 
del pueblo, y se dan órdenes. \ 
se hacen planos y proyectos.

Se empiezan los trabajos en 
aquel mismo año. si bien hay 
un inevitable intervalo (el in
vierno del 79, al 80—). aunque 
no cesan otras actividades en 
relación a la fuente. Se apro
vecha ese tieinpo para discutir 
y planear el emplazamiento ideal. 
Cosa curiosa es saber que el 
primer proyecto del arquitecto
es situar la fuente ’en la pared 
del corral del Concejó”, de
biendo retranquearse "para 
que el pilón donde han de 
verter los caños, no sobresalga 
la pared".

SITUADA EN EL CENTRO 
DE LA PLAZA

Pero de nuevo, nos encon
tramos con otro retraso. Esta 
vez es por falta de fondos su
ficientes, pues los que había 
destinados para la fuente te
nían que ser empleados 'én la 
compra de trigo necesario para 
el sostenimiento de la pobla- 

. ción ”... Pero persiste la idea; es 
ya una decisión firme, 'y- meses 
más tarde, por medio de la 
recogida y venta de piñas, y 
alguna corta extrá, se vuelve a 
tener fondos... ¡Ay, el pinar de 
La Adrada! Ahora la cosa va en 
serio, y ya hay cifras concretas. 
Sólo queda por decidir el lugar 
exacto del emplazamiento, que 
pcfr decisión unánime de los 
Concejáles y los señores que 
componen la Junta Municipal, 
eñ contra de la opinión del 
Arquitecto, será el centro de la 
plaza.

Se inician las obras, aunque 
no va con la celeridad deseada 
y además por un temporal de 
agua que hubo en el Otoño de , 
1880, hubieron de ser parali
zadas.

.Asi van pasando los meses, 
aunque no sin gestiones. "Se 
trata ahora de encontrar un 
fontanero que se encargue de 
llevar , a cabo el proyecto, y 
además de encontrar, a buen 
precio los materiales necesa
rios. Se hacen gestiones en 
Madrid, a donde se envía a un 
concejal —acompañado por el 
Secretario—, a la vez que se 
desplazan otros a La Puebla de 
Montalbán para lo del fonta
nero.

No cesan las dificultades 
económicas, ante las exigen
cias del fontanero de La Pue
bla. y en este tira y afloja que 
siempre hay sobre "reales más 
o reales menos", y habida cuen
ta que las arcas del Ayunta
miento no estaban pata des- 

. pilfarros. se toma el acuerdo de 
y.que las obras se reanuden y 

finalicen, por gentes del pue
blo dirigidos por un Concejal 
del Ayuntamiento, esto sucede 
en Mayo de 1881. y en Noviem
bre del mismo año hay docu
mentos (actas del Ayuntamien
to). que prueban que la fuente 
■ya estaba rematada", lo cual 
nos hace suponer que el mes 
de septiembre de 1881. sería la 
fecha más verídica para fijarla 
como fecha inaugural.

Luego hay-una historia de 
casi dos años (hasta Noviem
bre de 1883), en que se debaten 
cuentas pendientes, y todavía 
dos años más (Agosto de 1885), 
hasta que se da por cenado 
definitivamente el aspecto eco
nómico.

La historia de una fuente, la 
fuente del pueblo, más que 

...centenaria y testigo de tantos- 
secretos que juntó a ella fue
ron desvelados, o guardados, 
pero que pasaron, como el agua, 
por sus caños... para no regre
sar.

“En la carretera de Alcorcón a Plasencia”
Navahondilla, como “avan

zada’.’; luego Santa María del 
Tiét^f. desde donde ya se divisa 
Sotillo, y un puñado de kiló
metros más allá. La Adrada. 
- En esa carretera, y en el 
kilómetro 89. desde Madrid, en 
ese punto geográfico, minús
culo puntito que apenas se ve 
en los mapas (¡en algunos has
ta “se lo saltan”!), se encuentra 
La Adrada, provincia de Avila.

A veces he oído decir, al 
tratar de ''situar” a La Adrada; 
"sí. ese pueblo que está entre 
Sotillo y Piedralaves”, y yo aña
do. reafirmando esa innegable 
situación, que sí. “este pueblo 
que tiene la suerte” de estar 

'-entre esos dos hermosos pue
blos herrnanos. Sé que se dice 
así. porque cuando se trata de 
“situar” un determinado lugar, 
tienes que dar algún otro más 
nombrado, como referencia, y 
esto es también verdad en La 
Adrada... “¿No conoce Sotillo...?. 
Sabe dónde está Piedralaves..'.?”. 
”i Naturalmente! ”■. es la - res
puesta... ¿quién no va a cono
cer Sotillo?. Sotillo es Sotillo, y 
con eso bastaría... Y de Piedra

laves ¿qué se va a decir, si 
cuando la palabra “turismo” 
sólo se leía en el diccionario, 
Piedralaves era ya la pionera 
del turismo en el Valle del 
Tiétar...?

Bueno, pues La Adrada está 
entre esos dos hermosos pue-
bios, ¡y muy a gusto en tan x de tinta vertidos sobre todo
buena compañía! .

Dicen, —ño sé si sera ver
dad—, que la gente va a Sotillo 
o a Piedralaves, pero que se 
quedan en La Adrada... y que si 
no se quedan, es porque no 
había sitio material. Bueno, ¡nó 
serán más que “cosas que se 
dicen”!, pero lo cierto es que . 
entre los tres, Sotillo,La Adrada 
y Piedralaves, se forma un gran

• triunvirato, y cada uno tiende la 
manó al otro, y lo de “carretera 
de Alcorcón a Rlasencia” nos 
suena a nada, o a muy poco, 

; aquí, sin qué ello vaya en detri- 
' mentó ni de Alcorcón ni de 
.•Plasencia... Creemos que lo 

realmente importánté no es de . 
dónde se parta, —“que no es 
generalmente Alcorcón (aun
que de allí vengan muchos), ni 
hasta dónde se..Uega, sino dón-

de se quedan, cada año. esós 
miles y miles de almas.

Valle del Tiétar... Sierra de 
. Gredos... “Corazón del Valle”... 

Pulmón de Madrid... ¡La Adrada!
Escritores insignes; brillan

tes cronistas. poetas. Miles y 
miles de páginas escritas... ríos

. ^ tipo de papel, para cantar, para
' glosar y alabar y bendecir estas 

tierras. Este minúsculo puntito 
en el inapa (¡en los que figura!), 
apenas perceptible, fue cabeza 
de uñ estado con propia y 
distinguida personalidad, de
pendiendo de él, Casavieja, Pie
dralaves, Sotillo, la Iglesuela, 
Fresnedilla, Casillas...

Füeron reyes como Don Ali
fonso VI, Dón Enrique IV de 
Castilla, Dón Juan II, los que 
pasearan por La Adrada. ?

Fuerón grandes hombres de 
Estado- grandes en la política y 
en la guerra, como El Condes
table Rui López Dávalos, Don 
Alvaro de Luna, Don Beltrán de 
la Cueva, los que intervinieron 
en la vida dé esta Villa de una 
forma o de otra. '

Y aquí se mantienen. —a 

pesar del abandono a que ha 
sido condenado—, las ruinas 
del Castillo de Don Alvaro, for- ■ 
taleza antiquísima, codiciada 
por moros y cristianos, mudas 
piedras, testigos de tantas ba
tallas y días de gloria...

Aquí se mantiene el sobrio 
templo parroquial, iglesia de 
estilo herreriano, construcción 
de finales del XVI o principio 
del XVII y probablementé de 
algunó de los discípulos del 
arquitecto de El Escorial.

Aquí estuvieron los impor
tantes molinos y fábricas de 
papel “con maquinaria de ci- 
liñdros” que surtían al Mo
nasterio de El Escorial y al de 
Jerónimos del Cerro de Gui
sando; parte de la producción 
se enviaba a Toledo para la 
confección de Bulas; innume
rables molinos de harina... Er
mitas de gran tradición como 
lo .fueron,la de Ntra. Sra. de La 
Sangre, con su “Cofradía y Her
mandad de la Sangre”. La Er-., 
mita de San Blas, y la que se 
mantiene, remozada, de Nues- 
tra .Sra de La Yedra, patrona de 
la Villa, título que tiene este

pueblo, —el de Villa, desde el 
reinado de Fernando IV—. •

Aquí hubo un gran Hospital 
que debió existir, según datós 
fidedignos, hasta el año 1846, y 
en el cual, además de acoger a 
los enfermos, se dedicaba, a “la 
asistencia domiciliaría de ve
cinos pobres”.

No pretendemos, en esta bre
ve reseña sobre, —o con mo
tivo de sus muchas veces igno
rada señalización en mapas—, ' 
hacer una historia de La Adra
da, pero sí al menos resaltar 
alguno, de los tantos y tantos 
“motivos” (grandezas, diríamos 
mejor), por los cuales La Adra
da merece ser destacada, cono
cida, divulgada. Su moderna 
historia la que están haciendo 
día a día, aquí, y esparcidos 
por todo el mundo sus ilustres 
hijos, se asienta en profundas 
raíces...

La Adrada, ese “puntito mi
núsculo” de los mapas (¡cuan
do viene.,.!), es algo más que el 
kilómetro 6,9 de la carretera de 
Alcorcón a Plasencia.

F.J.F.
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Un pueblo para ser visitado todo el año

FIESTAS

EN

LA ADRADA

La Adrada. Javier Fernández.

De Avila capital se suele de
cir que sólo tiene dos esta
ciones. la de ferrocarril y la de' 
Invierno”. , -

Hay regiones o pueblos con
cretos, que en determinadas 
épocas (o estaciones), se trans
forman, cambian totalmente de" 
fisonomía, y este cambio da pie 
para el “reclamo turístico”: "Ven
gan a... (aquí el nombre),, en 
Primavera o Invierno, y encon
trarán esto o aquello, o podrán 
gozar de su deporte favorito, 
o...” Y un largo etcétera,

Y hacen bien. Cada uno debe 
resaltar lo más notable, lo más 
atrayente, y sacar el mejor par
tido de la estación (o época), 
considerada como “ideal".

Quizá ningún “slogan” se ajus
te a la realidad: por defecto o 
por exceso. Concretamente, en 
ese “refranillo” sobre las esta
ciones de Avila, puedo dar fe. 
de que lo dijo alguien, o “con 
mala fe, o con muy mala suer
te.., porque Avila tiene delicio
sas Primaveras, y plácidos Oto
ños,,, además de sus gélidos 
inviernos, claro, pero que no 
dejan de tener “su atractivo” 
especial.

Para ser sincero, lo mejor 
sería decir; “¡vayan allá, y com
prueben!”, si bien, algo habría 
que adelantar, para incitar, pa
ra, al menos, “picar la curio
sidad”, y luego insistir en el 
“vengan, vengan y comprue
ben”. Y más aún, permanezcan, 
conviviendo con sus gentes 
una temporada, y vean y gocen. 
Pero no sólo ahora, en Verano. 
Tienen que pasar todo el ciclo 
de las cuatro estaciones, aun

que sólo sea unos días en cada 
una de ellas.

Vengan a La Adrada. Esta
mos en fiestas... ¡Y Fiestas Gran
des con mayúscula! Y es ve
rano. Gocen, del Estío, con sus 
calores durante el día, ¡como 
debe ser!, y refresquen el gaz
nate con un trago de la fuente, 
pues hay fuentes frescas y na
turales.

Hace calor durante el día, y 
hay frescos anocheceres.

Hay gargantas y torrenteras 
donde rpfrescarse, y bosques 
de pinos donde jugar al es
condite' con el sol... Hay ála
mos, y chopos, y fresnos, y 
castaños de tupidas sombras.

La Adrada, especialmente en 
Verano, es además, un con
tinuo día de fiesta. Estas gentes 
acogen a todos, sin ninguna 
“preparación turística”; toda
vía se encuentra el viejo estilo 
castellano, con el clásico “pa
sen y coman”, sin más fiori
turas, pero de una increíble 
(sí, desgraciadamente increí
ble), sinceridad. “Pasen”, y te 
ofrecen todo, sin guardar na
da... Y te dicen “coman”, y te lo 
dicen una sola vez, ¡no hace 
falta más!, pues son gentes que 
para ellos, un “sí” es un SI, y no 
hay que adornarlo.

Fiestas de Verano, bullicio, 
alegría, y todo tipo de atrac
ciones. Como en cualquier otro 
pueblo, pero con su estilo per
sonal, que hay que “degustar” 
aquí, conviviendo y compar
tiendo.

EN SEPTIEMBRE EL 
PUEBLO QUEDA SOLO
En Septiembre, antes que las 

cigüeñas, se van "los madri
leños" (denominación común 
que abarca a todos), y el pueblo 
se queda un tanto’ perplejo: 
cqué ha pasado..’; hay silencio 
en las calles, y en las casas, 
donde ya sólo queda el recuer
do del largo y cálido Verano. Se 
acerca lentamente el Otoño de 
La Adrada.

Todo es cuestión de gusto 
personal, claro, pero creo, sin
ceramente, que estos otoños 
no tienen igual. Y vuelvo a 
insistir en que de nada valdría 
una descripción, por muy téc
nica. por muy poética, por muy 
lo que^ se quiera... hay que 
gozarlo "in situ". ¡Vengan a La 
Adrada en Otoño! Sean testigos 
del cambio, lento cambio de 
colores. Gocen personalmente 
de esa puesta en escena de los 
montes de La Adrada. Respiren 
los nuevos aires que bajan de 
Gredos, Mirlo abajo, rozando, y 
robando olores, a pinos, jaras, 
retamas, piornos...

Gocen de los sonidos de la 
esquila dél rebaño que regresa 
de atardecida. De la garganta, 
que juega a ser río... Del río 
Tiétar, que baña todo este valle 
que lleva su nombre, y se le 
conoce hasta fuera de nuestras 
fronteras.

Olores de Otoño; y colores y 
sonidos... ¡todo un espectá
culo de luz, sonido y olor, 
imposible de reproducir, y que 
hay que vivirlo.

EL FRIO SERRANO DEL 
INVIERNO

En invierno, (¿pero hay real- 
jnente invierno, en La Adrada?), 
en esos pocos días fríos y secos, 
"serranos puros”, hay.más bu-

Un bello pueblo para visitarlo en cualquier época del año ARCHIVO

Ilicio que en verano, pero de 
forma diferente, más íntimo.

Es época de matanzas, y 
entre diciembre y enero, otro 
griterío ensordece las calles 
del pueblo: son las “víctimas” 
que luego harán tan buenas 
meriendas. Es la gran época de 
la solidaridad del barrio. Todos 
se ayudan, todos colaboran, y 
todos, de una forma u otra, 
intervienen en las matanza^.

Epoca de bollos y roscas en 
San Blas, cuando comienza 
febrero. Epoca de reuniones 
puerta pará dentro, con buenas 
lumbres, (aquí no falta leña 
nunca), pasando la frasca, o la 
bota para degustar “el de casa” 
(áspero o embocado, según el 
gusto)... Epoca de recuerdosíde 
planes, de “recuentos” y de 
sueños... . ".

Hay días lluviosos, qué duda 
cabe, que te retienen en casa 
más de lo que quisieras, pero 
hay días, —muchos—, secos, 
claros, de visibilidad ilimitada 
(esa que gusta tanto a los avia
dores), que te invitan al largo’ 
paseo, por camihos forestales o 
por la parte baja del pueblo... 
Días propicios para la medi
tación.

EXPLOSION DECOLOREN 
PRIMAVERA

La primavera en La Adrada 
irrumpe en escena a “bombo y 
platillo”. Es una auténtica ex
plosión de color, olor y sabor... 
El invierno fue corto, pero se 
deseaba la primavera, como si. 
se saliese de un invierno polar. ■

Se vive cerca de la capital, y 
el contacto con las gentes del

asfalto no ha faltado a lo largo 
de los fines de semana pero La 
Adrada no olvida, no puede 
olvidar, que vive, en gran parte, 
del campo, del monte en par
ticular: del pino résinero y del 
piñonero. El hombre huele, en 
esta tierra, “a pinar”, y la mujer 
huele arosas, a claveles, a jara... 
a bollos y a roscas.

Pero no vale lo que se diga. 
¡Hay que venir a La Adrada!, y 
no sólo en verano, sino en toda 
época,

sí,' La Adrada es algo espe
cial, que hay que descubrir 
aquí, y no precisamente en un 
fin désemana, ni en un puente, 
sinó a lo largo de las cuatro 
estaciones. La Adrada es un 
pueblo vivo y en constante 
crecimiento. Su historia se 
puede leer en múltiples libros,, 
escritos por famosos historia
dores, cronistas, poetas, y se 
puede revivir aquí, paseando" 
entre las ruinas de su castillo, 
haciendo La ruta de los molinos 
de harina y las fábricas de 
papel, subiendo, en tranquilo 
paseo, hasta “El Martinete”, 
hasta “La Yega”...

La historia de La Adrada está 
en las ruinas y en los lugares y 
en los libros, pero continúa; no 
acabó, porque no han acabado 
sus ■ hombres y mujeres, que 
siguen construyendo La Adra
da hoy.

Y las cuatro estaciones de 
este pueblo, testigos de su 
crecimiento-, son, cada año, 
distintas. Y cada una con su 
especial atractivo.

Vengan a La Adrada, ahora, 
en sus fiestas de verano... y 
siempre.
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FIESTAS

EN

LA ADRADA

La Fiesta grande de El Salvador

Con sumo gusto he acep
tado la invitación que se me 
ha hecho para decir algo 
sobre el Salvador, cuya fies
ta celebramos el día seis de 
agosto bajo la advocación 
de la Transfiguración del 
Señor, festividad y advoca
ción que’coincide con la de 
la Iglesia madre, la Catedral 
de nuestra Diócesis.

Y es precisamente en esta 
primera mitad del mes de 
agosto cuando tiene lugar la 
festividad del Salvador, titu
lar de la parroquia y la 
mayor afluencia de visitan
tes, que con motivo del vera
neo vienen a pasar entre 
nosotros sus tranquilas va
caciones. Sean estas breves 
líneas una invitación a cele
brar todos digna y conscien- 
mente esta fiesta tan signifi
cativa. Porque al ser Jesús- 
Salvador a quien celebra
mos, se convierte en centro 
de interés no solamente pa
ra cuantos vivimos en este 
pueblo, sino para todo cris
tiano, que si está mediana
mente formado, sabe que el 
centro de nuestra vida cris
tiana es Cristo como Sal
vador del género humano. 
No es una devoción más o 
un adorno más en nuestra 
liturgia, sino el punto cen
tral de nuestra fe. Aquí el 
Señor (Jesús-Salvador) tie
ne la exclusiva pues “no hay 
otro bajo el cielo que nos 
pueda salvar”.

JESUS-SALVADOR 
COMOCENTRO

Bueno será insistiren nues
tra religión Cristocéntricaan- 
te el peligro de la.s múltiples 
y a veces tan superficiales 
devociones que solamente 
tendrán de cristianas lo que 
tengan de Jesús.

Que bien lo entendían y lo 
vivían los cristianos de los 
primeros siglos. Jodo lo 
centraban en ese Je.sús-Sal- 
vador, y cómo lo plasmaban 
en sus templos y en su arte. 
Valga por muchos un ejem
plo qué me parece muy sig
nificativo: la primera basí
lica construida por la Iglesia 
en libertad en tiempos de 
Constantino, hoy actual ca
tedral de Roma, la dedica
ron al Salvador. Hasta mu
chos años después nó se la 
denominaría de San Juan de 
Létrán.

Otro ejemplo más cercano 
del protagonismo de Jesús- 
Salvador lo tenemos en las 
pinturas de nuestras cate
drales- e iglesias. Me ha lla
mado la atención el retablo 
del altar mayor de nuestra 
Catedral de Avila a la que 
ya hice anteriormente refe
rencia. Después de los ma
ravillosos cuadros del genial 
Berruguete en la parte supe
rior del retablo dedicados a 
Jesús paciente y glorioso, 
por la muerte del pintor 
tiene que continuar la obra 
el también famoso Juan de

Borgoña, quien por contra
to del 23 de marzo de 1508. 
pinta el cuadro central de-la 
1 ransfiguración y otros co
mo la Anunciación, el Naci
miento y . la Purificación- 
Circunseisión. momento en 
que se le impone el nombre 
de Jesús-Salvador, l odo un 
tratado de la teología de la 
salvación, aunque le haya 
ocurrido como a otros pin
tores que ha confundido, 
identificando las lechas de la 
circunscisióñ, que tenía lu
gar a lo.s ocho días de nacer, 
y la purificación de la madre 
que se celebraba a los cua
renta días del parto.

l odos por el mero hecho 
de ser hombres estamo,s ra
dicalmente necesitados de 
salvación, de liberación in
terior. Y no menos en lós 
nuevos tiempos de demo
cracia y de libertades, pue.s 
llevan consigo nuevas escla
vitudes que ños salpican o 
atenezan si no estamos aler
ta. Magistralmente lo diag
nosticó el Concilio para 
nuestro tiempo el Vatica
no 11: “Cambios profundos 
y acelerados se extienden al 
universo entero... Cambios 
en lo social y en lo cultural 
que repercute también en la 
,vida religiosa. Esta transfor
mación trae consigo no leves 
dificultades... Nunca ba te- 
nido el hombre un sentido 
tan agudo de libertad y entre 
tanto surgen nuevas formas 

de escla\itud moral >• psí
quica** (l.M. 4).

A nuestra continua nece- 
sidad de liberación responde 
\ con creces la gr;iii oferta 
de salvación por parte de 
Dios en .Icsiis el .Sah'dor. l.o 
que ocurre con demasiada 
frecuencia es que. a fuerza de 
fijarnós'demasiado en la mi
seria humana, nos olvida
mos de la ilimitada miseri
cordia di\jna no teniendo 
presente la consoladora \crr 
dad revelada tic que "donde 

abunda el. pecado, sobre- 
abunda la gracia**. .

Sintamos la alegría de 
\crnos sahudos. liberados y 
hasta de ser instrumentos de 
sabación para 1os demás, 

l eñemos la misjón de sci’ luz 
Silbadora en cl juundo. Sc 
ha afirmado y con razón que 
sería tan absurdo decir que 
un cristiano no puede ser 
útil a su prójimo como ne
gar al sol la posibilidad de 
iluminar. '

El Párroco.

La educación, una tarea de todos
El verano es un tiempo opor

tuno para hacer algunas refle
xiones sobre la educación de 
todos: niños, adolescentes y 
adultos, tanto foráneos como 
residentes. Aprovecho la opor
tunidad del “Especial” de El 
Diario de Avila para hacerlas, 
como si dijésemos, “en voz 
alta”. .

Conductas elementales como 
el mantenimiento de muestro 
entorno, de nuestro medio ru
ral y del espacio natural, ¿son 
ya habituales en nosotros? Con 
la mano en el corazón, debe
mos confesar que seguimos 
mostranc^o carencias educati
vas. A la vista de todos está que 
el respeto a los bienes ájenos, 
el cuidado de los bienes pues
tos a disposición -de todos; la 
limpieza de los lugares de uso 
común, los buenos modales y 
el respeto a los derechos de los 
demás, entre otráss, cosas, no 
son comportamiefítos implan
tados en nuestra vída social. Y 
es precisamente enjesta época 
veraniega, cuando sé detectan^ 
con mayor claridad, todos es
tos síntomas de la calidad 
educativa de nuestra comuni
dad.

—Como educadora, pienso 
que está claro que tenemos 
todavía un largo camino por 

. recorrer, para conseguir estos 
objetivos, que son fundamen
tales, cada vez más, hemos ido 
ampliando los contenidos de 
los programas, dando tanta 

importancia a la transmisión 
de los conocimientos, que ape
nas nos queda tiempo para 
ayudar a nuestros niños a ad
quirir los hábitos y costumbres 
necesarias para una buena con
vivencia social. Y no debemos 
olvidar, que todos estos valo
res, si no son adquiridos e 
interiorizados durante el perio
do escolar, es muy difícil que 
sean practicados después, en 
la fase adulta.

En la consecución de este 
objetivo estamos implicados to
dos: educadores, padres, socie
dad, etc., y pienso yo que todos 
tenemos que aportar nuestra 
colaboración y aunar esfuer
zos para llevar a cabo esta 
empresa, que es común. ..

Está claro que todos quere
mos, que todos nos esforza
mos... y me pregunto: ¿por qué 
no lo conseguimos?, ¿por qué 
fracasamos?. Creo que no de
bemos imputar toda la responsa
bilidad a los “programas”. Mi 
opinión es que el fallo princi
pal es la falta de colaboración: 
a todo§ los niveles.

Los profesores que trabajan 
mucho, sí, pero a nivel indivi
dual. Y cuando los profesores 
realizan esta tarea docente con 
total independencia y sin nin
gún tipo de colaboración: cuan
do los objetivos particulares, 
que cada profesor intenta con
seguir, no están encaminados a 
conseguir el común del centro, 
entonces, ocurre que los resul

tados no son los que desearía
mos. Debemos todos esforzar
nos en conseguir el objetivo 
cornún por medio de las activi
dades del equipo docente, coor
dinado racionalraente, y aquí 
está la clave del éxito.

No estamos acostumbrados 
a trabajar en equipo, y claro, al 
principió cuesta, pero con el 
esfuerzo de todos, y poco a 
poco, yo esperó conseguirlo. 
Un centro, funciona bien cuan
do hay un equipo que funciona 
bien, y no porque lo dirija“don 
fulanito o don menganito”. Más 
que lograr la gloria personal, 
que conlleva la competencia 
entre profesores (yo en mi cla
se trabajo así, y no necesito 
nuevas ideas, porque soy el 
mejor...): pienso, que debemos 
intercambiar opiniones para lo
grar que los mejores no seamos 
los profesores, sino nuestros 
alumnos.

Pero la coordinación no de
be ser sólo a nivel de profeso
rado, sino que también los pa
dres están implicados en la 
tarea educativa, y quieran o no, 
én mayor medida que la escue
la. ¿De qué sirve que la escuela 
quiera implantar unos hábitos 
si en casa, los padres, que son 
el ejemplo vivo del niño y el 
modelo a imitar por éstos, no 
son secundados?

Quisiera que los padres com
prendieran que el profesor bus
ca lo mejor para sus hijos. Que 
nuestra labor, e*' ayudarles a 

conseguir lo que ellos solos no 
pueden lograr, a veces por falta 
de tiempo, otras, por falta de 
preparación u otras causas. Que 
los padres sepan que los ver
daderos responsables de la edu
cación de sus hijos son ellos.

Uria buena medida a tomar 
es el diálogo. Invito a los pa
dres a dialogar más con los 
profesores. Que sé convenzan, 
que estén totalmente seguros 
que el profesor desea lo mejor 
para sus hijos, y ambos, escue
la y familia, unidos y coordina
dos, conseguiremos mejorar la 
calidad educativa de nuestro 
pueblo.

Además de la escuela y la 
familia, hay otro factor impor
tante en la labor educativa: La 
sociedad. En ella se dan un 
conjunto de estímulos que sur- 
citan y orientan a la educación 
en un determinado sentido.

En la sociedad actual, nos 
encontramos, además de los 
estímulos que surgen de las 
relaciones personales y direc
tas entre las personas de una 
comunidad, los medios de co
municación, que ejercen tam
bién una gran influencia. Pero 
es esta época social que nos ha 
tocado vivir, una época de cam
bios, y como toda transiciÓri. 
aún no tiene muy bien defini
dos los verdaderos valores por 
los que debe regirse. Se han 
perdido valores tradicionales y 
ahora las personas que forman 
una comunidad rural como la 

nuestra, en la cual su forma
ción cultural es un tanto baja, 
se encuentran desorientados. 
La aportación social a la escue
la, por tanto, tampoco puede 
ser muy positiva, y es la escue
la, la que debe adelantarse, 
trabajar, investigar... para que 
los alumnos de hoy, estén pre
parados y puedan inser tarse 
sin traumas en la sociedad que 
les corresponda vivir. Esa so
ciedad de mañana, qúe ya ha 
nacido, y que hoy estamos in
cubando en nuestras aulas.Pa- 
ra su educación, ruego a los 
representantes de nuestra lo
calidad, que no escatimen los 
medios necesarios para su de
senvolvimiento y desarrollo, 
pues es labor importante para 
todos, ya que de la formación 
de estos alumnos depende el 
futuro de nuestro pueblo.

M.* del Carmen Sánchez Calvo 
Directora del Grupo Escolar de 

La Adrada

Club de equitación 
“LA ESPUELA", S.A.

Rutas a caballo 
Instalaciones deportivas

LA ADRADA 
(AVILA)
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Fútbol: La pasada temporada fue muy buena

El Club Deportivo Là Adrada ante 
su nueva campaña
Entrevista con Serafín Cañas, presidente de este equipo

-—---- ------------------- .—Deportes
Automovilismo

El fínlandés Salonen encabeza 
el Rally Argentina

La Adrada. Por Estanislao
Berlinches. 

Con motivo de la edición 
especial que EL DIARIO 
DE AVILA va a publicar 
durante las fiestas patrona
les de La Adrada, en agosto, 
nos hemos dirigido a la casa 
de don Serafín Cañas, presi
dente del Club Deportivo 
LA ADRADA, para pedirle 
que nos hiciera unos comen
tarios, y contestara a unas 
preguntas, en relación con la 
campaña realizada por este 
equipo que él dirige tan 
acertadamente.

El Sr. Cañas, amable y 
muy bien dispuesto a con
testar cualquier pregunta, 
nos recibe, y se dispone a 
responder.

—Por favor, denos su im
presión global sobre la tem
porada que terminó.

—“Sinceramente, ha sido 
bastante buena. Los mismos 
resultados lo dicen, pues no 
hemos perdido ningún par
tido en casa, donde hemos 
terminado imbatidos, con 
un número de goles a favor 
y en contra, que lo dicen 
todo sobre nuestra actua
ción aquí, en el pueblo: sólo 
en la primera vuelta, conse
guimos 60 a favor y 27 en 
contra.

—¿Y fuera de casa...?
—Ahí no estuvimos tan 

acertados, pues se perdieron 
algunos partidos de los que 
eran “fijos”, para nosotros; 
auténticas derrotas inexpli
cables... ¡pero, así es este 
deporte!, y donde parece 
más fácil, se fracasa, y en lo 
que era realmente difícil, al 
menos a “priori", se gana... 
¡Cosas del fútbol!

—¿Cómo ha andado en el 
aspecto de jugadores, el 
equipo...?

—Muy justitos, es la pala
bra. Hemos hecho viajes 
“casi sin reservas”, sobre to
to en las “salidas”. .

— Obligado preguntar 
“por el problema arbitral”. 
¿Ha habido tal problema 
para Vds.?

—Para mí, personalmen
te, —y como presidente del 
Club, también—, han esta
do bien, bastante bien di
ría, en términos generales. 
Los fallos lógicos de los que 
ningún ser humano está 
exento. Por supuesto que no 
han influido en nada en 
nuestro “no ascenso”; digo 
ésto, en su defensa, ^ara 

'^ salir al paso de algunas opi
niones, contrarias, pero que 
creo injustas.

—Dénos su opinión sobre 
la próxima temporada. ¿Có
mo la ve el presidente?

—Todavía no hay nada 
resuelto. Primero hemos de 
celebrar la Asamblea Gene
ral y ver los resultados sobre 
la continuación de la actual 
Junta Directiva, o si sólo se 
queda en “algunos cambios”, 
—incluido el presidente, por 
supuesto—, puesto que pien
so poner el cargo, como 
suele decirse “a disposición”.

— Yo, personalmente, 
—conozco bien a Serafín 
Cañas—, le veo “confiado”, 
a pesar de lo que diga, y creo

que será reelegido, pues no 
es un puesto cómodo, y se 
necesitan unas “condicio^ 
nes” (afición, sobre todo), 
tiempo, y recursos económi
cos “de ayuda”..., condicio
nes todas que reúne con 
cantidad, este hombre.

—“En el aspecto econó
mico, —continúa don Sera
fín—, que no ha sido fácil ni 
mucho menos, podemos 
darnos por muy satisfechos. 
Hemos terminado sin “supe
rávit”... y sin défícit, que ya 
es un éxito hoy en día. 0 
sea, a la par. Y ésto, en un 
equipo que ya tiene un pre
supuesto que llega casi al 
millón y medio, creo que es 
un éxito.

Bien es verdad, y quisiera 
que lo resaltase, es que la 
Junta Directiva, todos, “so
mos un auténtico equipo”. 
Se colabora estrechamente; 
somos un grupo de amigos, 
y cada uno “aporta su grano 
de arena” en lo que haga 
falta. Cada miembro tiene 
su misión concreta, y la 
cumple a las mil maravillas, 
y así se puede ver cómo el 
entrenador se entrega a “lo 
suyo”, incluido “la parte 
económica”, que ya no es de 
entrenador... El vice-presi- 
dente se encarga del bar, 
otro directivo se ocupa de 
“marcat el-campo” y de la 
megafonía; otro de las rifas 
que hacemos en los parti
dos, entre los espectadores... 
Otro directivo atiende la ta
quilla... Y otro atiende la 
puerta de entrada. Y tene
mos al delegado de campo, 
que es otro colaborador ines
timable.

Permítame que les dé las 
gracias más sinceras desde 
aquí, a todos, y de todo 
corazón. Estos hombres 
(Lorenzo, Segundo, Félix, 
Paco, Filito y Eugenio (“Uge 
Burriagas""), son dignos de 
admiración... y junto con 
ellos, quiero mencionar al 
señor Sierra, el delegado de 
campo antes aludido.

—Asunto de “sueldos... 
¿qué me dice a ese capítulo?

—La verdad es que nadie 
“cobra un sueldo”. Se les da 
una prima por partido, y 
que en casos especiales, has
ta algunos no quieren co
brar. Digno de resaltar tam
bién”.

Los desplazamientos los 
hacemos colectivamente, en 
autocar. Es más cómodo, 
más seguró, pues “nadie se 
pierde..., o nos perdemos 
todos”, y se viven buenos 
momentos de camaradería, 
que además se aprovecha 

para las instrucciones perti
nentes.

Si me lo permite, ya que 
estamos metidos “en fútbol”, 
le quiero dar la noticia de la 
última reunión que hemos 
tenido en el Ayuntamiento 
de La Adrada, con la comi
sión de Deportes, para tra
tar de “puntualizar algunos 
aspectos en cuanto a la ayu
da económica al equipo, y 
algunos otros detalles con 
referencia al campo —(es 
municipal)-, y ver cuál era 
la posición del Ayuntamien
to, en tódos estos aspectos.

Tuvimos una cordial reu
nión, y, aunque no “sé tomó 
decisión alguna” (todo lo 
“Pre-acordado”, ha de pasar 
al pleno del Ayuntamiento, 
al menos hemos salido con 
muy buenas impresiones y 
confiamos en soluciones po
sitivas.

En esta reunión se trató 
de un partido entre el Spor
ting y nosotros (el trofeo 
anual de “El Salvador”), pa
ra que los benefícios no 
saliesen del pueblo...

Se trató del alargamiento 
del campo en unos diez me
tros... De poner bocas de 
riego, y poder no sólo “re
frescar” el terreno, sino que 
salga algo de hierba... De 
limpieza general del terreno 
y aledaños... Se habló —¡có
mo no!—, de ayudas econó
micas en “efectivo” (no de 
boquilla)... Se propuso que 
el Ayimtamiento “pensase” 
en lo del alumbrado del 
campo (sin luz no se puede 
entrenar... y hay que apro
vechar las horas al má
ximo)...

Problemas, proyectos... 
Necesidades todas, que, sin 
ayuda oficial, sería casi 
imposible conseguir.

La reunión con la comi
sión de deportes fue opti
mista, tengo que recono
cerlo, y ahora sólo nos toca 
esperar y ver lo que acuerda 
el Pleno... y en cuanto 
“rebajan”, las propuestas... 
o, a lo mejor tenemos, suerte 
y “la ayuda al deporte” (en 
este caso al Deportivo), es 
una realidad”.

—----- ooOoo-------
Estas fueron las manifes

taciones y contestaciones a 
nuestras preguntas, por par
te del presidente del Depor
tivo de La Adrada, don 
Serafín Cañas, hombre ama
ble, y que se ha expresado 
sin reserva alguna.

Le damos las gracias, y le 
deseamos que se cumplan 
sus “optimismos” y le de
seamos toda clase de éxitos 
en la próxima temporada.

Córdoba (Argentina). Efe.
El piloto finlandés Timo 

Salonen, a los mandos de un 
Peugeot Turbo 16, figura co
mo líder de la clasificación 
general del Rally de Argenti
na 1985, tras cumplirse hoy la 
mitad del recorrido.

Salonen, que hoy ganó dos 
de los cuatro sectores dispu
tados, finalizó la prueba con 
un tiempo total de 3 h. 35:07, 
con lo que se rnantiene en 
cabeza de la prueba a más de 
17 minutos del segundo clasi
ficado, el austriaco Wilfried 
Wiedner (Peugeot Turbo 16).

El sueco Stig Blomqvist 
(Audi Sport Quattro), actual 
campeón del mundo de la 
especialidad, se situó en se
gundo lugar tras el piloto 
finlandés, hasta que tuvo que 
abandonar entre el octavo y 
noveno sector con el motor de 
su vehículo roto.

Hasta ese momentoel piloto 
sueco figuraba segundo tras 
Solenen, a tres minutos y 
doce segundos.

También fue noticia
FUTBOL: 
COMPLICÁCIONES 
POSOPERATORIO, 
CAUSA MUERTE 
DE -MEANA '
Madrid. Efe._______ _____ _
Complicaciones surgidas tras 
una operación de fémur ori
ginaron la muerte del que 
fuera seleccionador nacional 
de fútbol Manuel Meana Va
llina, de 83 años, acaecida a 
media mañana de hoy en la 
clínica madrileña de La Paz.

GIMNASIA: BLANCO Y 
VIVES, PLATA EN 
JUEGOS DEL MUNDO
Londres. Efe.

Los españoles Cruz Blanco 
y José Antonio Vives con
quistaron la medalla de plata 
en la especialidad de sincro
nización en trampolín, de 
gimnasia, en los Juegos del 
Mundo para deportes no 
olímpicos, que se disputan en 
Londres.

En el partido del domingo se 
entregarán los premios de la 
temporada 1984-85 a los 
jugadores destacados del 
Real Avila C.F.
Avila. Redacción. 

En el intermedio del en
cuentro del “I Trofeo Castilla 
y León” que disputarán en el 
estadio municipal “Adolfo 
Suárez” los equipos Zamora y 
Real Avila C.F. el próximo 
domingo se entregarán los 
premios y trofeos conquista
dos por jugdores del primer 
equipo abulense en la pasada 
temporada 1984-85.

Argenta recibirá el de “Ju
gador destacado”. Quiñi, el de 
“máximo goleador” y Serra
no, el concedido a la “mejor 
conducta”. Estos premios 
consisten en un reloj “Du- 
ward” automático que entre

La clasificación, al término 
de la segunda etapa, de cuatro 
sectores, es la siguiente:

1, Timo Salonen (Fin/Peu- 
geot 205 Turbo 16), 5 h. 12:04, 

2, Wielfried Wiedner (Aut/ 
Peugeot 205 Turbo 16), 5 h. 
29:10.

3, Carlos Reutemann (Arg/ 
Peugeot 205 Turbo 16), 5 h. 
29:10.

4, Shekhar Metha (Ken/ 
Nissan 20 RS), 5 h. 44:15. 

5, Gabriel Raies (Arg/Re- 
nault 18), 5 h, 47:27. . .

6, Ernesto Soto (Árg/Re- 
nault 18), 5 h. 47:27.

7, Mario Stillo (Arg/Re- 
nault 12), 6 h. 06:52.

.8 , Miguel Torrás (Arg/Re- 
nault 12), 6 h. 08:15.

Mientras tanto, el hospital 
regional informó hoy que el 
estado de salud del piloto 
finlandés Ari Vataneh, que 
ayer sufrió un grave percance 
que le obligó a abandonar ía 
prueba tras un espectacular 
accidente, sigue siendo “esta
cionario”.

FUTBOL: TERCER 
“HINCHA” INGLES 
CONDENADO TRAS 
SUCESOS HEYSSEL
Bruselas. Efe.

Un tribunal de Bruselas 
condenó a siete meses de cár
cel a Peter Thomas, seguidor 
del club de fútbol inglés del 
Liverpool, por posesión ilegal 
de armas y de droga, y que fue 
detenido poco después de los 
trágicos sucesos del estadio 
de Heyssel.

MINUSVALIDOS- 
MUNDIALES: ESPAÑA A 
LAS SEMIFINALES EN 
BALONCESTO
Stoke Mandeville (Gran
Bretaña). Efe.____________

España se ha casificado pa
ra disputar las semifinales de 
los Juegos Mundiales de ba
loncesto en sill^ de ruedas, al 
vencer hoy a la selección de 
Austria por 78-67 (36-34).

ga, como en temporadas an
teriores, Joyería-Relojería-Re
galos “Angel”, de San Millán, 2 
y Duque de Alba, 1.

El “premio a la Combativi
dad”, patrocinado por Con
fecciones-Camisería Jiménez 
Bustos, de Reyes Católicos, 28, 
le recibirá Méndez.

A Granado le seráentregado 
el de la “Deportividad”, patro
cinado por Caja de Ahorros de 
Avila.

Y el concedido al jugador 
que actuó más tiempo, que 
patrocina Confecciones y Ca
misería “Rasil”, de Comuneros 
de Castilla, 12, será para Se
rrano.
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García Salinero, muy bien
LUMBRERAS

Linacero del Castillo, mal 
LUMBRERAS

Fútbol

Treinta árbitros dirigieron los encuentros 
de la temporada 1984-85 al Real Avila C.F.
Para cuatro de ellos la nota máxima; para tres, la mínima

Avila. J. Goal.

Estamos a solo un mes del 
comienzo de la temporada de 
Liga 1985-86. Se habla de como 
se han formado los equipos, de 
como llevan a cabo su pretem
porada, de sus aspiraciones, etc. 
De lo que se habla menos, aun
que no sea cosa secundaria, ni 
mucho rhenos, es de los árbitros. 
Se han publicado, eso sí, las 
listas de los que dirigirán los 
encuentros de las categorías 
nacionales, separados por cole
gios, pero no se habla de su pre
paración, de su forma, de como 
van a hacer frente a la nueva 
campaña. Claro está que se 
supone que cada cual procurará 
estar en óptimas condiciones y 
decidido a cosechar muchos 
éxitos.

Nunca hemos dudado de la 
buena intención, de los mejores 
deseos de conseguir actuacio
nes que agraden a todos, de los 
hoiñbres que cumplen la delicada 
y nada fácil misión de dirigir los 
encuentros de fútbol. Pero la 
verdad es que a veces tenemos 
que presenciar arbitrajes que 
dejan mucho que desear y que 
enfadan a los espectadores, aun
que en bastantes ocasiones estos 
se pasen exteriorizando su enfatúo.

Vamos a comenzar una nueva 
temporada que deseamos nos 
proporcione actuaciones de los 
colegiados que merezcan siem
pre altas calificaciones. Pero 

EQUIPÉSE PARA SUS SALBDAS AL CAMPO, 
MONTANA, PLAYA Y PISCINAS EN...

DEPORTES SANCHEZ
TIENDAS CANADIENSES Y CUAD RADAS - COL
CHONES Y SACOS DE DORMIR - MOCHILAS - 
MUEBLES METALICOS - SOMBRILLAS - PISCI
NAS DESMONTABLES - BARCAS HINCHABLES 
NEVERAS - BARBACOAS - FLOTADORES - GA
FAS Y ALETAS.

CARTUCHERIA 
TABLILLAS PARA COTOS DE CAZA
COMUNEROS DE CASTILLA, 5 
TELE: 21 17 72 AVILA

antes vamos a recordar como 
actuaron en la temporada 1984-85 
los qUe dirigieron encuentro al 
Real Avila C.F., en el grupo VII de 
Tercera División.

Las calificaciones figuraron 
en las crónicas de cada partido 
que aparecieron en este Diario. 
Consideramos que estas fueron 
justas y desapasionadas, como 
lo acredita el que en encuentros 
perdidos por el equipo encar
nado figuran notas altas, en 
tanto que en otros ganados 
figura la peor nota. Aquí se 
procura medir siempre la actua
ción arbitral, dejando aparte el 
resultado de cada partido.

LOS ARBITROS Y 
CALIFICACIONES:

Treinta árbitros se repartieron 
los treinta y ocho partidos de la 
temporada. A continuación de 
sus nombres figuran las veces 
que actuaron y la calificación de 
cada actuación, haciendo cons
tar si el partido fue ganado por el 
equipo abulense, en casa o fuera, 
empatado o perdido. En los 
ganados en casa figurarán, entre 
paréntesis, las letras G.C.; en los 
ganados fuera, G.F.; en los empa
tados fuera, E.F.; en los empa
tados en casa, E.G.: en los per
didos en casa, P.C. y en los 
perdidos fuera, P.F.

Sánchez Calvo, una vez. Muy 
bien (E.C.).

García Fernández, ni bien, ni mal 
LUMBRERAS

Esquinas Torres, una vez. Muy 
bien (.E.F.).

García Aranda (José María). 
Dos veces; una fuera. Muy bien 
(P.F.) y Otra regular (G.C.).

García Salinero. Dos veces; 
una muy bien (P.F.) y otra regular

. Ramón Mendez. Una vez, bien 
(E.F.).

Violero Muñoz. Una vez, bien 
{G.F.). '

. García Gómez. Una vez bien, 
(G.C.). . • .

Pérez Gómez. Una vez, bien
(E.C.). -

García Fuentes. Una vez, bien 
(E.F.).

Giraldo de Frutos. Una vez. 
Bien (P.F.).

Recio Pedrero (Colegio Oeste, 
solicitado por el Leganés. Una 
vez, bien (E.C.).

Carcelén García. Dos veces; 
una bien (E.F.) y otra regular (G.E.).

García Mochales. Dos veces; 
una bien (E.F.) y otra regular (G.C.).

Martín Villarín. Dos veces; 
una bien (E.F.) y otra regular (E.F.).

Jiménez de la Coca. Dos veces; 
una regular (G.C.) y otra acep
table (E.F.).

Blaya Lorenzo. Una vez, re
gular (G.C.).

Ferrer Sebastián. Una vez, re
gular (P.F.).

Romero Sánchez. Una vez, 
aceptable (E.F.).

García Fernández. Una vez, 
irregular (E.C.).

Según Gracia. Una vez, defi
ciente (G.C.).

Alonso Barrueco. Una vez, de^ 
ficiente (G.C.).

Notario Ovejero. Una vez, de
ficiente (E.C.).

Agudo Pizarro. Dos veces; uná 
regular (E.C.) y otra mal (P.F.).

Pérez Calvo. Una vez, mal (E.F.).

Núñez Montarroso, Francisco.
Una vez, mal (E.C.).,

Linacero dél Castillo. Una vez, 
mal (E.C.). ,

García Aranda, Jorge. Una vez, 
mal (G.C.).

Alonso Gutiérrez. Dos veces; 
una irregular (G.C.) y otra muy 
mal (P.F.).

Lobera Mercado.' Una vez, 
muy mal (E.F.).

Zambrano Pajarón. Una vez, 
muy mal (P.F.). ' ,

Los primeros boletos para 
la próxima temporada

El Patronato de Apuestas 
Mutuas Deportivo Benéficas 
ha dado a conocer los primeros 
boletos de la quiniela de fútbol 
para la temporada 1985-86 que, 
como es sabido, comenzará el 
día primero del próximo sep
tiembre.

Ofrecemos a continuación 
los boletos de las tres primeras 
jornadas en los que figuran 
equipos de Primera y Segunda 
División. En el cuarto figuran 
equipos de Segunda y Segunda 
"B” ya que descansan los de 
Primera debido a que la selec
ción nacional se enfrentará el 
miércoles, día 25 de septiem
bre, a la de Islandia, en partido 
clasificatorio para el Mundial-86.
Jornada 1.» (1 septiembre)

1 At. Osasuna-Ath. Bilbao.
2 AL Madrid-Sevilla.
3 R. Zaragoza-Hércules.
4 R. Santander-Barcelona.
5 Español-Cádiz.
6 Valencia-Valladolid.
7 R. Betis-R. Madrid.
8 Real Sociedad-R. Celta.
9 R. Oviedo-Tenerife.

10 D. Coruña-R. Murcia.
11 R. Huelva-Málaga.
12 Cartagena-D. Aragón.
13 Sabadell-Sestao.
14 Albacete-Logroñés.’

Reservas:

1 Elche-At. Madrileño.
2 Castilla-Castellón.
3 R. Vallecano-Barcelona At.

Ciclismo: “I Premio Abulense”

Rodolfo Jiménez Sanchidrian 

continúa de líder

José Javier Blázquez,

Avila. L.M. Soto.

Continúan disputándose prue
bas de las categorías de cadetes y 
juveniles por distintos puntos de 
nuestra provincia, puntuables 
para el “I Premio Abulense”.

El pasado día 25 de julio, fue la 
localidad abulense de Arenas de 
San Pedro donde se disputó un 
trofeo para esas categorías y que 
fue organizado por el C.C. Gredos.

Las clasificaciones actuales 
de este “I Premio Abulense”, 
están así:

Clasificación general:

l®.—Rodolfo Jiménez Sanchi
drián, juvenil del P.C. Bahamon- 
tes-Cafés La Estrella con 61 
puntos. Avila.

2°.—Juan Carlos Vázquez Mo
racho, cadete del P.C. Bahamon- 
tes-Cafés La Estrella con 49 
puntos. ,

3°.—Ramón Ruiz Sar, juvenil 
del Yuste con 45 puntos.

4°.—Francisco Javier Naranjo 
Navarro, juvenil del Fuenlabrada 
con 36 puntos.

5®.—Antonio Macedo Illera, 
juvenil del Quesos Cigarral-E. 
Duarte con 36 puntos. Arévalo 
(Avila). .

6°.—Jesús Alberto Pascual 
Arjona, juvenil del Martín Rivas 
con 34 puntos.

Jornada 2.» (8 septiembre)

1 Ath. Bilbao-Sevilla.
2 AL Osasuna-Hércules.
3 AL Madrid-Barcelona.
4 R. Zaragoza-Cádiz.
5 R. Sanfander-R. Valladolid
6 Español-Real Madrid.
7 Valencia-R Celta.
8 R. Betis-R. Gijón..
9 R. Murcia-R. Oviedo.

10 Castellón-D. Coruña.
11 Málaga-Rayo Vallecano.
12 Sestao-Elche. ■
13 R. Mallorca-Sabadell.
14 Logroñés-Bilbao Ath.

Reservas:
1 Barcelona AL-Castilla.
2 D. Aragón-R. Huelva.
3 AL Madrileño-Cartagena.

Jornada 3.° (15 septiembre)

1 Sevilla-Las Palmas.
2 Hércules-Ath. Bilbao.
3 Barcelona-At. Osasuna.
4 Cádiz-AL Madrid.
5 R. VaUadolid-R Zaragoza.
6 R. Madrid-R Santander.
7 R. Celta-Español.
8 R. Gijón-Valencia.
9 Real Sociedad-R. Betis.

10 R. Oviedo-Castellón.
11 D. Coruña-Barcelona AL
12 Elche-Mallorca.
13 Sabadell-Logroñés.
14 Albacete-Bilbao Ath.

Reservas:
1 Huelva-AL Madrileño.
2 Cartagena-Sestao.
3 Castilla-Málaga.

segundo en cadetes

7°.—José Javier Blázquez Mo
reno, cadete del Divino Sánchez- 
Gromber con 34 puntos. Avila.

8°.—Dániel Clavero Sebastián, 
juvenil del Martín Rivas con 31 
puntos.

9°.—Miguel Angel Moral Ace
bes, juvenil del Quesos Ciganal- 
E. Duarte con 31 puntos. Arévalo 
(Avila). z

10°.—Vicente Martín Mellado, 
juvenil del Ford-Sexmero con 29 
puntos.

Clasificación Cadetes:

1°.—Juan Carlos Vázquez Mo
racho, P.C. Bahamontes-Cafés La 
Estrella con 49 puntos.

2®.—José Javier Blázquez Mo
reno, Divino Sánchez-Gromber 
con 3.4 puntos. Avila.

3®.—Samuel González, C.C. 
Martintegui con 25 puntos. Na
valuenga (Avila).

4°.—José P. Barajas, Ford-Sex
mero con 24 puntos.

5®.—Pedro L. Aranda Serrano, 
RT.S.-Hintes con 23 puntos. Avila.

Hay que destacar que en estas 
clasificaciones, no se ha inclui
do puntuación alguna de la prue
ba disputada el pasado día 21 de 
julio, correspondiente a la ‘TI 
Semana de Ciclismo Abulense”.

Los motivos de esta no inclu
sión fue la falta de una clasifi
cación correcta de esta carrera.

MCD 2022-L5



EL DIARIO DE AVILA/Viernes, 2 de agosto de 1985/Pagina 15 CaStilia y LCÔll

EI Ayuntamiento de Palencia 
debe 98 millones a la 
Seguridad Social
Falencia. Efe.

El Ayuntamiento de Palencia 
debe 98 millones de pesetas a 
la Seguridad Social, según ma
nifestó la gobernadora civil de 
Palencia, Rosa Manzano.

Según Rosa Manzano, la 
deuda contraída por el Ayunta
miento de Palencia con la Se- 
guridad Social es en su mayor 
parte por incumplimiento, por 
parte de la Corporación, del 
convenio de atención sanitaria 
de los funcionarios munici
pales.

Rosa Manzano se manifestó 
en este sentido en el transcur
so de una rueda de prensa

En el castillo de la Mota de Medina del Campo

I Curso de Dirección Coral
Ha sido convocado por la Consejería de 
Educación y Cultura

La Junta de Castilla y León a 
través de la Consejería de Educa
ción y Cultura ha convocado el 
“I Cursó de Dirección Coral” para 
directores, ayudantes, jefes de 
cuerda o cantores interesados en 
la dirección coral que pertenez
can a coros de la Comunidad 
castellano-leonesa con edad mí
nima de 18 años. El curso tendrá 
lugar entre los días 20 y 28 del 
próximo mes de septiembre en el 
Castillo de la Mota de Medina del 
Campo, y consta de 36 plazas de 
las cuales 26 contarán con una 
ayuda concedida a los menores 
de 30 años por la Dirección Ge
neral de Promoción Cultural, 
previa selección de los candida
tos según méritos y circunstan
cias personales. Los beneficia
rios de estas ayudas tendrán que 
abonar 10.000 pesetas en con
cepto de alojamiento y clases y 
el resto de los participantes abo
narán 20.000 pesetas.

Los interesados deberán en
viar los boletines de inscripción 

JUNTA DE CASTILLAY LEON
Consejería deTransporte,Tur¡smo y Comercio

CURSOS SUBVENCIONADOS DE 
FORMACION PROFESIONAL COMERCIAL

Federación Regional de Comercio y 
actividades diversas de Comisiones 

Obreras
AVILA

Cursos de: CONTABILIDAD BASICA

Duración: 40 horas
Fechas: del 5 al 31 de agosto.
Clases de lunes a viernes, de 20 a 22,00 horas.

Información: Sindicato Provincial de Comer
cio y A. Diversas CC.OO. C/ David Herrero, 
núm. Teléf. 22.25.64. Avila.

convocada para desmentir que 
varios organismos oficiales de
ban al Ayuntamiento de Falen
cia 34 millones de pesetas en 
concepto de impago de licen
cias municipales de obras.

La gobernadora afirmó que 
existe un acuerdo verbal entre 
el Ayuntamiento y la Adminis
tración para facilitar obras de 
carácter público en virtud del 
cual la Corporación se compro
metió a no cobrar licencia mu
nicipal.

“Hasta 1982 —añadió Rosa 
Manzano— se cumplió este 
acuerdo verbal que ahora no se 
sostiene”. , 

antes del 26 de agosto a la Direc
ción General de Promoción Cul
tural, C/ San Lorenzo, 5 - l.° 
47001 - Valladolid. En esta mis
ma dirección están ya a disposi
ción de los posibles candidatos 
tanto la información como los 
boletines de inscripción para es
te curso. La lista de aceptados al 
curso se hará pública entre los 
días 27 y 31 de agosto y la 
recepción de los cursillos tendrá 
lugar entre las 17 horas y las 19 
del día 20.

El curso constará de las si
guientes disciplinas: “Historia 
General de la Músicá” por el Prof. 
Dámaso García Fraile; “Técnica 
Vocal” por el Prof. Alonso Ferrer 
Prieto; “Práctica de la Dirección” 
por el Prof. Marcos Vega Mata; 
“Teoría de la Dirección” por el 
Prof. Pedro Aizpurua Zalacaín; y 
seminarios especiales a cargo de 
los profesores Angel Barja Igle
sias, Miguel Manzano Alonso, 
Luis Remartínez y Samuel Rubio 
Alvarez.

Firmados los convenios con PROSEMA y PRQEXPA

El consejero de Transportes clausuró 
el “I Encuentro de Empresarios de 
Alimentación de Castilla y León”

Un momento de la intervención de Juan Antonio Lorenzo foto CACHO

“El sector alimenticio está 
considerado como uno de los 
prioritarios en Castilla y León, 
tanto por su importancia econó
mica actual como por su poten
cialidad futura, y por ello ha sido 
incluido en los programas de 
promoción comercial con el fin 
de que a través de esta línea de 
ayuda mejore sus posibilidades 
o permita abrir nuevos mercados 
en el exterior”. Estas palabras 
fueron pronunciadas por el con- 
sejereo de Transportes, Turismo 
y Comercio, Juan Antonio Lo
renzo, en la clausura de las “I 
Jornadas de encuentro de em
presarios de alimentación”, cele
bradas en Valladolid.

Juan Antonio Lorenzo expre
só también su confianza en un 
esfuerzo común que permita me
jorar las condiciones de distribu
ción dedos productos alimenti
cios de la Comunidad con el fin 
de obtener, en definitiva, una 
mejor situación económica para 
Castilla y León.

CERCA DE CIEN PARTICIPANTES

Han asistido a estas jornadas 
cerca de un centenar de repre
sentantes de casi 50 empresas.

Con la Caja de Ahorros 
leonesa

Convenio para la 
construcción de 
un centro de
Servicios Sociales 
en León

La Junta de Consejeros ha 
dado su conformidad a la sus
cripción de un convenio con là 
Caja de Ahorros y Monte de 
Piedad de León con el fin de 
crear en esta ciudad un Centro 
de Servicios Sociales y Salud.

Por el citado convenio la Caja 
de Ahorros y Monte de Piedad de 
León se compromete á entregar 
un solar, valorado en casi dieci
siete millones de pesetas; para 
que la Junta, a través de la Con
sejería de Bienestar Social, cons
truya un centro de servicios so
ciales. 

agrupaciones o instituciones del 
sector: La organización corrió a 
cargo de la Junta de Castilla y 
León —a través de la Consejería 
citada— y de la Asociación pro
motora española de Exportado
res Alimenticios (PROEXPA) y la 
Federación nacional de promo
tores de servicios y manifesta
ciones alimentarias {PROSEMA).

Estas jornadas son el princi
pio de los resultados que se 
obtendrán gracias a la firma de 
dos convenios de colaboración 
que ha rubricado la Consejería 
de Transportes, Turismo y Co
mercio con PROSEMA y PROEX
PA. El que firmó con la primera 
de ambas asociaciones tiene co
mo fin el establecimiento de las 
bases para el desarrollo y poten
ciación de las exportaciones ali
menticias de la Comunidad Au
tónoma, permitiendo a las em
presas situarse en un nivel de 
competencia internacional con 
claras repercusiones positivas 
para el sector.

PRODUCCION ALIMENTICIA 
CASTELLANO- LEONESA

Este convenio contempla, el 
análisis de las posibilidades de 
los productos alimenticios cas

Bonificaciones adicionales para la cebada

La Junta, interesada en la 
comercialización de cereales 
de Mercoduero

La Consejería de Agricultu
ra, Ganadería y Montes de la 
Junta de Castilla y León ha 
mostrado su interés por el pro
yecto de comercialización de 
cereales puesto en marcha por 
Mercoduero, una serie de coo
perativas que ya han entrado 
en su Consejo de Administra
ción —como TEO de Benaven
te (Zamora), Campesinos (Za
mora) y Lerma (Burgos)— y la 
cooperativa Agrovico de Villal
pando (Zamora), que también 
se ha unido al proyecto.

Las cooperativas citadas Y 
Mercoduero han decidido 

tellano-leoneses en el exterior y 
la subvención, por parte de la 
Consejería de Transportes, de 
una cantidad de 9 millones de 
pesetas que servirá para la reali
zación-de reúniones empresaria
les, présencia de empresas o pro
ductos de la Comunidad en Fe
rias exteriores, realización de 
jornadas de promoción, organi
zación de misiones comerciales, 
etc.

El convenio suscrito con PRO- 
SEMA tiene fines muy similares a 
los del anterior pero, está orien
tado preferentemente al interior. 
En él se contemplan actividades 
como la participación individual 
o colectiva bajo el pabellón de la 
Comunidad en ferias regionales, 
nacionales o internacionales; la 
celebración de jornadas de in
formación y formación, la asis
tencia técnica a empresas parti
cipantes en certámenes, realiza
ción de semanas de promoción 
de productos castellano-leone
ses, uso de material de publicita
rio y ayudas a misiones comer
ciales. Para todas estas activida
des en el convenio se determina 
que la Consejería de Transportes 
realizará una aportación econó
mica por importe de 13 millones 
de pesetas.

afrontar üna comercialización 
coordinada de la cebada y el 
trigo y prentenden que se in
corporen a este proyecto de 
comercialización cuantas coo
perativas y agrupaciones de- 
agricultores lo consideren 
oportuno.

Mercoduero se hará cargo de 
todos los cereales que puedan 
ofrecerle las cooperativas y 
agricultores de Castilla y León 
a precios garantizados. Ade
más, se han establecido bonifi
caciones adicionales para la 
cebada.
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El Rey
Juan Carlos 
recibe hoy en 
Mallorca a Felipe
González
Palma de Mallorca. Efe.

El Rey Juan Carlos recibe hoy 
al presidente del Gobierno, Fe
lipe González, quien le infor
mará de los temas tratados en el 
último Consejo de Ministros 
celebrado en Madrid, el miér
coles, antes de las vacaciones.

Fuente de la oficina del por
tavoz dijeron a Efe que esta 
entrevista “es uno de los des
pachos habituales” que el Pre
sidente celebra durante el pe
ríodo de Vacaciones con el Rey.

Tras la entrevista con Don 
Juan Carlos, el jefe del Ejecutivo 
celebrará una reunión con los 
informadores, primera después 
de su llegada a Palma de Mallorca.

El presidente González, junto 
a su familia, viajó ayer en heli
cóptero desde Madrid a Mallorca, 
donde pasará unos días de vaca
ciones en un chalét del arquitec
to mallorquín Pedro Nicolau, en 
la localidad de Andraitx.

Pese a todo...

Rumasa 
mantiene un 
“agujero” de
60.000 millones

Madrid. Efe.

El director general del Pa
trimonio, Javier Moral, mani
festó a Efe que Rumasa S.A. 
mantiene en su balance un 
déficit patrimonial próximo a 
los 60.000 millones de pesetas.

Javier Moral insistió en la 
necesidad de que se arbitre 
un crédito extraordinario por 
un importe de 80.000 millo
nes de pesetas para cubrir el 
citado agujero de la cabecera 
del grupo, así como para 
hacer frente a la financiación 
del inmovilizado, que se sitúa 
en unos 30.000 millones de 
pesetas.

CLUB DE CAMPO 
TEMPORADA 1985 

FIESTAS Y ACTIVIDADES
DIA 3 DE AGOSTO: GRAN VERBENA, a partir de las 23 horas, 

con el Grupo musical “HERODES”.
DIA 9 DE AGOSTO: FIESTA INFANTIL: 

a las 18.30 horas Ciclomarcha desde la Pl. Santa Ana al Club 
de Campo.
a las 20 horas actuación de una Compañía de variedades 
infantiles (payasos, etc).

DIA 13 DE AGOSTO: GRAN VERBENA, a partir de las 23 horas, 
amenizada por “TITANES".
El servicio de Autobús, funcionará cada 30 minutos con 

salida de Pl. Santa Ana.

CURSOS DE INICIACION A: Tenis. Frontenis. Pelota y Natación. 
■ Plazo de Inscripciones hasta el día 6 de agosto.

CAMPEONATO DE MUS Y DOMINO: Inscripciones hasta el día 
6. Darán comienzo el día 7 de agosto.

Para más información e inscripciones, en Secretaría de la 
Sede Social.

RECORDAMOS A LOS SRES. SOClOS. LA OBLIGACION DE 
PRESENTAR EL CARNET PARA HACER USO DE LAS INSTA
LACIONES. ■

Avila. Agosto de 1985
La Junta Directiva

Roban 40 millones en alhajas, tras asaltar 
a un joyero madrileño en su casa
Madrid. Efe.

Cuarenta millones en alha
jas fueron sustraídos hoy del 
establecimiento de un indus
trial del ramo, al que tres indi-^ 
vlduos armados sorprendieron 
y retuvieron en su casa, mien
tras obligaron a su hija a que 
fuese al local familiar, donde 
se apoderaron de las joyas.

Previamente a la retención 
del industrial joyero, los asal
tantes habían sorprendido al 
portero del inmueble y espe
raron la llegada del industrial a 
su domicilio, al que redujeron 
cuando entraba en el portal.

Fuentes de la Jefatura supe
rior de Policía informaron ano
che a Efe que los hechos sg_ 
produjeron a las 14.05 de la 
tarde en la joyería' situada en la 
calle de Francos Rodríguez, 
número 9, propiedad de José

Remolacha: Menos producción 
y futuro incierto ante la CEE
Jerez de la Frontera (Cádiz). Efe,

Los remolacheros andaluces 
consideran que en la actual 
campaña de recolección, que 
comprende la temporada junio- 
agosto, la producción de la zona 
será inferior a la obtenida el 
pasado año en un millón de 
toneladas.

Los agricultores, cuya Federa
ción de Asociaciones de reunió 
ayer en Jerez de la Frontera, 
califican de “inciérto” el futuro 
que les espera con la adhesión a 
la CEE, si la Administración no 
articula a tiempo las medidas 
para evitar el descenso en la 
producción.

La producción para este año, 
según las cifras aportadas en la 
reunión de Jerez de la Frontera, 
será de 1.900.000 toneladas de 
remolacha, unas 450.000 tone
ladas menos de los objetivos 
previstos y cerca de un millón 
por debajo de la anterior cam
paña.

Montoro, donde los ladrones 
se apoderaron de los muestra
rios, tras obligar a su hija, María 
Palomo Montoro, de 24 años, a 
que los acompañara desde el 
domicilio hasta el estableci
miento.

AMORDAZADOS CON 
ESPARADRAPOS Y 

CADENAS

José Montoro, de 54 años, 
regresaba a su domicilio de la 
calle de Bravo Murillo, a la hora 
citada, cuando tres individuos 
armados de pistolas y que 
habían retenido al portero del 
inmueble, le sorprendieron en 
el rellano de la puerta, obli
gando a ambos a subir al domi
cilio de Montoro.

Los ladrones, una vez en el 
domicilio, amordazaron a los

La tardanza en la aparición de 
las disposiciones oficiales sobre 
objetivos de producción y nor
mas de contratación, es para los 
remolacheros la causa principal 
del descenso en la producción.

Esto retrajo, dicen a bastantes 
agricultores a la hora de cultivar 
la remolacha.

Los remolacheros se quejan, 
asimismo, de no haber podido 
ejercer su representatividad en 
las comisiones mixtas de las 
fábricas durante la primera mi
tad de la campaña de recogida, 
donde fueron sustituidos “en un 
claro abuso de autoridad” por 
funcionarios de las direcciones 
provinciales del MAPA.

La cuestión estriba, argumen
tan, en que si se reducen los 
cultivos, el sector puede no 
alcanzar el cupo de producción 
que España tiene pactado con la 
Comunidad Económica Europea, 
con la consiguiente disminución 
del cupo para años, posteriores.

C. HOYOS 
Fitto

Especialista en 
Urología

Ha trasladado su consulta a 
Ayda. José Antonio, 8 - 1.® 

Consulta de 4 a 7
Lunes, miércoles y viernes. 

Teléfono: 22 51 69 C.S.Núm.9

LUIS AGÜERO
ORTOPEDICO

Hacemos plantillas ortopédicasa 
la medida. Gran surtido en calza
do especial para plantillas. Te
nemos zuecos anatómicos de to

dos los anchos.

Avda, da Portugal. 14 
Teléfono: 21 23 40 - AVILA

Antonio García
PODOLOGO

Suspende su 
consulta hasta 

el 3 de septiembre. 

retenidos con esparadrápos y 
cadenas. Dos de los delincuen
tes se dirigieron a la joyería con 
María Paloma Montoro, mien
tras un tercero permanecía con 
los retenidos.

En la joyería, los atracadores 
se apoderaron de todos los 
muestrarios, que el joyero va
loró en una cifra cercana a los 
40 millones de pesetas.

Tías el tobo, dos de los atra
cadores, según fuentes policia
les, dijeron a María Paloma 
Montoro que no llamara a 
nadie y ellos se pusieron en 
contacto telefónico con el 
tercer atracador que permane
cía en la finca de Bravo Murillo, 
junto al joyero y el portero.

Cuando los ladrones consi
guieron las joyas, dejaron en
cerrada en el establecimiento a 
la joven María Paloma y huyeron.

España no firma 
el acuerdo para 
el avión de 
combate europeo
Por su parte, Francia 
ha pedido un tiempo 
de “reflexión”
París. Efe.

Los responsables del arma
mento de la RFA, Italia y Gran 
Bretaña firmaron esta maña
na en Turín (Italia) el pro
tocolo de acuerdo para lanzar 
la primera fase de realización 
del avión de combate europeo, 
sin Francia, ni España, indi
caron a Efe fuentes del Minis
terio francés de Defensa.

“El protocolo solo ha sido 
firmado por estos tres países. 
Francia y España ño han 
firmado” confirmó el portavoz.

“Francia —añadió— ha 
pedido un tiempo de refle
xión”.

José Luis 
Ramos Guerreira
TRAUMATOLOGIA

Y ORTOPEDIA
Consulta previa petición de hore
Avda. José Antonio, 8.1.® Ocha. 
Teléfono: 22 42 61 AVILA

C.M.n.«21

Anúnciese 
en

EL DIARIO
DE AVILA

Dr. J. M.*
Garzón

GINECOLOGO
C/ Alfonso el Sabio, 7

Teléfono: 22 23 44
C.M. n.® 29

La Guardia Civil 
interviene droga 
valorada en casi 
200 millones

Madrid. Efe. ’

Fuerzas de la Guardia Civil de 
la Comandancia de Algeciras 
(Cádiz) han intervenido, en dos 
operaciones, droga valorada én 
194.027.000 pesetás y detenido a 
dos marroquíes, informaron a 
Efe fuentes de este cuerpo.

La primera-intervención se 
produjo ayer en el paraje cono
cido como “Dunas de Paloma”, 
en Tarifa, donde fueron aprehen
didos 75 kilos de résina concen
trada de hachís; valorados .ofi
cialmente en 150 millones' de 
pesetas, y 180 kilos de grifa, por 
valor de 27.000 pesetas.

Miembros de la Guardia Civil 
sospecharon de un marroquí que 
portaba una bolsa, por lo que 
decidieron seguirle hasta la playa 
donde esperaron, durante casi 
38 horas a que actuara.

Transcurrido este tiempo, los 
efectivos procedieron a la identi- 
ficación e interrogación del sos
pechoso, que resultó ser Mustafá 
Réguei, de 27 años, natural de 
Tánger. La droga ocupada estaba 
escondida en la arena. -

En otro servicio, fuerzas de la 
Guardia Civil intervinieron a un 
ciudadano marroquí 22 kilos de 
resina de hachís valorada en 
cuarenta y cuatro millones de 
pesetas.

El tradicional 
“chupinazo” 
marcará, el 
domingo, el 
comienzo de las 
fiestas en Vitoria
Vitoria. Efe. ______

Con el disparo del “chupinazo”, 
a cargo del alcalde de Vitoria, 
José Angel Cuerda, Celedón des
cenderá el próximo domingo 
desde la torre de la Iglesia de San 
Miguel para dar comienzo a las 
fiestas de la “Virgen Blanca”.

Las campanas de todas las 
parroquias de la ciudad y los 
cohetes anunciarán que la fiesta 
ha estallado y durante los cinco 
días siguientes, las calles de la 
capital alavesa se llenarán de 
música y alegría, con los “blusas” 
(cuadrillas de mozos) como pro
tagonistas.

Competiciones deportivas, ac
tuaciones musicales de diversos 
géneros, fanfarrias callejeras, 
programaciones infantiles y fies
tas destinadas a la tercera edad 
componen junto con las salidas 
de gigantes y cabezudos, exhi
biciones folklóricas y coleccio
nes de fuergos artificiales el pro
grama festivo.

La feria taurina ofrecerá cua
tro corridas con los matadores 
Esplá, Victor Méndez, El Soro, el 
Niño de la Capea, Julio Robles, 
Antoñete, Manzanares, Ortega 
Cano Espartaco, Ruiz Miguel y 
los hermanos Campuzanos. El 
viernes, día 9, se celebrará una 
novillada, con Rafael Camino, 
Chicuelo de Albacete y Rafael 
Gago, en el cartel.

Varias compañías de teatro 
traerán a ,Vitoria algunas de las 
obras que más éxito obtuvieron 
en Madrid y por última vez en 
esta plaza se podrá ver la actua
ción de Rafaela Aparicio, quien 
dice adiós a los escenarios tras 
esta gira por el norte de España.
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S¡n aumento de impuestos y con recorte de 
gasto público.

La Cámara de Representantes 
aprueba el presupuesto de 
EE.UU. para 1986
Washington. Efe. ______

La Cámara de Representan
tes aprobó anoche, por 309 
contra 119 votos, el presupues
to de Estados Unidos para .el 
año. fiscal de 1986, que co
mienza oficialmente a partir 
del próximo 1 de octubre.

El presupuesto, que no con
templa aumentos de impuestos 
ni congelación de los benefi
cios de la Seguridad Social, 
supone recortes del gasto pú
blico por valor de 55.500 mi
llones de dólares para 1986 y 
de 277.400 millones para los 
próximos tres años.

En total la cantidad aproba

£1 jefe del Gobierno italiano ganó 
la moción de confíanza en el Senado
Roma. Efe.__________________

El primer rñinistro italiano, Be- 
ttino Craxi, ganó ayer la moción 
de confianza en el Senado, que 
ratificó por 165 votos a favor y 95 
en contra, de un total de 260, su 
confianza al nuevo programa pre
sentado por el Gobierno.

Votaron a favor los senadores 
de la coalición de los cinco par
tidos que gobiernan Italia (demo
cristiano, socialista, republica
no, socialdemócrata y liberal), 
mientras que comunistas, extre
ma derecha e independientes de 
izquierda lo hicieron en contra.

Lo que se inició como una 
simple cuestión de trámite §e 
complicó ayer cuando el minis
tro del Tesoro, el democristiano 
Giovanni Goría, y el presidente 
del Banco de Italia, Carlo Ciampi, 
presentaron su dimisión.

da por los representantes as
ciende a 967.600 millones de 
dólares y la votación se realizó 
a viva voz.

La aprobación de la Cámara 
Baja tiene lugar horas después 
de que una conferencia de las 
dos Cámaras llegara ayer tarde 
a un acuerdo definitivo sobre 
el presupuesto, tras intensas 
negociaciones durante toda la 
noche del miércoles y ayer, 
jueves.

El Senado debe, ahora, apro
bar sin modificaciones este 
mismo presupuesto para que el 
Congreso dé definitivamente 
“luz verde” al proyecto.

Previamente Craxi, en el dis
curso que pronunció en el Sena
do para explicar el nuevo pro
grama de Gobierno que debía ser 
aprobado, criticó a los dos políti
co y al presidente del Ente Na
cional de Hidrocarburos (ENI), el 
socialista Franco Reviglio, por la 
caída de la lira ocurrida el pasa
do 19 de julio.

INEXPUCABLE CAIDA DE LA URA

En su intervención, el jefe del 
Gobierno calificó de “inexplica
bles” las causas que provocaron 
la caída de la divisa italiana 
frente al dólar {que llegó a coti
zarse a 2.200 liras) y que, aparen
temente, fue provocada por una 
orden de compra de 120 millones 
de dólares del “ENI". '

Goría, tras reunirse con el se

Dos muertos por 
accidente de tren 
en Francia
Martigues (Francia). Efe.

Dos personas resultaron muer
tas, y otras dos ligeramente heri
das, al ser arrolladas por un tren 
en la estación de Port-De-Bouc, 
cerca de Marsella (sur de Fran
cia).

Fuentes de la Dirección Regio
nal de Ferrocarriles Franceses 

, indicaron que el accidente se 
produjo poco antes de las 18.00 
GMT, cuando un grupo de jóve
nes, de unos 20 años, cruzó las 
vías sin darse cuenta de que un 
tren estaba entrando en la esta
ción.

Según estas fuentes, el con
ductor de la máquina no consi
guió frenar a tiempo y el tren, 
que circúlaba entonces a unos 
90 kilómetros por hora, atropelló 
a dos de los jóvenes que fallecie
ron eñ el acto.

Los otros dos, que se encon
traban más atrás, resultaron lige
ramente heridos. t 

cretario general de su partido, 
Ciríaco de Mita, y con el presi
dente del Banco de Italia, se 
entrevistó con el jefe del Ejecu
tivo, al que presentó su dimisión 
y la de Ciampi, que Craxi rechazó.

Después de numerosas reu
niones entre los responsables de 
la mayoría gubernamentál, cele
bradas ayer en un clima de ten
sión, Craxi logró que Coría y 
Ciampi las retirasen, al reiterar 
hoy en el Senado su confianza 
en ambos políticos.

La retirada de las dimisiones 
facilitó el consenso de los gru
pos parlamentarios de la coali
ción de Gobierno en el Senado, 
que presentaron un documento 
a votación, en el que se afirmaba 
que "escuchaba la comunica
ción del Gobierno el Senando la 
aprueba”.

Ataque antisandinista en el 
norte de Nicaragua
Managua. Efe. 

Una agrupación antisandi
nista atacó ayer La Trinidad, 
pueblo de 17.500 habitantes 
del norteño departamento de 
Estelí, y causó un número inde
terminado de muertos, infor
maron fuentes extraoficiales.

Los informes precisan que 
los rebeldes atacaron los depó
sitos para almacenamiento de 
granos de la ciudad, localizada 
110 kilómetros al norte de Ma
nagua.

Los guerrilleros de Fuerza 
Democrática Nicaragüense 
(FDN) atacaron el miércoles en 
la noche con cargas de explo
sivos un puente sobre el río La 
Trinidad, cercano a la misma 
ciudad.

Tropas del Ejército Popular 
Sandinista (EPS), según tras
cendió, repelieron la incursión 
insurgente* con el apoyo de la 
Fuerza Aérea.

Como resultado de la activi
dad militar en el norte del país, 
la ciudad de Estelí, 150 kilóme
tros al norte de Managua, que
dó aislada.

Desde tempranas horas, los 
colegios de la ciudad fueron 
evacuados en prevención de 
que se tuviera que atender a 
refugiados por los combates.

Los informes agregaron que 
frente al estadio de fútbol de 
Estelí se hallaban unos 50 fur
gones, con carga internacional 
y autobuses con turistas a la 
espera de que se normalice la 
circulación en el norte.

Fuentes militares oficiales 
aún no han proporcionado nin
guna información sobre la in
cursión de los “contrarrevolu
cionarios” en la ciudad de La 
Trinidad. ■

COLOMBIA PREOCUPADA POR 
EL CRECIENTE DETERIORO DE 
RELACIONES DE NICARAGUA 
Y GOSTA RICA

Bogotá. Efe. 

El ministro de Relaciones

Exteriores de Colombia, Au
gusto Ramírez Ocampo, se mos
tró hoy preocupado por el cre
ciente deterioro en las relacio
nes entre Nicaragua y Costa 
Rica, tras los recientes inciden
tes registrado en la frontera de 
ambos países.

“Es evidente un creciente 
deterioro de la situación entre 
Nicaragua y Costa Rica, que 
desde luego afecta la paz en 
Centroamérica”, señaló el can
ciller colombiano.

Ramírez Ocampo precisó que 
esta situación se ha suscitado 
“tanto por las anegadas viola
ciones del espacio aéreo de 
uno y Otro país” y señaló que 
sin embargo, es “tanto el ánimo 
en que estamos tratando de 
cumplir con la Resolución de la 
Organización de Estados Ame
ricanos (OE A)”.

Según la “0EA”, dijo Ramírez 
Ocampo, “pidió a los países de 
Contadora (México, Panamá, 
Venezuela y Colombia), que 
dentro de ese contexto conci
liador tratará de establecer co
municación directa entre los 
dos países”.

Y agregó el canciller colom
biano que se trata de continuar 
“el seguimiento como lo anun
ciaron los presidentes Luis Al
berto Monge, de Costa Rica y 
Daniel Ortega, de Nicaragua, y , 
vamos a procurar hacerlo”, su
brayó. .

El jefe de la diplomacia co
lombiana se mostró también 
confiado en qué la reunión de 
los vicecancilleres (grupo téc
nico) de Contadora, que se ini
ció en Panamá y que continua
rá con una gira a partir del 
próximo sábado por los países 
involucrados en el conflicto, 
“afianza la gestión pacifica
dora”.

Por último, Ramírez Ocampo 
destacó la reiteración de apoyo 
a Contadora brindado por el 
presidente de Uruguay, Julio 
María Sanguinetti, quien inició 
hoy una visita oficial de 4 días 
a Colombia.

Terremoto en China
Pekía Efe. 

Un terremoto que alcanzó una magnitud de 5,6 grados en la 
escala de Richter afectó la noche del jueves la región del Tíbet, en 
China Popular.

Según la agencia oficial china, el seísmo tuvo lugar a las 20.13 
hora local (12.13 GMT) en la parte sureste del Tibet.

La agencia agrega que no se ha informado de víctimas o daños 
materiales.

La Cámara 
las sanciones
Washingtoa Efe.

La Cámara de Representantes 
del Congreso norteamericano ra
tificó ayer una série de sancio
nes económicas contra Suráfrica.

Por 380 votos contra 48, la

Baja de EE.UU. ratifica 
contra Suráfrica

Cámara Baja aprobó las sancio
nes —acordadas por negociado
res de las dos Cámaras del Con
greso- en protesta contra la 
política racista del Gobierno 
blanco de Pretoria.

Estas sanciones prohíben la

venta de monedas surafricanas 
de oro (los “Krugerrand”) en Ès- 
tados Unidos, la concesión de 
préstamos bancarios al Gobier
no surafricano y la venta de 
tecnología nuclear y de compu
tadoras.

1.249 PLAZAS SEG. SOCIAL
CUERPOS GESTION, ADMINISTRATIVOS Y AUXILIARES

Aprobada ampliación 1.249 plazas de la OFERTA DE EMPLEO 1985 (Consejo de Ministros 3-7-85) en la 
SEGURIDAD SOCIAL: GESTION 200 plazas, Diplomado Univ.; ADMINISTRATIVOS 350 plazas, Bach, 
superior; AUXILIARES 100 plazas. Graduado Esc.; otros Cuerpos 599 plazas.

Próxima e inrninente publicación en el B.O.E. Información gratuita y sin compromiso: envíenos su dirección 
indicando la oposición que le interese y le enviaremos más amplios informes sobre textos, clases, etc... Iniciamos 
preparación 1 de agosto y nuevos grupos 2 y 16 septiembre.

CENTRO DE ESTUDIOS ADAMS
Sagasta. 23. 28004. MADRID. Velázquez. 24. Telfs. 445 93 35 (cinco líneas) 275 34 01 (tres Jíneas).

J. Morais Luque
Tocoginecólogo

CONSULTA

Previa petición de hora.
Paseo de D. Carmelo, 22 

Teléis.: 22 18 08-21 23 81

Doroteo Jiménez
Jiménez

MEDIGO DENTISTA

RAYOS X
Reyes Católicos, 29 - l.“.

Teléfono: 21 12 08 - AVILA
C.M.Núm.7

S N A C K
Bar San Roque 

Comunica a sus clientes y público en general, 
que una vez terminadas las obras de reforma 
de sus locales, vuelve a abrir al público, a 
partir del día 2.

CENTRO MEDICO Y PSICOTECNICO 
ESTRADA

INFORMA DE SU NUEVO HORARIO: 
DE LUNES A SABADO:

MAÑANA: DE 9.30 A 1400 Horas. 
TARDE: PREVIA PETICION DE HORA. 
CONSULTE AL TELEFONO 22.72.97 
0 A SU GESTORIA.
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PROGRAMAS DE TV. ANUNCIOS BREVES • ANUNCIOS BREVES
Para hoy, día 2

PRIMERA CADENA
3.35: SESION DE TARDE. 
“Aeropuerto”.
Intérpretes: Fernando Fernán 

Gómez, Fernando Rey y Julia Caba 
Alba.

En cierto aeropuerto van a con
fluir personas muy diversas que se 
verán implicadas en el mismo 
asunto.

5,00: “HOLA CHICOS”,

5,05: SCOOBY DOO.

5,30: BARRIO SESAMO. 
“Corre la bola”.

6,00: DIBUJOS ANIMADOS.

6,30: INFORMATIVO NOSOTROS

7,00: “VIVA LA TARDE”.
8,00: “AL GÁLOPE”.

8,30: VERAN0 8,30, 
P.M. Magazine.
“Moda Ad Lib” “Las leyendas del 

jabón” “Los plateros cordobeses”.

9,00: TELEDIARIO SEGUNDA 
EDICION.

9,35: ENTRE AMIGOS. 
“Cantando al amor”.

', 11,05: “LAS AVENTURAS DEL 
BRAVO S0LD.ÀD0 SCHWEIK”.

12,05: ULTIMA EDICION DE TE
LEDIARIO.

0,25: TELEDEPORTE.
0.35: DESPEDIDA Y CIERRE.

SEGUNDA CADENA
18.45: CARTA DE AJUSTE. 
18.59: APERTURA Y PRESENTA

CION.
19,00: AGENDA.
En “Efemérides”: “1945, termina 

la Conferencia de Potsdan”. En 
“Santoral”: “Nuestra Señora de los 
Angeles^________

19,15: EN MARCHA. 
19,30: LA CLAVE.
Tema: “Entre el folklore y la 

política: Hispanoamérica”.
Se emitirá' la película “Martín 

Fierro” (1968).
El gaucho Martín Fierro enrola

do en una tropa que salvaguarda la 
frontera deserta al no recibir paga 
alguna y al regresar a su hacienda, 
su mujer y sus hijos han desapare
cido.

0,55: TELEDIARI0 4.
1.25: DESPEDIDA Y CIERRE.

PROGRAMAS DE RADIÓ
RADIOCADENA 

ESPAÑOLA
00,00: 24 horas, 00,30; El pu

pitre loco. 03,00: Siempre la no
che. 06,00: tiempos nuevos. 
08,00: España a las ocho. 08,30: 
Minusval 2.000. 09,00; Sábado 
fin de semana. 12,00: Sorteo de la 
Lotería Nacional. 12,30: Así fue 
la semana. 13,00: Informativo 
regional. 13,10: En clave de fies
ta. 13,30: El cubo mágico. 14,00: 
Diario de la tarde. 14,30: Fin de 
semana deportivo. 15,00: Fiesta. 
16,00: Divertimento. 20,00: La 
hora deportiva. 21,00: Barra libre.

ANTENAS
0,00: Supergarcía en la hora 0. (José 

María García). 1,30: Polvo de Estrellas 
- (Carlos Pumares). 4,02: Repetición de vol

Para mañana, día 3
PRIMERA CADENA
16,05: PRIMERA SESION. 
“Sangre en Filipinas”. .
El film evoca las trágicas joma

das de Mindanao, Batán y Corregi
dor, con el patético episodio de la 
retirada norteamericana en el Pa
cífico, desde la óptica de un grupo 
de enfermeras.

18,30: LOS SABIOS. '
Programa-concurso dirigido al 

público infantil en el que por 
medio de una aventura de dibujos 
animados, se explica algún tema 
relacionado con la ciencia o la 
técnica.

19,00: DE PELICULA.
“Un verano de película”.
La emisión de esta tarde está 

dedicada a efectuar un repaso a la 
cartelera cinematográfica de este 
veranó. Como dato curioso se des
taca el hecho de que al igual que 
en otros países, actualmente en 
España ya no se reservan los gran
des estrenos para otras fechas 
consideradas tradicionales como 
más apropiadas.

19,30: EL EQUIPO A 
Vacaciones en la montaña.
Utilizando un aeroplano que ha 

robado murdock, éste, “Aníbal” y 
B. A. consiguen escapar de las jun
glas de Guatemala.

20,30: UN PAIS DE SAGITARIO. 
21,00: TELEDIARIO.
21,35: INFORME SEMANAL. 
22,40: SABADO CINE. 
“La amenaza de Andrómeda”. 
1,00: DESPEDIDA Y CIERRE.

SEGUNDA CADENA 
16,15: CARTÁ DE AJUSTE. 
16,30: DOCUMENTAL. 
“Donde pasean los abuelos”. 
El ecosistema del Norte de Aus

tralia se ve efectuado notablemen
te por el búfalo acuático indio. En 
este documental se explican las 
razones de esto y se da a conocer 
la forma de vida de este animal.

17,00: ESTADIO 2.
21,00: LA VENTANA ELECTRO 

NICA.
“Llamada a filas”.

23,00:XXIII FESTIVAL FOLKLO
RICO DE LOS PIRINEOS.

Desde Jaca, en Huesca, se trans
mite en directo la jomada final de 
este Festival Folklórico de los Piri
neos, en el que participan agrupa
ciones musicales y conjuntos de 
bailes regionales de prácticamen
te todos los países del mundo.

1,00: DESPEDIDA Y CIERRE.

ver a empezar (José Luis Garci). 5,30: 
Repetición de Supergarcía en la hora 0. 
7,00: El primero de la mañana (Miguel A 
Nieto). 8,30: Avila, ciudad abierta (Luis V. 
Muñoz). 9,00; Informativo (José Cavero). 
9,10: Viva la gente (Mayra Gómez Kemp y 

. Miguel A. Nieto). 10,3 0: Vamos de compras 
(Juan C. S. Mariño). 10,45: Viva la gente. 
12,05: Antena de Avilá{Juan C. S. Mariño). 
14,05: Antena de Avila Informativa (Luis V. 
Muñoz). 14,35: Antena de Avila Deporte-3 
(Juan A. Hernández). 15,00: Crónica 3 
(Miguel A. García Juez). 15,30: Volver a 
empezar. 17,05: Lps 33 de Antena-3 (Car
los de Miguel). 20.30: Deporte-3 (Juan A 
Hernández). 21,00: Antena de Castilla y 
León (Pedro Romón). 22.00: La salud es lo 
que importa (Miguel A. García Juez). 23,05 : 
La hora 0. (Jesús Hermida).
* Cada hora, noticias.

RADIO 80 SERIE ORO 
PROGRAMACION LUNES 

A DOMINGOS
24 horas ininterrumpidas de 

música en estéreo

ALQUILERES 1

—Alquilo piso amueblado con 
teléfono, 2 baños. Avda. Portu-, 
gal, 33-4°.

— Se comparte piso con chicas. 
Teléfono 21 32 07.

—Alquilo piso amueblado. Cale
facción, parquet. Nuevo. Bien 
situado. Garaje. Telf. 22 7 8 68.

—Alquilo chalet, céntrico, con 
garaje. Telf. 21 12 14.

—Alquilo piso amueblado, fres
co, agosto y septiembre. Teléfo
no 22 65 97 .

—Alquilo piso, céntrico, sin 
muebles. Razón; San Pedro Bau
tista, 5. bajo.

COCHES VENTA
—Se vende Seat 600-D. Buen 
estado. 80.000 pesetas. Teléfo
no 22 67 01.

—Vendo Seat 124-L.S. Buen es
tado. Económico. Telf. 22 04 54.

—Ocasión: Vendo Renault 12 
ranchera. Buen estado. Llamar 
teléfono 22 32 88.

DEMANDAS

—Buscamos piso en alquiler pa
ra chicas. Zona céntrica. Teléfo
no 21 20 00.

OFERTAS

—PUERTAS Y MOLDURAS. Calle 
Francisco Gallego, 38. Teléfono: 
22 93 *06. AVILA.

VIVIENDAS DE OCASION
— Ctra. Burgohondo, 3 dorm. 2.200.000.
— C/ Vicenta Manzanedo, 3 dorm. 2.400.000.
— C/ Ntra. S.* Sonsoles, 3 dorm. 2.500.000.
— Conde D. Ramón, 3 dorm. 3.250.000.

INFORMACION:

CAMARAL
agencia inmobiliaria

Reciba, en su domicilio, 
EL DIARIO DE AVILA
Puede suscribirse: »

llamando por teléfono al número 21 26 40. 
Enviando el cupón siguiente a EL DIARIO DE 
AVILA. Plaza de Santa Teresa. Í2. 05001 Avila

BOLETIN DE SUSCRIPCION

EL DIARIO DE AVILA
Sírvanse suscribirme a EL DIARIO DE AVILA a partir del día — 
Señalo con una X el período de suscripción y la forma de pago:

Suscripción: □ Mensual (825 ptas.) □ Trimestral (2.475 ptas.) 
, □ Semestral (4.950 pías.) □ Anual (9.900, pU^)

Forma de pago: □ Cheque □ Giro postal 
□ Recibo demicIHado iJ Personalmente

Mi dirección es la siguiente:

NOMBRE Y APELLIDOS

CALLE o PLAZA Número Piso Tel*fí»<x

LOCALIDAD' «OVINCIA

Firma.

CUCHILLERIA 

FIDALGO
Llaves en el acto 

PUERTA-COCHESCANDADO 
-REDONDA-ARMARIO- 

SEGURIDAD, ETC.
No confundirse 

FIDALGO
C/ Larreta, 4 AVILA

ELECTRONICA
AVILA

TV COLOR - VIDEO 
SANYO - SONY - ITT
NATIONAL PANASONIC

■ Avda. José Antonio, 15
Teléfono: 22 33 33 AVILA

ENSEÑANZA

CLASES

PARTICULARES
Licenciados E.G.B , BUP 
y COU. Todas las materias.
Plaza Sofraga, 1-2.° 
Teléfono 21-22-55.

PISOS VENTA
—Se venden 2 pisos céntricos. 
Plaza Ejército, 6. Primera calidad. 
Telf. 22 21 11. De 9 a 14 horas.

Dr. Fleming, 3-bajo 
Telf. 21 26 49- 21 22 22.

AGENCIA íNMOBIUARÍA

EN TODAS LAS ZONAS
Pisos 2 dormitorios:
—C/ Milicias
—C/ Valladolid

. Pisos 3 dormitorios:
j — PlazadelEjército

■ — C/ San Juan de la Cruz 
—Avda, de Portugal
—Avda 18 de Julio
—C/ Luis Valero
—Avda, de» Madrid
—C/ Nuestra Sra. de Sonsoles
—C/ Vallespín
—C/ Cardeñosa
— Paseo D. Carmelo
—Calle Solís
Pisos 4 dormitorios:
—Paseo San Roque
—C/ Segovia
—C/ Arévalo
—C/ Sevilla

Pisos 5 dormitorios:
—Paseo de San Roque
—C/ Alfonso de Montalvo
—C/ Capitán Peñas
—C/ Arévalo

CHALÉTS
En las Hervencias

Estamos en:
San Juan de la Cruz, 20, 3^ 3.
Telf. 22 50 35. AVILA
A.P.l. n." 10.265

TRABAJO

—Se necesita empleada hogar 
externa. Con informes. Teléfo
no 22 49 19.

—Se necesita empleada de ho
gar interna. Telf. 21 15 99. Llamar 
22,30 horas.

—Necesito empleada hogar in
terna, para Madrid. Telf. 21 2006. 
De 13 a 15 horas.

—Se necesita empleada de ho
gar fija. Telf. 21 16 37.

TRASPASOS

—Traspaso tienda frente Plaza 
de Abastos. Llamar Teléfonos: 21 
11 78 y 21 17 85.

VENTAS

.—Vendo chalet en S. Pedro del 
Arroyo, a 24 Km. Avila. Amplia 
zona verde, piscina infantil. Pre
cio económico. Telf. 24 00 04.

—Trilladora avellana, TM-97, se
gadora atadora " FELLA. Arado 
discos, hierros. Telf. 429 59 34.

—Particular vende libros, mue
bles y objetos antiguos, buen 
estado. 22 30 27.

—Se vende moto Ossa Enduro 
250 c.c. económica. Teléfonos 
22 18 93 - 22 91 28.

—Se vénden muebles de pelu
quería. Telf. 22 97 61.

OCASO, S.A.
Seguros y Reaseguros

Oficinas-Cárretera 
Avila^Madrid, s/n.

Telf. Ambu lanc i a s 
21 12 20 y 22 22 50
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El feminismo en España está en evolución
Madrid. Lid. Charo Nogueira.

“Hay que conseguir que la 
Administración central y las au- 

- tonomías den mayor importan
cia al tema de la mujer. Estas 
últimas han hecho menos, pero 
deben jugar un papel importan
te", afirmó la directora del Insti- 
tito de la Mujer, Carlota Bustelo, 
en la rueda de prensa convocada 
para presentar el balance de lo 
que ha supuesto la conferencia 
mundial de Nairobi.

Para Bustelo, más importante 
que la existencia de un ministe
rio de la mujer en nuestro país, es 
el conseguir que haya mujeres 
en los puestos de decisión y que 
los movimientos feministas ejer
zan una función dinamizadora, 

í Considera que la entrada en la 
CEË “va a suponer un refuerzo 
muy importante” en una nación 
en la que queda mucho camino 
por recorrer. Más que en crisis, el 
feminismo español está en evo
lución, opina. Dentro de 5 u 8 
años será mucho más fuerte. Lo 

; mismo ocurría con el resto de los 
; movimientos sociales surgidos 
i con la democracia.

Carlota Bustelo, al frente de la 
'delegación española que asistió, 
entre los días 15 y 26 a la Confe
rencia Mundial sobre la Mujer 
celebrada en Nairobi {Kenia) ba- 

; jo el patrocinio de las Naciones 
Unidas, aseguró que alcanzar el 
consenso sobre el documento 
final “parecía muy difícil, por 
razones políticas, pero, venció el 
interés por la mujer '. Destacó el 
hecho de que, entre los de los 
países occidentales, fuere la de
legación española aquella cu- 

^yos componentes tenía menor 
' rango. No lo integraban minis
tros ni secretarias de Estado,

Las organizaciones privadas, las que 
más colaboran con el Tercer Mundo
Bruselas. Eurofocus. 

Las organizaciones privadas 
no gubernamentales (ONG) tie
nen un rol esencial en la distri
bución de los víveres y de la 
ayuda para el desarrollo que 
Europa proporciona al Tercer 
Mundo. Es lo que indica un 
reciente informe de la Comi
sión europea.

La Comunidad europea ha 
comenzado a confinanciar pro
yectos con las ONG en 1976, 
destinando a dicha acción un 
presupuesto de 2,5 millones de 

HORIZONTALES.—1: Prohibé. Cribé grande.—2; Abrevadero. 
Ansares.—3: Pimiento de las Indias. Canciones canarias. Símbo
lo del bario.—4: Comentario. Símbolo del erbio. Signo aritmé
tico. 5: Esencia. Nombre de mujer.—6: Flauta turca que ter
mina en bola. Preposición inseparable.—7: Bebe. Mes del año.— 
8: Hilo laso. Matrícula de Toledo. Ciudad de Ital¡p.—9: Contrac
ción. Encantadora. Ninfa convertida en roca.—10: Conocer. Su
plicas.—11: Flor muy aromática. Hablan en público.

VERTICALES.—1: Tela gruesa de algodón parecida al tercio
pelo. Aletas.—2: Vitalidad. Rapar.—3: Altivo. Artículo. Té chino 
medicinal.—4: Nota musical. Cariño. Espacio de tiempo.—5: Ave 
trepadora del Brasil. Obecerá.—6: Símbolo del selenio. Rey de 
Patanes.—7: Surge. Volcán de la isla de Mindanao.—8: En Ma
rruecos, cabo. Tela muy fuerte. Verbo.—9: Conjunción latina. 
Notable actriz española. Carro ligero usado por los antiguos 
romanos.—10: Mamíferos cánidos. Ondulen.—11: Nombre de 
mujer. Plantigrades.

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR

1: Usos. Aman.—2: Vocal. Prima.—3: Av. Otea. Et.—4: So. 
Eneágono.—5: Zanja. Ojo.—6: Eva. Una.—7: Ato. Ocelo.—8: 
Acaloras. Bo.—9: Le. Vías. 11.—10: Arder. Educo.—11: Reír. 
Eter.

como el caso de los otros vecinos 
desarrollados.

El texto, vinculante como re
comendación para los países, 
fue aprobado “a reloj parado” en 
la madrugada del 27 de julio. 
Consta de 370 artículos o párra
fos en los que se abordan tres 
cuestiones: igualdad, desarrollo 
y paz.

En la reunión se evaluaron los 
logros alcanzados en el decenio 
para la mujer instaurado por la 
ONU en 1975. Se abordaron 
cuestiones como la educación, 
empleo, salud y las estrategias 
básicas a desarrollar de ahora en 
adelante tanto por los países 
como con carácter internacio
nal. Igualmente fueron objeto de 
debate situaciones de,especial 
interés: mujer y pobreza, malos 
tratos, prostitución, tercera edad, 
etc. El “apart-heid” y la situación 
de las mujeres y niños palesti
nos resultaron las cuestiones 
más conflictivas.

SUPERAR LOS ESTEREOTIPOS

Según Carlota Bustelo, para supe
rar los estereotipos sexuales y la 
división de tareas en función del 
sexo que se da en España es 
preciso que hombres y mujeres 
compartan no solo las tareas 
públicas o de responsabilidad, 
sino también las domésticas, és
te es uno de los aspectos que 
recoge el documento, al igual 
que la necesidad de medidas 
específicas para promover el ac
ceso femenino al mercado de 
trabajo, facilidades para el hora
rio flexible y el fomento de la 
participación en sectores tradi
cionalmente, ajenos a las mu
jeres.

Ecus*: el año pasado, el mismo 
alcanzó a 35 millones de Ecus. 
En 1984, en total, contando la 
ayuda alimenticia y la ayuda de 
urgencia, las ONG han recibido 
de la Comunidad 137 millones 
de Ecus.

En diez anos, la Comunidad 
europea ha cofinanciado, con 
238 ONG, más de 1.800 proyec
tos en 108 países: algunos de 
ellos, realizados en Europa, 
apuntaban a informar más 
adecuadamente al público so
bre las necesidades del Tercer 
Mundo.

CRUCIGRAMA —POR yayo

En cuanto a los países en vías 
de desarrollo, en Nairobi se se
ñaló que la mujer debe ser sujeto 
de lós programas que tengan este 
fin, ya que se conseguirá un 
efecto multiplicador del desa- 
nollo. Se concedió una especial 
relevancia a la planificación fa
miliar, ya que la falta de infor
mación actúa como freno para 
las mujeres.

En la capital africana se deci
dió realizar una nueva conferen
cia en el año 2.000, si bien esto 
no excluye celebrar alguna antes 
de esta fecha. A partir de ahora se 
analizarán cada cinco años los 
logros alcanzados en un foro que 
será decidido por la asamblea de 
la Organización de Naciones 
Unidas.

En cuanto a la reunión, Buste
lo afirmó que los temás políticos 
desvirtuaron su desarrollo. Las 
cuestiones referidas exclusiva- 
mente a la mujer estaban consé- 
suadas desde meses antes, pero 
fue inevitable que surgieran los 
conflictos al abordar temas co
mo ribete político.

En su opinión, fueron algunas 
delegaciones árabes, especial
mente la de Irán, las más intran
sigentes. Las representaciones 
de Estados Unidos “jugaron muy 
duro al principio” como táctica 
para alcanzar un resultado con
sensuado.

Carlota Bustelo, satisfecha por 
los resultados de la Conferencia, 
señala: “aunque queda mucho 
camino por recorrer, las mujeres 
han sido capaces de convencer a 
sus gobiernos de que el consen
so era posible. Es un milagro que 
al final no haya habido proble- 
mas”. .

Durante los últimos años, las 
ONG han participado cada vez 
con mayor intensidad en la 
distribución de la ayuda al Ter
cer Mundo: el año pasado, és’- 
tas se encargaron de propor
cionar 47,4 millones de Ecus de 
ayuda alimenticia comunitaria 
y 46 millones de Ecus de ayuda 
de urgencia. Ultimamente, di
chas organizaciones han parti
cipado de manera particular
mente activa en Africa.

* 1 Ecu 35t. 128 pesetas.

La vida
Sociedad

Los nuevos modos del 
“cambio”
Críticas a un crucero en el “Azor”
Madrid. Lid. Martín Sagrera.

Una fábula de Esopo cuenta 
que un lobo, elegido rey de los 
animales, estableció el repar
tir equitativamente la caza en
tre todos. Más uno de ellos 
objefó: “Hermosa idea, pero 
¿por qué has escondido tu bo
tín de ayer en tu cueva?” El 
lobo, confundido, derogó sus 
leyes. La moraleja de Esopo es 
que “aquellos que fingen legis
lar conforme a la Justicia, em
piezan por no cumplir las leyes 
que decretan y establecen”.

Por su puesto, esta fábula no 
viene aquí a cuento, porque 
Esopo no habla de ningún 
Azor, ese pájaro rapaz que los 
poderosos utilizaban para ca
zar otros pájaros más débiles e 
incautos (y que en Germania es 
sinónimo de “ladrón de altura”). 
Por otra parte, Felipe González 
tampoco ha tenido que derogar 
sus leyes al abandonar preci
pitadamente el Azor, ya que su 
“cambio” previo recuerda al 
del Gabón tras su independen
cia, en donde el presidente 
dijo: “las relaciones con Fran
cia siguen como antes, sólo 
que ahora yo soy el presiden
te”. ¿A qué, pues, tanto alboro
to, por que esa tormenta en 
torno al Azor?

El hecho es que el pueblo 
aguanta mucho, pero se aferra 
desesperadamente a la ilusión 
de un futuro mejor, y si se toca 
un símbolo claro, reacciona en 
forma al parecer desproporcio
nada, debido a la enorme frus
tración que ha ido acumu
lando.

Felipe González desembarca 
ahora de esa distancia en que, 
mucho más psíquica que físi
camente, le ha puesto el Azor 
respecto al pueblo español, y 
se declara sorprendido por esa 
sensibilidad popular herida. Y 
lo más triste es que su asombro 
quizá sea ya genuino, y esté ya 
demasiado lejos para com
prender esa reacción. Pretende

Técnica

El programa europeo “Apolo” 

pretende enviar documentos a 

través del espacio
Bruselas. Eurofocus.

La transmisión ultra - rápida 
de documentos muy largos en 
toda Europa occidental gracias a 
la electrónica y a la conquista 
del espacio: tal es el objetivo del 
programa Apolo, que acaba de 
ser lanzado por la Comisión eu
ropea y la Agencia espacial eu
ropea, que reagrupa a once paí
ses de Europa del Oeste.

El sistema Apolo permitirá que 
una decena de proveedores de 
información, entre los cuales se 
cuenta la Comisión europea, 
puedan transmitir documentos a 
un gran número de destinata
rios por medio del Eutelsaf-I, 
uno de los satélites de la Agen
cia, en órbita desde agosto de 
1984. Gracias a la electrónica, los 
mensajes, incluso los muy lar
gos, atravesarán el espacio a gran 

vencer de nuevo con su anti
guo tono de maestro de escuela 
ante los niños torpes y dísco
los, retrasadillos en definitiva, 
y declara haber usado el Azor 
para no despilfarrar un recurso 
del Estado, con la misma inge
nuidad con que argumentaban 
los zares para mantener sus 
aparatosa corte en las peores 
crisis: sólo le ha faltado añadir 
el toque “socialista” de que así 
favorece el mantenimiento del 
empleo de los marineros del 
Azor.

Pero el pueblo, que no puede 
calibrar én su detalle los mu- 
chós miles de millones más 
que ahora van a parar a arma
mentos o “gastos corrientes” 
del Estado (no tan corrientes, 
por ser nuevos), no acepta ya 
esas “historias” recuperadas 
con el Azor, ese continuismo 
ahora asumido, y le grita, como, 
la profunda y amargada pinta
da parecida en el chalet de su 
“cuñadísimo”: “Ya no eres lo 
que parecías”.

De modo plástico, gráfico, 
sobre la cubierta del Azor, 
aquella ilusión que muchos 
votamos y muchísimos mira
ban con cierta esperanza, ha 

'dejado de ser Felipe, o incluso 
el señorito Felipe, a quien por 
su juventud se disculpaban sus 
errores de nüevo rico, para 
convertirse, dura e inequívo
camente, en el señor González 
Márquez.

La moraleja de la nueva fá
bula del Azor es que “el poder 
absoluto, corrompe absoluta
mente”. La culpa no es de Feli
pe González, sino de todos 
aquellos, gobernantes y gober
nados, que han obstaculizado, 
aunque sólo sea con su pasivi
dad, la instauración en nuestro 
país de una democracia efecti
va, con controles constantes y 
eficaces, sin mayorías absolu
tas y absolutistas, que llevan, 
de modo paulatino pero casi 
inevitable, a revivir las hazañas 
feudales de los rapaces azores.

velocidad.
El proyecto prevé la puesta a 

punto de una pequeña estación 
de recepción relativamente poco 
costosa, que podría ser instalada 
por los clientes de Apolo en sus 
locales o sobre el techo de sus 
edificios. '

Además de la Comisión y la 
Agencia espacial europea, eñ di
cho programa participarán las 
empresas de correos y telecomu-, 
nicacionés nacionales, así co
mo también la organización eu
ropea de telecomunicaciones 
por satélite (EUTELSAT) y ün 
grupo especial de la Conferen
cia europea de correos y teleco
municaciones (C.E.P.T.).

Por su parte, la Comisión eu
ropea contribuye ya a la finan
ciación de diez proyectos rela
tivos a la provisión electrónica 
de documentos.
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la ¡nternacionaiidad de Santiago de Santiago

En México, ha sido distinguido con 
el “Diploma de la Excelencia Europea”
El escultor abulense viajó también a Moscú donde hizo 
entrega de un busto de Goya que realizó para el Museo Puskin
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Avila. Antonio Ribas.

En su estudio artístico de la 
madrileña calle de Eduardo Au- 
nós, el laureado escultor abu
lense Santiago de Santiago ha 
comenzado ya a trabajar en el 
boceto del proyectado monu
mento dedicado a la Constitu
ción Española que será some
tido a la consideración del 
Ayuntamiento de Avila para su 
posible colocación en los jar
dines del Parque del Recreo, de 
nuestra capital, probablemente 
en el lugar que hasta ahora ha 
venido ocupando el viejo mo
numento a las Grandezas de 
Avila, recientemente reintegra
do a su antiguo emplazamiento 
de la Plaza de Santa Teresa de 
Jesús, de acuerdo con la con
versación recientemente man
tenida por el escultor con el 
alcalde y otros miembros de la 
Corporación Municipal de esta 
ciudad.

Precisamente, ahora, Santia
go de Santiago ha vuelto a ser 
noticia que confirma su fama 
internacional: hace unos días, 
Santiago ha regresado de la 
Ciudad de México, a donde 
viajó para recibir allí el Premio 
“Diploma de la Excelencia Eu
ropea” con el que ha sido dis
tinguido por el Comité corres
pondiente. Y, casi,, sin tomarse 
un minuto de respiro, se ha 
trasladado después a Moscú, 
para hacer entrega allí de un 
busto por él realizado a Goya, 
con destino al Museo Puskin, 
por encargo del Estado de la 
URSS.

POR SU FAMA INTERNACIO
NAL Y CALIDAD ARTISTICA Y 
HUMANA”

' En su comunicación corres
pondiente, el Comité de la Ex

Un busto del escultor Santiago de Santiago para Laura Pérez de! Toro (ambos a la 
izquierda de la foto).

celencia Europea hace constar 
que, esta distinción, solamente 
es otorgada a Firmas o perso
nalidades “que destacan en el 
mundo por sus méritos excep
cionales”, Este premio fue ins- 
tituido, hace ya tiempo, por 
Henri Gassan, ex-embajador de 
Francia en diversos países y

Premio Nobel de la Paz, obte
niendo rápidamente una gran 
acogida, tanto en Europa como 
en América. Entre las persona
lidades con él galardonadas, 
figura el propio Pablo Picasso, 
quien llegó a recibirle en vida, 
así como Francis Bacon. Igual
mente, entre otras figuras con 
este Diploma distinguidas, hay 
que citar al ex-presidente me
xicano Miguel Alemán Valdés, 
al pintor Rufino Tamayo, a los 
cantantes Raphael (“por sus 25 
años de vida artística”); José 
Luis Rodríguez “El Puma” y 
Daniela Romo. Y, en cuanto se 

Entrega del Premio de la “Excelencia Europea” a Santiago de Santiago, en México.

refiere a firmas importantes, 
Cartier, Mercedes Benz, Rolls- 
Royce, etc., así como hoteles de 
la categoría del Plaza Athenée, 
de París; Pierre, de Nueva York; 
Camino Real de México, y otros.

“ A nosotros nos enorgullece 
que un artista de la fama inter
nacional tuya —le dicen en 
dicha comqnicación— se haya 
hecho acreedor a un premio 
tan importante. Mereces esto, y 
más. Tu calidad artística y hu
mana, son objeto, constante
mente, de innumerables artícu

los en diarios y revistas; y tus 
entrevistas en TV han sido muy 
elogiadas”.

ELOGIOS DE LA PRENSA 
MEXICANA A SANTIAGO DE 
SANTIAGO

A estos elogios que dedican 
a Santiago de Santiago los di

rectores generales y directores 
del Comité de la Excelencia 
Europea, con sede en México, 
Lic. Enrique Castillo-Pesado y 
Doctor Joffre de La Fontaine, 
vienen a sumarse los que no le 
regatea —antes, al contrario— 
la Prensa de la capital mexica
na, especialmente “EI Univer
sal”, diario de una gran tirada, 
quien destaca, en término de 
alabanza, “los méritos exceo- 
cionales del gran escultor es
pañol Santiago de Santiago”. 
Por cierto,' hay que subrayar 
que, en el acto de entrega del 
premio antes citado, —al que 

asistieron varios centenares de 
invitados, entre los cuales figu
raban el gobernador de Méxi
co. Pedro Joaquín Coldwell y 
otras personalidades— al pro
nunciar unas palabras de agra
decimiento por tal distinción, 
nuestro ilustre paisano se com
prometió a diseñar una escul
tura que, cada año, pueda ser 
entregada como un premio o 
reconocimiento a una persona 
o institución que se haga acre
edora a él, por su labor artística, 
intelectual o empresarial, junto 
con el galardón de la Excelen
cia Europea, "considerando 
siempre la unión y amistad 
entre el Viejo y el Nuevo Conti
nente”.

...Por otra parte, al regreso de 
su viaje por la URSS para entre
gar el busto de Goya por él 
realizado y que ha sido instala
do en un destacado lugar del 
museo Puskin de Moscú, San
tiago de Santiago ha prosegui
do sus acostumbradas y gratas 
reuniones en su estudio-expo
sición. Así, además de la cele
brada con el expresado motivo, 
—y en la que, entre otras per
sonalidades, estuvo presente 
el embajador de la Unión So
viética en Madrid, con su espo
sa— también hubo otra fiesta 
con ocasión de la entrega de un 
busto a Laura Pérez del Toro, 
directora de la revista “Alfoz”, 
de la Diputación de Madrid, 
donde se contó con la presen
cia de la Princesa Nélida Nas- 
cobichoba, de Checoslovaquia: 
del político Elorriaga y otras 
figuras conocidas.

HORA DE CIERRE

Alcaldes de 17 pueblos 
abulenses, en la Delegación de 
Agricultura
Avila. Redacción.___________

Hoy, se han reunido en la 
Delegación Territorial de 
Agricultura, Ganadería y 
Montes de la Junta en Avila, 
diecisiete alcaldes de otros 
tantos municipios abulenses, 
para firmar las distintas sub
venciones concedidas por la 
Consejería de Agricultura, 
Ganadería y Montes de la 
Junta de Castilla y León. Al 
acto de la firm^a han acudido

La explosión de un artefacto 
destruye un restaurante en 
Castellón
Castellón. Efe._____________

La explosión registrada 
hoy en el restaurante “Arant- 
xale”j del Grao de Castellón, 
fue provocada por un arte
facto y fuentes policiales des
cartan que fuera debida a un 
accidente.

En medios policiales se 
mantiene absoluta reserva so
bre las investigaciones, aun
que se descarta totalmente el 
accidente, pues la única mate
ria inflamable que había en el 
establecimiento, unas bombo
nas de gas, permanece intacta.

A media mañana todavía 
no se había determinadó la 
causa de la explosión, y con
tinúan los trabajos de deses
combro.

Las mismas fuentes indica
ron que, aunque no se descar
ta ninguna posibilidad', en 
principio se considera que el 
hecho no obedece a acción

CAMÍPSA sigue siendo la más 
grande industria española
Madrid. Efe. a

En 1984 Campsa volvió a ser la 
empresa más grande del .país, 
con un volumen de facturación 
de más de un billón y cuarto de 
pesetas.

La revista “Nueva empresa” ha 
publicado la lista de las 500 
primeras empresas españolas, 
conforme a las memorias de 1984 
presentadas por éstas.

Si bien Gampsa sigue siendo la

los alcaldes de los siguientes 
municipios: La Aldehuela, 
San Juan de Gredos, Hergui
juela, Muñogrande, Maello, 
Casavieja, Mijares, Santiago 
de Tormes, Cardeñosa, Pas
cualcobo, Santó Tomé de Zá- 
barcos. Casillas, El Herradón, 
Santiago del Collado, Cande
leda, Cebreros y Lanzahíta.

En el acto de Ía firma estu
vo presente el delegado terri
torial, José Lucena Navarro.

etarra o antietarra.
La explosión en el restau

rante “Arantxale” se produjo 
a la 1,15 horas de esta madru
gada cuando el establecimen- 
to, que quedó totalmente des
truido, estaba cerrado.

Resultaron también seriamen
te afectados veinte automóviles 
aparcados en las proximida-i 
des del inmueble y se rompie-í 
ron los cristales de los edifi
cios en un radio de unos 
veinte metros.

A las 10,30 de la mañana, 
los servicios municipales co
menzaron a derribar una casa 
situada junto al edificio del 
restaurante, ya que amenaza 
ruma. En la planta baja de 
este inmueble hay un bar y 
dos viviendas en los pisos 
superiores.

Tanto el edificio del res
taurante siniestrado como al
guno de las proximidades han 
sido desalojados. 

más grande, la distancia que hay 
entre su inmediata seguidora, 
Enpetrol, ha disminuido. En 1983 
Enpetrol facturó el 46,6 por cien
to del volumen de negocios de 
Campsa, y en 1984 ha sido el 55,1 
por ciento.

La Compañía Telefónica Na
cional de España figura a la 
cabeza de las 500 empresas en 
relación a beneficios netos, con 
32.620 millones de' pesetas
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